
El hijo de Felipe González desfiló con los paracaidistas de Alcalá 

El Rey presidió el aniversario de la BRIPAC 

Peligro por la falta de iluminación Manutención: aa.ooo pesetas al mes 
once coches han caído en año J medio una familia alcalaína convive can 

al camannilla junto al cementerio 52 gatas y 2 perras 

susana Estrada actuó 
para los «paracas» 

«He roto muchas lanzas 
en favor de la libertad» 

LOs socialistas piden su libertad: 
«Vera, inócente» 
Entró a robar en un piso 

mientras la dueña dormía 
* * * Atraca can cuchillo en una 

tienda de ropa vaquera 
* * * un hombre, atracado con 

nnaia en la calle Granada 
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PSOE: renovación 
que sabe a paca 

Y a tenemos otra candidatura 
para las municipales, la del 
PSOE, que los socialistas alcalaí
nos aprobaron a trancas y ba
rrancas en el último fin de sema
na. Sea como quiera, el hecho es 
que el PSOE local ha consegui
do en este aspecto algo más que 
hace cuatro años: al fin y al ca
bo, esta vez la agrupación ha 
aprobado la candidatura y hay 
que recordar que hace cuatro 
años la rechazó. No hay por qué 
echar en saco roto que de los pol
vos de aquel rechazo hayan ve
nido muchos de los lodos que el 
PSOE local ha arrastrado en el 
último cuatrienio. 

Lo bueno que pueden tener 
para los socialistas las enormes 
dificultades que han arrastrado 
para conformar su candidatura 
es que las discusiones, en pura 
teoría, deberían haber contribui
do a aclarar las cosas, con lo que 
su equipo debería ser más homo
géno después de la discusión; lo 
malo puede ser exactamente lo 
mismo: si las discusiones no se 
han basado en un proyecto de go
bierno, sino en simples influen
cias del poder de las familias, 
pueden quedar «por ahÍ» algunos 
puñados de descontentos que 
consoliden un malestar generali
zado. 

En principio puede decirse, a 
la vista de los números, que ha 
prevalecido la tesis más deseable, 
la de llevar buena cantidad de 
«caras nuevas» a la candidatura 
dejando suficiente cantidad de 
«caras viejas» en ella para asegu
rar la continuidad de acción del 
grupo de concejales. Sin embar
go, «a bote pronto•., esta candi
datura no produce sensación de 
renovación real, sino de candi
datura envejecida. La explica
ción a esta percepción del ciuda
dano está muy clara: se deriva de 
la permanencia en su cabecera de 
Florencia Campos. A partir de 
ahora el todavía alcalde tendrá 
bajo su responsabilidad demos
trar un cambio de talante perso
nal y también de su capacidad 
organizadora de la corporación 
en el caso de que vuelva a ser al
calde, que en esta tómbola tiene 
tantas posibilidades de serlo co
mo cualquiera de los otros dos as
pirantes al título. En las próxi
mas semanas veremos si Floren
cia Campos tiene personalidad 
suficiente para animar su candi
datura y estimular a sus compa
ñeros de lista, nuevos y vetera
nos, o continúa encastillado sin 
otra opción que defenderse de las 
iniciativas de los demás. 
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Recomposición del 
aparata socialista 

Tal y como han ido las cosas 
en el último año, hay que pon
derar los buenos resultados que 
han obtenido los regeneracionis
tas de su actividad política den
tro del PSOE. Constituyen la fa
milia menos numerosa en el se
no de la agrupación porque son 
cuatro gatos y en este año han 
conseguido colocar a uno de sus 
hombres en la secretaría general 
de la agrupación y en el número 
2 de la candidatura municipal, 
además de un peso muy ponde
rable en el comité, que en los 
próximos días tenderá a aumen
tar relativamente si son capaces 
de mantener su cohesión mien
tras los hasta ahora florencistas 
la pierden. 

Sin embargo, una vez que se 
forme la nueva corporación, si la 
dominan los socialistas, puede 
esperarse una reorganización ge
neral en el PSOE y que éste bus
que un secretario general nuevo. 
Se apunta como posible secreta
rio general a Tomás Sánchez, 
que no repetirá como concejal 
pero, sin embargo, conserva su 
experiencia como tal, además de 
la que tiene como secretario ge
neral que fue del PSOE. Frente 
a Tomás Sánchez estaría segura
mente Miguel Buenestado, cuyo 
grupo, Identidad Socialista, pa
sa por ser ahora mismo el más 
fuerte en la agrupación socialis
ta alcalaína, pese a que, paradó
jicamente, no haya resultado nu
méricamente significativo en el 
proceso de selección de candida
tos, ni del aspirante a alcalde ni 
de los otros, porque se ha autoex
cluido de tal proceso. 

Es posible que nos encontre
mos esta vez con dos acciones so
cialistas bien diferenciadas. Por 
una parte, la de su grupo de con
cejales; por otra, la de su comité 
dirigido por un secretario gene
ral dispuesto a no ser un simple 
apéndice del grupo municipal. 
Esto ya ha ocurrido con Francis
co Muñoz y el cuantitativamen
te exiguo grupo de regeneracio
nistas. En el futuro esta diferen
ciación tiende a consolidarse. 

El PP na la tiene 
tan clara 

Las tendencias dicen que el 
PP debería alcanzar la mayo
ría absoluta, sobre todo si se 
añade a la frialdad de los nú
meros el optimismo de ciertas 
interpretaciones de analistass 
ingenuos. Una de estas inter
pretaciones es que el PP va a 
absorber en mayo el voto que 
en las elecciones del 91 fue pa
ra el CDS y el RIA. Parece ra
zonable, pero lo razonable es 
contar con que ese voto y más 
ya lo absorbió en las europeas 
del 12 de junio. De ahí nues
tra afirmación tan repetida en 
los últimos meses de que la 
mejor encuesta es ésa, que el 
PP valía el 12 de junio 12 con
cejales en Alcalá y, si sobre es
ta cifra comprobada se añade 
la extrapolación general de 
crecimiento de la expectativa 
popular en toda España, a es
tas alturas debería estar alcan
zando la mayoría absoluta. 

Sin embargo, las cosas que 
ocurren en los últimos meses 
en el PP empiezan a restarle 
posibilidades en Alcalá. La úl
tima de esas cosas ha sido la 
nominación de un exraño gru
po de candidatos que no se sa
be, por decirlo de manera sua
ve, qué pintan en el PP des
pués de luchar a brazo parti
do durante años contra el Par
tido Popular. 

Militantes de ·este partido 
ya han hecho saber su irrita
ción en diversas instancias de 
Madrid, incluida la informa
ción a Alberto Ruiz Gallar
dón, puesto que se supone que 
algo tendrá que decir ante la 
situación particular de Alca
lá y muy extendida por gran 
parte de la provincia de Ma
drid. Ruiz Gallardón necesi
ta todos los votos de la comu
nidad para alcanzar la mayo
ría absoluta, sin la cual ya ha 
anunciado que «Se marchará 
a su casa». Si quiere esa ma
yoría, más vale que se preo
cupe de una vez de los núme
ros que le montan Pío García 
Escudero y sus satélites. 
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IU, al abordaje 
de la alcaldía 

El mayor protagonismo -o 
las mayores dificultades- de 
la campaña electoral va a co
rresponder a Izquierda Uni
da, que tiene ante sí dos fren
tes abiertos; en uno de ellos 
habrá de atacar y en otro ten
drá que defender. 

Su objetivo lógico -y con
fesado naturalmente- es el 
asalto a la alcaldía, para lo 
que tendrá que tomar al abor
da je el barco que ahora go
bierna el PSOE y apoderarse 
de su puente de mando. Por 
otra parte, no puede enfren
tarse en una batalla de exter
minio contra la tripulación so
cialista por dos motivos.: el 
primero, que una batalla que 
produjera grandes pérdidas 
por ambos bandos podría dar 
la victoria al PP; el segundo, 
que inmediatamente después 
de su hipotética victoria IU 
tendría que firmar con el 
PSOE un pacto para formar la 
tripulación de la nave muni
cipal, sin el cual Polo no se 
instalaría en el puente de 
mando. Este pacto será tanto 
más difícil cuanto más pro
fundas sean las heridas abier
tas en la batalla por el control 
de la izquierda. 

Así que los tácticos de IU 
han de poner en marcha una 
campaña muy compleja: tie
nen que atacar al PSOE con 
firmeza para desalojarlo del 
poder, pero contando con 
que, si ganan esa batalla, in
mediatamente necesitarán al 
PSOE para ganar la guerra 
entre los dos al PP; por otra 
parte, al mismo tiempo que 
dedica parte de sus efectivos 
a combatir al PSOE, tendrá 
que dedicar otra buena parte 
a defender «las fronteras de la 
izquierda» de la invasión del 
Partido Popular. 

En estas condiciones, el 
previsible pacto postelectoral 
de IU y PSOE exigiría un pre
pacto para la campaña que 
pusiera límites al campo y a 
las armas a utilizar en la con
frontación entre ambos y otro 
campo de colaboración estra
tégica para defender, también 
entre ambos, «el territorio co
mún de la izquierda>>. Esto de 
ser enemigos aquí y simultá
neamente aliados allá puede 
parecer muy raro -¡Y es que 
es muy raro!-, pero las cir
cunstancias obligan y en esta 
situación PSOE e IU habrán 
de pactar unas reglas de com
petición entre caballeros. 

25 de febrero de t99S 



1 Jornadas de Cine de 
la FAPA de Alcalá 

La Federación de APAS de Al
calá ha organizado las /jornadas 
de Cine para los días 27 y 28 de 
febrero , aprovechando las vaca
ciones de los escolares -la lla
mada «Semana Blanca>>-. Cola
boran con la F APA, la ·Funda
ción Colegio del Rey y el Cine 
Club Nebrija. 

El27 de febrero se proyecta
rá «Daniel, el Travieso», para 
alumnos de primaria y EGB. Y 
el 28 de febrero se exhibirá 

CONSEGUIRLAS 
ES NUESTRA 

ESPECIALIDAD 
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«Matineé» para los estudiantes 
de enseñanzas medias. Ambas en 
el Teatro Salón Cervantes, en 
dos pases (12 '30 y 16'30 horas). 
Las entradas podrán retirarse al 
precio de 50 pesetas en las taqui
llas del teatro. 

El objetivo de estas jornadas 
de cine, según manifestó la pre
sidenta de la FAPA, Maite de 
V alenzuela, es posibilitar a aque
llos niños y jóvenes que ven mu
cha televisión y video pero casi 
nunca cine, el disfrute de pelícu- .. 
las en pantalla grande. También 
pretenden ser una alternativa de 
ocio a aquellos niños que no sal
gan de Alcalá durante las 
vacaciones. 

Alicia Granados 
participa en el v Foro 
Internacional 
de Ciencias ocultas 
y Espirituales 

Del 3 al 12 de marzo se desa
rrollará el V Foro Internacional 

. de Ciencias Ocultas y Espiritua
les, en el Meréado Puerta de To
ledo, en Madrid. Conferencias, 
exhibiciones y consultas en 
stands son las posibilidades que 
ofrece este foro, en el que parti
cipa la vidente alcalaína Alicia 
Granados. 

El horario de atención al pú
blico es de 10'30 a 21'00 horas , 
todos los días de la semana ex
cepto lunes. 

Y las patatas, 
¡a 120 pesetas el kilo! 

No recordamos un precio tan 
elevado del kilo de patatas. Ha
ce dos años estaban «tiradas de 
precio», nos dice un frutero del 
Mercado Municipal de Alcalá; 
incluso se regalaron como protes
ta en Madrid en la Puerta del 
Sol. El año pasado estaban muy 
baratas y en eso influían las bue
nas cosechas españolas y las im
portaciones masivas de varios 
países, sobre todo de Holanda y 
Bélgica. Como consecuencia de 
ello, al no ser rentable, muchos 
agricultores han decidido no 
sembrarlas, se han sembrado po
cas y encima la cosecha ha sido 
mala. Todo ello nos lleva a que 
la patata que ahora se vende ven
ga, lo más cerca, de Salamanca. 
En Europa la cosecha tampoco 
ha ido buena, así que se está im
portando hasta de Marruecos. 

Es de suponer que la desorbi
tada subida del precio de lapa
tata también influirá en la subi
da del IPC. Un año se tira, otro 
se regala y al tercer año hay po
ca y . .. ¡a 120 pesetas el kilo! 
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DEL 25 DE fEBQEQO AL 1 DE MAf2ZO 

Carnaval 95 
PROGRAMA 

DIA HORA 

25 Feb. 19'00 h. En la Plaza de Cervantes, concentración de comparsas, murgas y demás participantes 
con máscaras y disfraces variados. 
PREGóN DE CARNAVAL, a cargo de D. VICENTE FERNÁNDEZ. 
A continuación una GRAN TRACA DE FUEGOS ARTIFIOALES anunciará el 
comienzo del Carnaval. 

20'00 h. Baile de Carnaval con la ORQUESTA PONTEVEDRA. 
26 Feb. 12'00 h. En la Plaza de Cervantes, junto al Kiosco de la Música, Concurso de disfraces infantiles, 

con premios para los mejores. 

20'00 h. GRAN CONCURSO'DE MURGAS en la Plaza de Cervantes, estableciéndose tres 
premios: 

PRIMER PREMIO: 30.(XXJ ptas. 
SEGUNDO PREMIO: 20.000 ptas. 
TERCER PREMIO: 10.000 ptas. 

27 Feb. 20'00 h. Baile de Carnaval con la ORQUESTA ÁLGEBRA. 

Concurso general de disfraces en modalidad de invididual y parejas con trofeos a los 
tres mejores. 

28 Feb. 20'00 h. Baile de Carnaval con la ORQUESTA ÁLGEBRA. 
· Concurso de Comparsas, estableciéndose los siguientes premios: 

PRIMER PREMIO: 25.000 ptas. 
SEGUNDO PREMIO: 10.000 ptas. 
TERCER PREMIO: 5.000 ptas. 

1 Marzo 20'00 h. ENTIERRO DE LA SARDINA: En la Plaza de Cervantes, concentración de Charangas, 
Murgas, Comparsas y todos los participantes junto al Kiosco de la Música. A 
continuación se realizará el tradicional recorrido por la C/. Colegios, C/ . Santo Tomás, 
hasta llegar al recinto Ferial donde se procederá a la quema de la Sardina. 

NOTA: Todós los participantes que deseen inscribirse para los Concursos infantiles y de 
Comparsas deberán hacerlo como tope máximo media hora antes del comienzo de los 
bailes en el Kiosco de la Música. 

BASES CONCURSO DE MURGAS 
• El Concurso se celebrará en la Plaza de Cervantes el día 26 de febrero a las 20'00 h. Podrán participar 

todos aquellos grupos que lo deseen. Número de componentes no inferior a 5 y un máximo de 20. 
Deberán presentarse disfrazados. Las letras de las coplillas deberán ser inéditas. Se premiará la 
originalidad, el buen gusto y el gracejo popular. Los participantes deberán inscribirse hasta el día 24 de 
febrero a las 13'00 h. en la Oficina de Turismo. El jurado estará compuesto por 7 personas, nombrados 
por la Comisión de Cultura del fxcmo. Ayuntamiento. 

Excmo. Ayuntamiento de • 
Alcalá de Henares 

Comisión de Cultura. Mujer y Festejos 

Colaboran: 
PEÑAS DE LA CIUDAD 

PUERTA de Madrid 



Urbano Brihuega tuvo una intervención que dejó a José Macías con esa cara tan seria que se ve a la derecha 

Aunque los Sin casa celebraban abajo un «pleno alternativo» 
y aunque José Macías se enfadó con su compañero urbano, 
la tranquilidad protagonizó la sesión 

Las listas electorales serenaron el pleno del ayuntamiento 
La sesión plenaria del martes 21 de febrero transcurrió con toda tranquilidad y sin el nerviosismo 

que podría esperarse de la precampaña que se está viviendo con motivo de las próximas elecciones 
municipales. Los concejales complutenses se tomaron la sesión sin ganas de alargarla con debates y 
cuestiones de calado, sin mucha intención de lucirse de cara a la galería. La razón argumentada por 
algunos de ellos fue el cansancio y el desgaste que les ha producido a muchos la elaboración de las 
listas electorales en el caso del PSOE y de IU. Los que menos esfuerzo han desarrollado en ello, los 
ediles del PP, con la lista hecha a medias sin intervención directa o indirecta de la mayor parte de 
sus concejales, se contagiaron de la situación _para protagonizar todos un pleno de guante blanco. 

En apenas dos horas se des
pachó la sesión, un pleno 
prácticamente de trámite que 
sólo contó con pequeñas pin
celadas que pusieron una no
ta distinta al ambiente de 
tranquilidad en que reinó la 
reunión. La Asociación de 
Vecinos sin Casa protagonizó 
un «pleno alternativo», así lo 
denominaron ellos, frente a la 
puerta del ayuntamiento pa
ra hablar de la necesidad de 
la construcción de viviendas 
para la gente necesitada y de 
los incumplimientos que, se
gún denuncian, ha cometido 
el ayuntamiento. 

V arios miembros de la aso
ciación entregaron panfletos 
entre los asistentes al pleno, lo 
que obligó a intervenir a los 
agentes de la Policía Munici
pal retirándoles los panfletos 
que entregaban. Poco antes de 
la finalización del pleno, to
dos los miembros de la asocia
ción que se congregaron en la 
plaza de Cervantes , pudieron 
acceder al ayuntamiento no 
sin antes cerciorarse la Poli
cía Municipal que no llevaban 
pancartas. Y a finalizado el 
pleno prorrumpieron en gri
tos pidiendo viviendas para 
los sin casa. 

Antes, José Macías se había 
ido momentáneamente de la 
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florencio Campos miraba al 
pleno así de pensativo 

sesión visiblemente enfadado 
con su compañero de partido 
Urbano Brihuega, quien pa
ra hablar de la moción presen
tada por IU sobre el posible 
arrasamiento de un yacimien
to arqueológico de la Edad del 
Bronce en los terrenos de la 
escuela de Hostelería, mani
festó que ya en una ocasión 
había tenido el orgullo de de
fender a su compañero Cres
cencio Vicente Abad de los 
ataques de IU con respecto a 
la caída de la tapia del Pico 
del Obispo. Fue entonces 
cuando Macías se marchó 

muy enfadado del pleno. El 
concejal Macías declaró a 
PUERTA DE MADRID que 
«me sientan mal algunas cosas 
que se dicen sobre que se sien
te orgullo al defender a un 
compañero cua:qdo parece que 
no se siente orgullo por defen
der a otro compañero por el 
mismo problema. Y o fui el 
acusado y me siento orgullo
so de defender al PSOE, pero 
hay compañeros que parecen 
no sentirse orgullosos más que 
de defender sólo a algunos y 
no de defenderme en este ca
so a mí. Y o me sentí totalmen
te indefenso, desamparado. 
Por eso me tuvo que defender 
yo mismo de algo que no me 
sentía culpable». 

La corporación dio vía li
bre a la ampliación de la ofer
ta de empleo público con la 
plaza de subinspector de la 
Policía Municipal así como la 
adecuación de cuatro plazas 
de policías, correspondientes 
a la unidad de Medio Am
biente. Otra de las cuestiones 
aprobadas fue la de cubrir 
mediante oposición libre una 
plaza de ayudante técnico de 
laboratorio en el Centro Mu
nicipal de Salud. 

La comunidad de Madrid 
tendrá que determinar si abre 
una investigación por el posi-

ble arrasamiento de restos ar
queológicos de la Edad del 
Bronce en los terrenos ocupa
dos por la escuela de Hostele
ría, puesto que se aprobó una 
moción de Izquierda Unida 
para instar a la Comunidad de 
Madrid a abrir esa investiga
ción. La proposición fue apro
bada con los votos a favor del 
PP e IU. Volvió a abrirse el 
debate sobre las presuntas 
irregularidades en el funcio
namiento del departamento 
de Planeamiento del ayunta
miento, moción que fue re
chazada con los votos en con
tra del PSOE, PP y grupo 
mixto. 

Rescindido el convenio 
con Orfenor para la 
realización de Expohenares 

La corporación municipal 
decidió por unanimidad dar 
por resuelto el convenio con la 
empresa Orfenor para la rea
lización de la feria Expohena
res a pesar de que el convenio 
está en su segundo año y es
taba contemplado a cinco. El 
motivo de la resolución es el 
incumplimiento de Orfenor 
con el ayuntamiento , a quien 
no le ha pasado una memoria 
o un balance de la primera fe
ria industrial Expohenares y 
el incumplimiento con mu
chos proveedores. 

El ayuntamiento ha abier
to concurso para adjudicar la 
organización de una feria in-. 
dustrial al haber rescindido el 
convenio con Orfenor, de 
quien fuentes del OADE se 
quejaba lamentando «SU desa
parición»: «Acabó la feria y ya 
no hemos vuelto a saber de 
ellos. Intentamos buscarlos 
hasta que por fin dimos con 
ellos. Les dijimos que quería
mos rescindir el convenio y 
nos dijeron que presentarían 
alegaciones, pero ni siquiera 
han venido a Alcalá». 
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Pincelada alcalaína 

Rey de Alcalá al menos 
Carlos 11 de Austria, último 

rey de una dinastía por méri
tos propios, por débil e impo
tente, fue también por méri
tos propios un buen rey para 
Alcalá. Y a que no lo supo ser 
de su Reino ni menos de su 
Imperio, supo ser rey de Al
calá al menos. Cuando nació, 
tenía aún en los aposentos del 
Alcázar de Madrid los aromas 
del cuerpo incorrupto de San 
Diego de Alcalá. Había sido 
llevado a Palacio por la gra
ve enfermedad del príncipe 
Felipe, quien baja a la tum
ba el mismo día en que nace 
el rey Carlos, el 6 de noviem
bre de 1961. Un día raro de 
tráfico de cuerpos, y puede 
que de esa encrucijada de 
miasmas le viniera a Carlos lo 
que le vino. Porque aquel día 
iba por un lado el cuerpo yer
to del príncipe Felipe que baja 
a su destino último; por otro 
lado, el cuerpo naciente de 
Carlos, resudado y gatuno, 
que sale, y por último, el cuer
po incorrupto de San Diego, 
que regresa a su Alcalá. Pue
de que de su afición a San 
Diego le quedara a Carlos su 
querencia por Alcalá, llegan
do a ser aquí prioste de la 
Congregación de San Diego. 
Acostumbraba hospedarse el 
rey en el número 2 y 3 de la 
plaza Mayor, que era casa 
única. Pero a lo que se ve, ni 
el mismísimo San Diego, que 
ya es decir, pudo remediar su 
mal de tan oceánico como se 
le presentó el hechizo. 

Dos privilegios destacan 
entre los concedidos por Car
los 11 a la villa de Alcalá. Pri
mero, el título de ciudad, da
do en 5 de mayo de 1687. Des
pués, un mercado franco, co
mo el que ya había tenido Al
calá a tenor de la vieja deno
minación de Plaza del Merca
do. A ambos privilegios co
rresponden a su vez sendas jo
yas literarias, la primera por 
la forma, la segunda por el 
fondo. Tales escritos son co
mo esos muebles de estilo que 
descubrimos un buen día en 
un desván envueltos en polvo 
y enriquecidos por el tiempo. 
El primero, el documento de 
concesión del título de ciudad, 
lleva un pórtico grandioso y 
prolijo. Lo recitó el pobre 
Carlos Lemos entre sus últi
mos recitados, sobre el esce
nario de las ruinas de Santa 
María, con motivo de los ac-
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tos de celebración del tercer 
centenario del título de ciu
dad (mayo de 1987). Tiene 
ese texto el raro encanto de 
que al estar embebido de la 
agonía del imperio, se le eri
zan los énfasis de la palabra, 
a falta de otra cosa, con esas 
enumeraciones imperiales lle
nas de mayúsculas y esos pe
ríodos sintácticos descomuna
les donde parece no ponerse el 
sol: «A los Infantes, Prelados, 
Duques, Marqueses, Condes, 
Ricos Hombres, Priores de las 
Ordenes, Comendadores y 
Subcomendadores, Alcaides 
de los Castillos y Casas fuer
tes y llanas, a los de mi Con
sejo, Presidentes y Oidores de 
mis Audiencias, Alcaldes, Al
guaciles de mi Casa y Corte, 
Chancillerías ... ». 

El segundo de los textos, los 
privilegios y ordenanzas que 
el Rey nuestro Señor don Car
los concede a la ciudad, fue 
publicado en 1698, figurando 
como privilegio que «los días 
de Mercado no se pueda pren
der por deudas a los que vi
nieren a él, ni paguen alcaba
las, ni los vecinos de las He
redades que vendieren dicho 
día» y en la ordenanza prime
ra «Se ordena que el señor Co
rregidor no lleve derechos al
gunos los días de Mercado por 
razón de licencias. Pena de 
cien ducados, caso de reinci
dencia». 

¿Cómo pudo pagar el 
Ayuntamiento la media ana
ta, que fue el alto precio del 
título de ciudad, la mitad de 
su producción anual, aunque 
pagada con facilidades, cuan
do nuestro Señor don Carlos 
estaba conchavado con el pue
blo rebajándole los impues
tos? Y, sin embargo, se pagó 
la media anata, que ciudad 
seguimos siendo. Y fue nues
tro Señor don Carlos, que 
aunque segundo era primero 
para con el alcalaíno de calle, 
según consta, y ordenó la pri
mera multa de su relación pa
ra el incumplimiento del se
ñor Corregidor. Esto es, la 
primera en la frente. Lo cual 
es algo muy a tener en cuenta 
por los alcaldes que vienen, 
ahora que alcaldes pintan. 

Esto ordenó, y mandó ha
cer fijar a los mesoneros de Al
calá bajo multa, nuestro Se
ñor don Carlos segundo, rey 
de Alcalá al menos. 

José César AL V AREZ 

¿Dónde está la estabilidad? 
Cualquiera que viva en 

este mundo se tiene que ha
ber planteado en estos úl
timos días la dichosa pre
gunta un millón de veces 
puesto que en su respuesta 
está, parece ser, la clave del 
progreso de la nación. 

No cabe duda que al ha
cer sencillas cuentas arit
méticas con los votos de los 
diputados del Parlamento 
-sólo con sumas y restas
se consigue responder a la 
pregunta. Compruébese 
que sumando al número de 
diputados socialistas el nú
mero de diputados que, 
aun no teniendo la misma 
visión de la jugada socialis
ta, votan sí a lo que ellos 
voten sí, y no a lo que ellos 
voten no; se constata que la 
inestable balanza parla
mentaria consigue mante
nerse en las proximidades 
del fiel y con la desviación 
mínima necesaria para ha
cer más valiosa -más pe
sada- la pútrida y fétida, 
por corrupta, mercancía 
socialista (psoeísta o !eli
pista, es más exacto). Esta 
es la única estabilidad que 
veo; la que provee la débil 
aritmética parlamentaria. 

Por si estoy equivocado 
en mi apreciación, y tra
tando de descubrir, por re
ducción al absurdo, verda
des ocultas; busco en todo 
el campo semántico que es
tá presente en mi memoria 
(y en un diccionario que 
tengo próximo), lo relacio
nado con la palabreja 'es
table' -tan manida por 
Felipe y algún quasimo
do- y sus efectos; y en
cuentro sólo los negativos 
reflejos de su ausencia, es 
decir, los opuestos: incons
tante, mudable, inestable, 
variable, ligero, veleidoso, 
versátil, movedizo, insegu
ro. Todos estos adjetivos 
son aplicables, sin el menor 
esfuerzo, al crítico estado 
de la nación pero no me 
descubren dónde están los 
benéficos efectos de la tan 
traída estabilidad. Por tan
to, por esta vía no encuen
tro la respuesta; es más, me 
alejo irremediablemente. 

Ahora busco -con más 
intensidad- entre las pa
labras que significan lo 
mismo o que le son afines, 
y tan sólo con los propósi
tos de responder a la pre
gunta que me planteo al 

principio, y encontrar en el 
abuso de 'estabilidad' en la 
que se apoyan los pilares 
del gobierno y de lo que 
alardea; su justificación. 
Descubro: durabilidad, 
equilibrio, seguridad, cons
tancia, firmeza. Nada, otra 
vez. De forma irremedia
ble, me vuelvo a repetir: 
también son adjetivos sus
ceptibles de ser aplicados al 
estado de la nación pero, 
esta vez, en positivo y sin 
ninguna dificultad. Dura
bilidad: no cabe duda; has
ta el hartazgo. Equilibrio: 
la falta de progreso es pro
porcional al regreso; esto es 
cierto pero no favorece. Se
guridad: tristes ejemplos, 
que nos han conmovido 
hasta los tuétanos, hemos 
tenido esta semana y que 
hacen inútil el que siga 
abundando. Constancia: la 
propia de las acémilas, ¿se
rá esto? Firmeza: el dicta
do de su simplista razón 
numérica, la cual se aleja 
sin ningún género de dudas 
de las normas más elemen
tales de la democracia. 

¿Dónde buscar, pues, la 
justificación a la lucha sin 
par por esta clase de esta
bilidad? ¿Dónde está su 
bondad o cómo se mani
fiesta? ¿Cómo justificar la 
denodada y enfermiza pos
tura diaria de apoyar a un 
gobierno inoperante? ¿Qué 
paradójica sinrazón en
cuentran a esta anormali
dad? ¿Qué frutos ha dado 
o va a dar esta absurda es
tabilidad? ¿Hasta qué pun
to va a aguantar la oposi
ción para romperla? ¿Qué 
más necesitan los votantes 
psoeistas para no volverlos 
a mirar a la cara? 

Todas estas preguntas, 
la mayoría con respuesta 
implícita, tienen siempre 
aclaraciones y justificacio
nes farragosas; pero ellos 
creen que son válidas. 

Los síntomas, sin em
bargo, son una advertencia 
clara y seria de que el mal 
es 'inestabilidad'; un mal 
que está afectando grave
mente -de forma irrever
sible, me temo- a todos. 
Lo único que se ve son de
nodados esfuerzos por dar 
una imagen de estabilidad 
política con visión de Esta
do, lo cual es de agradecer, 
sí, pero no,dan frut9. 
Antonio SAENZ PINERO 
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Falta de interés 
par la cultura 

Sr. Director del Semanario 
PUERTA DE MADRID: 

No entendemos cómo los res
ponsables municipales de la 
concejalía de Cultura, pueden 
permitir la destrucción indis
criminada del patrimonio his
tórico artístico cultural de Al
calá de Henares, del yacimien
to encontrado en la Esgaravi
ta, el que al parecer podría da
tar de la Edad de Bronce, lo 
que podría ser uno de los más 
importantes de la Comunidad 
e incluso de la Península, sin 
que por el momento nadie se 
haga responsable de la destruc
ción del mismo. 

Cualquier ciudad se encon
traría encantada con tan mag
nífico hallazgo e intentaría con
servarlo y exponerlo al públi
co para que se pudiera visitar, 
así como que sus ciudadanos 
conocieran parte de sus oríge
nes, y algo de sus antepasados, 
lo que por otra parte los respon
sables del Ayuntamiento, Co
munidad y Ministerio de Cul
tura, pretenden ocultar, no sa
cando ningún responsable, tan
to de la empresa constructora 
como responsables políticos, lo 
que en cualquier país se depu
rarían responsabilidades, no 
siendo así en Alcalá de Hena
res, donde cada yacimiento ar
queológico se destruye sin más, 
no teniendo en cuenta la opi
nión de los ciudadanos a los que 
representan. 

Los responsables de la Aso
ciación Cultural de Hijos y 
Amigos de Alcalá de Henares, 
se encuentran indignados con 
tan manifiesta falta de interés 
por la cultura, como se puede 
comprobar tanto en este yaci
miento de esgaravita_~, é_~mo en 
Compluto, donde por falta de 
unas vallas, es posible que el 
daño que se ha efectuado en las 
ruinas, pueda ser irreparable, 
por lo que solicitamos a todos 
los alcalaínos, manifiesten su 
rechazo a tal destrucción, en-

PUERTA de lladrid 

viándonos sus opiniones a 
nuestra sede sita en Avda. 
Puerta de Madrid, 6, así como 
al Apartado de Correos núm. 
272 de Alcalá de Henares. 

Todas las opiniones, serán 
enviadas al Ayuntamiento, pa
ra que los responsables tomen 
las medidas oportunas para que 
esto no se repita. Quedando 
agradecidos tanto a los ciuda
danos como al Sr. director de 
PUERTA DE MADRID. 

A.C.H.A.A. 

Escuela Municipal 
de Adultas 

La Asociación de Anti
guos/as Alumnos/as de la Es
cuela Municipal de Adultos/as, 
queremos expresar nuestra opi
nión y nuestra experiencia du
rante estos últimos años en los 
que se nos ha dado la oportu
nidad para adquirir unos cono
cimientos y una cultura, que en 
muchos casos nos ha llevado a 
la obtención, en escuelas muni
cipales, del título de Graduado 
Escolar, en otros a salir del 
analfabetismo, y siempre a co
nocer otra forma de vida más 
ligada a los acontecimientos y 
hechos que ocurren en nuestra 
sociedad. 

En su momento, el ayunta
miento de nuestra ciudad aten
dió nuestras necesidades e in
virtió nuestro dinero en educa
ción, hecho raro y elogiable a 
la vez. Estamos seguros de que 
ha supuesto un esfuerzo y nos 
sentimos satisfechos por ello. 

Pero esto no debe quedar 
aquí. Todos/as sabemos que 
con la entrada en vigor de la 
nueva ley de Educación, el tí
tulo mínimo e indispensable 
para cualquier español/a va a 
ser el Graduado en Secundaria 
y nosotros/as, personas que se
guimos activos/as en la Asocia
ción y que nos hemos «engan
chado» a participar activamen
te en la sociedad a través de la 
Cultura, demandamos este de
recho básico en la Educación. 

Y esto no es sólo para noso-

tros/as, si no para aquellas per
sonas, que de alguna manera 
han tenido acceso a las Escue
las, los que están terminando su 
ciclo de graduado, y todas 
aquellas que aportaron su tra
bajo y esfuerzo para que esta 
ciudad creciera inmensa en el 
desarrollo industrial, y que 
ahora demandamos seguir cre
ciendo como personas en el lu
gar donde vivimos, donde ya 
han crecido nuestros hijos pa
ra hacer de ésta, nuestra ciu
dad,.u?a ciudad más digna pa
ra VlVIT. 

Asociación Antiguas 
Alumnas E.M.A 

Miembros de dicha asociación 
y el alumnado y 

profesorado de la E.M.A. 

Merece la pena 
Al fin se dan movimientos 

que hace tiempo y con un lógi
co sentido común muchos espe
ramos y deseamos que se den. 
Por fin y desde las bases de la 
izquierda y con el apoyo de 
personas con diferente status 
social se elaboran manifiestos 
en el sentido de solicitar un ne
cesario acercamiento natural de 
las personas y partidos políti
cos progresistas y de izquierda. 
No podemos cerrar los ojos a 
una realidad que tenemos a la 
vuelta de la esquina y es que to
dos tenemos que defender los 
planteamientos razonables que 
puedan venir de las diferentes 
formaciones de izquierda y que 
se dé un justo y necesario acer
camiento que entendemos como 
mucho más natural que lo que 
se viene dando hasta ahora. 

Son seguramente unos plan
teamientos muy simplistas, pe
ro son los que muchas personas 
entendemos desde una posición 
de no estar atrapados por la 
maraña de la política de altura. 

Para que esta posible simbio
sis se pueda producir es nece
sario olvidar la continua hipo
cresía de siempre y trabajar 
pensando en lo mejor para to
dos y algo que suele ser difícil. 

• VIERNES, 24 y 

Dejar a un lado los intereses 
personales, protagonismo y 
demás. 

Es importante observar 
cuántas personas puedan ir 
apoyando manifiestos de este 
tipo y en qué medida y en base 
a la pequeña responsabilidad 
que individualmente tenemos 
somos capaces de concienciar a 
una serie de dirigentes con un 
posicionamiento en número 
que les obliga a replanteamien
tos lógicos y necesarios. 

Personalmente y desde mi 
escasa formación y seguramen
te desde un cortísimo perfil po
lítico, creo que el intento me
rece la pena. 

José ESPIÑO LEON 

Es de justicia 
Yo, lectora fiel de PUERTA 

DE MADRID, me he visto sor
prendida por la aparición de un 
artículo donde se cuestiona la 
categoría profesional y huma
na de la doctora M ª Teresa Co
co Galindo. 

Sin ánimo de polemizar con 
la autora de dicho artículo, 
quiero manifestar que siempre 
que he necesitado la atención 
correspondiente, la Dra. Galin
do se ha volcado en el trato hu
mano y en el campo profesio
nal, practicándome las pruebas 
pertinentes y ayudándome a 
superar baches relacionados 
con la enfermedad que yo pa
decía, por lo cual, es de justi
cia que yo haga públicas estas 
líneas y desde las mismas haga 
público mi más profundo agra
decimiento y sincera admira
ción por la Dra. Galindo, y oja
lá, en la clase médica hubiera 
más profesionales como ella, 
pues practica una medicina 
muy humana en la línea del 
doctor Marañón, donde, por si 
alguien no lo sabe, lo primero 
es el paciente, después el pa
ciente y siempre el paciente. 

Mª Cruz 
DOMINGUEZ PIQUET 

SABADO, 25 DE FEBRERO 
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Reinsercián social 
de los políticos 

Dice Mario Conde en su li
bro «el sistema»: "· .. los polí
ticos deben ser una emanación 
de la propia sociedad y no una 
superestructura que se sitúa 
sobre y se impone a esta 
última ... ». 

La vida diaria nos demues
tra que nuestros políticos, 
desde el alcalde a los secreta
rios generales de los grandes 
sindicatos, tienen más de «Su
perestructura» que de emana
ción o representación de la so
ciedad. 

Cuando se habla con diri
gentes políticos se ve que sus 
preocupaciones no están en 
«lo social», sus inquietudes no 
van encaminadas hacia la so
lución de problemas concretos 
desde la propia raíz social de 
esos problemas; por el contra
rio, lo que les sobresalta y qui
ta el apetito son los movi
mientos de sus «familias». 

Antonio Gutiérrez tiene pe
sadillas no proque la industria 
española se extinga sino por
que la «Plataforma» le mueve 
la silla. 

De la misma manera Flo
rencio cuando piensa en las 
adivinadoras que pronostican 
malos tiempos en el 95 no re
cuerda a los parados o las viu
das sin pensión, o las madres 
de los yonkis muertos, no; los 
malos augurios que le aterran 
son los abrazos que se dan a 
sus espaldas los renovadores 
-sector ortodoxo- con los 
regeneracionistas -bisector 
guerrista y renovado-. 

Por lo que hasta ahora he
mos escuchado a los populares 
el desarrollo de Espartales Sur 
o Norte, el plan de choque pa
ra evitar muertes de frío, los 
planes para que nuestra ju
ventud trabaje y cree en paz 
están en el tercero o cuarto 
punto del orden del día; en el 
primero «poner de acuerdo a 
los diez primeros de la lista 
para que luego no se vayan 
con Jos regeneracionistas tri
sector liberal». 

En el debate sobre el esta
do de la Nación han quedado 
claras las preocupaciones de 
Aznar: 

Primera y principal: sus 
cenas-secretas-voceadas con 
Pu j ol-González-C ascos-Cue
vas-Méndez y los pactos para 
el reparto de direcciones ge
nerales y subsecretarías llega
do el momento sin demasiados 
«gales publicados». 

Segunda y marginal: Todo 

PUERTA de Madrid 
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lo demás incluido en ello la se
quía del sur, la desertización 
de las dos mesetas, la desin
dustrialización de Asturias, la 
muerte de la huerta murciana 
y el avance de los negocios de 
la droga. 

Nos guste o no, votemos o 
no votemos, seamos conserva
dores o progresistas, verdes o 
rojos; hemos de reconocer que 
nuestros dirigentes, como ha 
dicho estos días algún perio
dista, «viven en otra galaxia 
alejados del acontecer diario». 
Ellos son un mundo aparte 
con sus guerras y guerritas, 
con sus pactos y pactitos para 
confeccionar listas de gentes 
que no resuelven casi nada. 

Por ello, y volvemos a Con
de y su libro. "··· un proble
ma pendiente que tienen las 
sociedades modernas ... es la 
reinserción social de sus 
políticos ... ». 

Esperamos que los lectores 
-una vez resuelto el dilema 
previo de clasificar al banque
ro como presunto delincuen
te social o político ¡esta es la 
cuestión!- estén deacuerdo 
con nosotros en que es impres
cindible que Florencio, Polo, 
Bartolo, el señor Coronel, Ro
salía y tantos otros se reinser
ten socialmente; hablen con la 
gente, pero de verdad, olvi
den a «Sus familias» y piensen 
en las familias de toda Alcalá 
(desde C. Verde los pobres, 
los parados y los jóvenes 
primero). 

En cuanto los políticos se 
reinserten y vean las cosas 
normales con ojos normales 
nosotros nos retiraremos a vi
vir en paz en nuestras casas 
una vida normal sin riqueza 
pero sin miedo a no comer o 
a que una mañana cualquie
ra nos «lancen» por no pagar 
el alquiler. 

Victoriano FERNANDEZ 
C. Verde 

Las cñticas 
del Sr. canalda 

Una vez más el Sr. Canal
da, ejerciendo su labor de ur
banista, critica la actuación 
del ayuntamiento, con la 
tranquilidad de quien, al no 
resolver, difícilmente puede 
equivocarse. 

Podría entrar a efectuar un 
extenso comentario de las 
«aportaciones» urbanísticas ·de 
este señor, eterno buscador de 
chapuzas ajenas. Confieso que 
más de una vez he sentido el 
deseo de contestarle, pero qui
zás mi situación de funciona-

rio en activo, me ha aconse
jado no entrar en polémicas 
públicas, estando como debía 
estar más atento a resolver los 
problemas reales, aplicando 
los conocimientos técnicos, 
obtenidos de mi título profe
sional y de su ejercicio desde 
hace ya veintitrés años. 

Para mí, el problema prin
cipal de las «notas» de este se
ñor, no es la ácida crítica que 
realiza, ni los despreciativos 
epítetos que utiliza, sino la 
tremenda desinformación de 
que hace gala en muchas oca
siones, tanta que yo me esca
mo y pienso que pueda tratar
se de auténtica mala fe. 

En su última intervención, 
se despacha a gusto sobre la 
«habitual miopía urbanística 
del ayuntamiento» -¿Por 
qué insulta usted Sr. Canal
da?- a propósito de remode
lación del acceso de la carre
tera de Pastrana. 

Pongamos las cosas en cla
ro. Por la Sección de Infraes
tructuras se redacta en su mo
mento un proyecto que con
templa el acceso a la carrete
ra de Pastrana como una gran 
avenida, con calzadas inde
pendientes para cada sentido 
de circulación, que obtuvo el 
visto bueno del Sr. concejal de 
Obras y del Sr. alcalde, y que 
fue rechazado posteriormen
te por la Junta de Distrito pre
sidida por un concejal de Iz
quierda Unida. Eso obligó a 
presentar una segunda solu
ción que no le gusta al Sr. Ca
nalda. Bueno, al Sr. concejal 
de Obras creo que tampoco y 
a los técnicos municipales me
nos aún. Pero al concejal de 
Izquierda Unida, presidente 
de la Junta de Distrito, sí le 
gusta, entre otras cosas por
que le gusta a sus convecinos, 
y ya se sabe ... , los votos son 
los votos, aunque lo que se 
proponga sea una aberración. 
Lo indignante es que esto no 
es la primera vez que ocurre. 

Es fácil que, con el tiempo, 
se demuestre que la solución 
dada es infinitamente peor 
que la que inicialmente se 
ideó teniendo en cuenta los 
condicionamientos técnicos y 
no los políticos, pero esto «so
lo» conllevará un nuevo gas
to de varios millones de pese
tas del contribuyente, que al 
grupo de Izquierda Unida 
bastante poco le importará, si 
sus objetivos políticos se cum
plen: el poder por encima de 
todo. 

Me extraña que el Sr. Ca
nalda desconozca estos avata-

res, pero si de verdad es así, 
creo que para otra ocasión de
bería informarse bien antes de 
criticar y de insultar y de po
ner en tela de juicio la com
petencia técnica de otras per
sonas. 

En la misma nota, el Sr. 
Canalda hace una referencia 
a un ajardinamiento en la 
Ronda Fiscal que sorprende 
por su candidez. Este señor ve 
normal que una franja de te
rreno, que va a ser carretera 
en poco tiempo se ajardine re
cientemente. No entiende, sin 
embargo, que se planten árbo
les ... El texto de la nota es ab
solutamente delicioso ... , te
niendo en cuenta que, en rea
lidad, lo que se ha cometido 
es un tremendo despiste al 
plantar un jardín en medio de 
la futura calzada de una ·ave
nida, gastándose dinero inú
tilmente. 

Termino con un ruego: Sr. 
Canalda la crítica siempre es 
buena cuando se hace con la 
información y la formación 
adecuada porque, en tal situa
ción, todo el mundo puede te
ner una idea positiva que 
aportar y más si se trata de 
una persona que se supone 
instruida, como Ud. 

Joaquín SOLIS CAMBA 

¡Felicidades correos! 
El martes pasado recibí lo 

que creo que será el último re
galo de Navidad. Cuando vi 
que el paquete había venido 
por barco me hizo un poco 
reír porque sé que así tardan 
las cosas en llegar. Pero al mi
rar la dirección a donde iba 
dirigido, me di cuenta de que 
por un despiste por parte del 
remitente el sobre no tenía ni 
siquiera que haber llegado, 
¡puesto que la dirección no 
llevaba ninguna indicación de 
la calle mía y además que me 
había cambiado de casa! Gra
cias al código postal, que figu
raba, y al cuidado del perso
nal de Correos he podido re
cibir una felicidad inespera
da. 

Y es por eso que les deseo 
a los de Correos muchas feli
cidades. No es la primera vez 
que han tomado el tiempo y 
cuidado de averiguar <Jonde 
estoy cuando un amigo o pa
riente mío en el extranjero se 
equivoca con la dirección. Se 
lo agradezco porque dependo 
mucho de Correos. Muchas 
Gracias. 

M. FRANCES LITZLER 
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TABERNA ESPECTACULO 

• Exposición de dibujos 
a lápiz de color y pastel 

realizados por 

Estrella Segura 
• Todos los jueves, 

de 6 tarde a 10 noche 

«Baile para el recuerdo» 
con 

MANENE Y VERONICA 

AYUDA 
A DOMICILIO 

·*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

.{7. 
el. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES ,. 
! Colabora: Concejalía de Servicios 

Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, muscalares o de cabeza. 
Mala circalación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
(SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

se alquila 
EIAR. 

Plaza Juan XXIII 
Llamar por las tardes 

al Telf.: 881 99 34 
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El problema del crecimiento económico sin aumento del empleo 
Si hay algo que la gente no 

acaba de comprender, es el he
cho de que continuamente se 
afirma que la Economía se es
tá recuperando a marchas for
zadas y sin embargo no 
aumenta el empleo, con lo que 
los efectos de la recuperación 
no son tangibles para el ciuda
dano medio. 

La economía española está 
creciendo a gran velocidad, 
impulsada fun<Iamentalmente 
por las exportaciones y las re
mesas de divisas obtenidas del 
turismo. El índice de produc
ción industrial que era negati
vo desde el 92, experimentó un 
crecimiento del 7% el año pa
sado, dato esperanzador si se 
tiene en cuenta que durante el 
93 se destruyeron 250.000 em
pleos en la industria, es decir 
el 10 % del empleo total indus
trial. Para el presente año se 
espera un crecimiento entre el 
2'8 y el 3% del Producto In
terior Bruto. 

Los aproximadamente 
3.698.000 desempleados con
templan con ilusión y esperan
za estas cifras; sin embargo, 
vuelven a oír que el paro ha 
aumentado de nuevo en los 
primeros meses del presente 
año. ¿Cómo puede explicarse 
esta situación?: sencillamente 
analizando la situación con ba
se en varios referentes: 

• La capacidad productiva 
de las empresas está infrautili
zada. En efecto, una de las ca
racterísticas de los países desa
rrollados viene dada por el he
cho de que las empresas produ
cen menos de lo que son capa
ces de producir. El máximo de 
utilización se consiguió en 
1989 y aún así sólo se llegó al 
80'9% de la posibilidad de 
producción real. 

• El aumento de la produc
tividad. Es sin duda el princi
pal reto y problema de las eco
nomías modernas. Continua
mente se habla de ella como el 
talismán que resuelve todos los 
problemas, pero si hay algo 
cierto es que productividad y 
empleo son conceptos que mu
chas veces vienen contrapues
tos. 

Dado que la productividad 
no es más que es el producto 
obtenido por hombre u hora 
trabajada, comprenderemos 
fácilmente el problema del cre
cimiento económico sin 
empleo. 

Cada vez se produce más, o 
se produce lo mismo, utilizan
do menos mano de obra, (me-

diante la utilización de maqui
naria) o pagando menos sa
lario a los trabajadores. La 
continua transformación de 
los medios de producción mo
tiva que para producir un 
coche, por ejemplo, hacían fal
ta cuatro obreros hace diez o 
quince años, ahora sólo basta 
uno. 

Es decir, el crecimiento eco
nómico sólo puede lograrse de 
dos maneras: aumentando el 
mercado o disminuyendo los 
costes. En un mundo donde la 
competencia es feroz, y donde 
países como Corea disputan a 
España el quinto puesto en la 
producción mundial de auto
móviles (lo cual parecía impen
sable hace pocos años), las eco
nomías tienden a disminuir los 
costes, y en esta batalla sale 
perdiendo el empleo, ya sea 
porque se sustituye al trabaja
dor por máquinas de ultratec
nología, ya sea porque se con
gelan los salarios y se envilecen 
las relaciones laborales me
diante contratos laborales de 
pésima calidad. 

¿Por qué ha mejorado la 
producción industrial de Espa
ña?: porque las empresas son 
más competitivas, pero ello se 
ha logrado gracias a lo que los 
expertos llaman «magnífico 
comportamiento de los sala
rios» que en términos reales 
significa condiciones laborales 
congeladas cuando no en regre
sión. 

Pero si hay que señalar cual 
sea la causa del aumento de la 
productividad, hay que hablar 
sin duda del ajuste de planti
llas mediante despidos masivos 
y jubilaciones anticipadas. En 
suma, las empresas han mejo
rado sus beneficios por la sen
cilla razón de que producen lo 
mismo, utilizando muchísima 
menos mano de obra. 

Los costes laborales españo
les ·están al mismo nivel que en 
el año 1985 y por primera vez, 
en mucho tiempo, los salarios 
crecen menos que la inflación, 
con lo que esta última mejora 
(ya veremos si el aumento del 
IV A y la sequía acaban por ha
cer que aumente la inflación de 
nuevo). 

Este problema es mundial, e 
inherente a la propia esencia 
de un sistema económico cuyo 
último fin es la obtención de la 
mayor ganancia con el mínimo 
coste posible. Se plantea, in
cluso en países como Estados 
Unidos. En este sentido Dorns
busch, catedrático norteame-

ricano de economía ha seña
lado que en los últimos vein
te años, la economía america
na ha crecido a un ritmo del 
3 % , con una tasa de desempleo 
mínima; sin embargo, el nivel 
de vida de la clase media en 
dicho país no ha aumentado 
en absoluto, estando al mismo 
nivel que en los años 70. En 
definitiva, la mejora de la eco
nomía norteamericana se ha 
hecho reduciendo costes labo
rales. 

• ¿Cuál es la única forma de 
que aumente el empleo en Es
paña? Sin duda que aumente 
no sólo la productividad, sino 
también la producción (es de
cir, no sólo que se produzca lo 
mismo con menor coste, sino 
que se produzca más). 

Para ello es preciso que 
aumente la demanda, el consu
mo. Aquí se encuentra el gran 
problema. Si la gente no tiene 
empleo, o cada vez gana me
nos, de poco valdrá producir 
barato, con lo que la crisis de 
superproducción vuelve a ser 
algo que planea sobre toda la 
economía mundial. 

La gran crisis del año 29 se 
debió a la especulación, a la su
perproducción y a la poca ca
pacidad de compra de los con
sumidores. Ante esta tesitura, 
surgieron las teorías keynesia
nas de aumentar el gasto públi
co con el f"m de estimular la de
manda. En los tiempos actua
les, sin embargo, el gran pro
blema es precisamente ese; el 
gasto público desaforado, con 
lo que no cabe acudir a este re
medio. En los últimos años el 
gran creador de trabajo en Es
paña ha sido el Estado, pero es
ta situación es insostenible 
porque ha generado una deu
da Pública de 44' 5 billones, 
que supera el 60 % del PIB, y 
cuyos intereses en términos 
porcentuales nos sitúan a nivel 
tercermundista. 

La principal secuela de toda 
esta situación viene dada por 
esa gran cantidad de ciudada
nos sin empleo. En un mundo 
individualista, de trabajo esca
so y donde sólo los preparados 
pueden acceder a un puesto de 
trabajo, se corre el riesgo de 
crear grupos de «chatarra hu
mana>> de pobres, ineptos y de
socupados, determinados a la 
delincuencia y marginación, 
enclavados en el seno de otra 
sociedad de afortunados capa
citados y empleados. 

Jorge CONDES LOPEZ 
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Fumata blanca 
Superada la brutal re

friega homicida, la lista 
electoral está servida. El 
navajeo trapero ha entrado 
en reposo transitorio, no 
más. Navajas y estiletes 
han ido a esconderse en fa
jas y ligas a la espera de la 
próxima contienda. Termi
nada la descomunal bata
lla, los afortunados perde
dores -digo bien- han 
pasado a curarse las heridas 
y los infelices victoriosos a 
revolcarse gozosos y satis
fechos en el muladar de su 
triunfo. Sólo queda, en 
tanto llega el día «D», pre
parar el asalto final para 
apropiarse del ansiado si
llón municipal. Y como 
siempre, los ciudadanos se
remos gobernados por la 
mercancía que nos echen. 
Banda formada por peque
ñas fracciones de las cua
drillas contendientes de 
una lucha sin cuartel y que 
se odian a muerte. Un en
canto. 

Aunque en el fondo son 
unos pobres hombres que 
llegan hasta el extremo de 
perder la salud por la chu
pandera de un cargo pú
blico. Y que, más que 
odio o desprecio, causan 
lástima. Tras cada alterca
do ofrecen un aspecto de
solador. 

Cuando fui a votar me 
crucé con Florencio, nues
tro alcalde y nuevamente 
cabeza de lista, mejor di
cho, en esta ocasión de tur
co. Pasó junto a mí y juro 
que sentí compasión. Lo vi 
muy desmejorado; faméli
co, escuálido, diría yo. Al
go encorvado y de un color 
aceitunado, verdoso, pare
cido al de los batracios, po
dría ser. Seguramente es la 
consecuencia del ajetreo fe
roz que ha vivido estos días 
y de las docenas de sapos 
que ha tenido que engullir. 
Porque conociendo como se 
las gasta y vistos y leídos 
los nombres de algunos de 
los nuevos paisanos y pai
sanas con los que ha sido 
«obligado a participar» 
-consenso para el público 
en general-, no me extra
ña que del verde pudiera 
pasar al pálido final. Cami
naba, digo , como el que va 
al patíbulo: abatido , vaci
lante , cabizbajo, medita-

PUERTA de Madrid 

hundo, como si fuera ru
miando que el remedio ha 
sido peor que la enferme
dad. No es para menos ya 
que el endose de tres por 
uno es para enfermar a 
cualquiera, ¡ojú, qué lote! 
Y teniendo en cuenta lo 
que se avecina, más vale 
que vaya pensando en su 
cátedra. Y o me iría a 
Chechenia. ,_ 

Ya que si Izquierda Uni
da obtiene más votos que el 
PSOE y hay que gobernar 
en coalición, Florencio y 
sus acompañantes van a 
pagar todo lo malo que ha
yan hecho en este mundo. 
Y como este Partido apor
ta un buen número de mu
jeres, que suelen tener más 
mala leche que los hom
bres, se van a tener que 
lanzar desde el campanario 
de la Magistral. 

Menos mal que los de
más partidos no creo que 
ofrezcan preocupación, a 
pesar de nuestras culpas. 
Alcalá de Henares es una 
ciudad mayoritariamente 
socialista y para votar al 
cabeza de lista que presen
ta el PP hay que ser un ca
chondo o estar borracho. 
Los del PIE terminarán 
por meterlo en la casa co
mún y la AL también po
dría encontrar un acomodo 
en el esponjoso y absorben
te «felipismo»; faltaba más, 
todos a la olla. 

Pero lo triste del conflic
to, y lo digo con dolor, es 
que seguimos empeñados 
en no corregir errores. Sin 
querer comprender que 
cuando un partido es des
pojado de sus señas de 
identidad, encerrando su 
ideario político en el baúl 
de los recuerdos y es la 
mesnada de trepas y adve
nedizos la mayoría que 
controla el cotarro, la po
lítica pasa de ser un servi
cio noble a un espectáculo 
denigrante. No siendo, por 
tanto, el sitio más adecua
do para un hombre íntegro 
y consecuente con sus 
ideas. Mientras perdure la 
insensatez , ahí estarán 
siempre los que están, y 
tendrán siempre al país co
mo lo tienen, de pena. 

Jaime TUR JEREMIAS 

Residencia 3 ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
<J Km. de AzUqueca de Henares, ,o km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del dia 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, f"lsiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
*Capilla. *Bar cafetería. 

S it u ad a e n urbanización m odnna 
(RESIDENCIA SANT A AGUEDA), A 15 MIN UTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Tel:fs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li·ll fil!~¡ ·l ¡j t· I f'1 I ~ ·l [i· l'J ~ ¡ 11~ [:I 
c/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

CONOZCA NUESTRAS OFERTAS EN 
SOFAS•CAMA 

IENDAS 

TÁ e "-A tvkxJERv~ 
• •• Y obtenga un cheque regalo 
por cualquier compra superior 
a 50.000 Ptas. realizada .•11 

·-
MARMOLES MOLINA 

OFERTA ESPECIAL 
Hasta un 30% de Dto. en 

diferentes modelos de chimeneas 
Taller y Exposición: 

Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 
Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf. : 882 44 97 - Alcalá de Henares 

l ABRIMOS SABADOS MAÑANA Y TUDE 
--------
RESIDENCIA 3 ª EDAD 

CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante .GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 
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Las confidencias de Don Miguel 

Un pleno precarnavalesco, Op. Ordin. n ° 4 2 
Las Elecciones Génerales del 93. Cuánto se acuerdan algunos de sus prolegóme
nos. Bahía que ganar. El proyecto estaba agotado. Pero había que ganar una vez 
más. Se pensó en cambiar de líder. Pero al fin ni hubo cambio de líder ni se po
día perder. Surgió la idea genial: Jueces al terreno de juego, o sea respaldo y rege
neración del sistema, y promesas de cambiar con propósito de enmienda dejando 
constancia de ello tanto a los jueces como al crédulo votante. Y se volvió a ganar. Después pala
brería, largas al asunto y dejar la limpieza de fondos, de bajos y de tantas cosas para más adelante. 
Consecuencia: marcha de los asqueados jueces. Y en esas estamos. Por si fuera poco y aunque 
lo fuera por reparto, a uno de ellos le toca la reapertura del pozo de la mierda, y al otro ya veremos. 
Y como de lo del cambio del cambio, no hubo nada, ya empezamos a llenar los Alcalá-Meco no 
sólo con elegantes de cuello blanco -de Cataluña o de Tuy- sino con los de las manos, al parecer, 
escasamente limpias. Ahora, precisamente, que surgen jueces, a la italiana, con manos limpias. 

El problema radica en que cargo tiene su riesgo y su han hoy por la labor. O lo es
los ex-ministros que salen a sueldo compensatorio. Y taban poquito. En 29 minu
dar ruedas de prensa desde quien lo acepta conoce ambos. titos nos plantamos en las 
la sede del PSOE parece que Pero dejémonos de disqui- mociones de IU. Hoy los del 
salen a defender a sus subor- siciones y vayámonos al Ple- PP se ve que estaban descan
dinados pero la realidad es no, Pleno en el que por cier- sando y no presentaron mo
que salen a defender sus pro- to se hace patente la apatía, ción alguna. Guardarán sus 
pios cuellos. Que si la Mon- tanto del público asistente fuerzas para la inminente 
cloa dijo que los Secretarios -muy escaso- como en la campaña electoral. 
de Estado y demás no son desgana litigante/interven- Sólo en el punto relativo 
Gobierno -así es hoy con- tora de nuestros concejales al convenio para la presta
forme a Constitución y le- en la Casa Consistorial. Al ción social de los objetores 
yes- también ha dicho el menos eso parecía. Primer de conciencia hubo un algo 
portavoz del Gobierno que Pleno Ordinario de Mariví. de simple diálogo. Pero na
«la responsabilidad política Ya veremos si sigue a partir da más. A resaltar simple
en un Ministerio es del Mi- de mayo. Me refiero a si mente una perla del alcalde 
nistro». Y como el cerco se aprobará la flamante nueva en el punto en que se trató 
estrecha, vayamos acotando concejala. En el número que de subvenciones a entidades 
terrenos. En esas estamos y lleva, podría pasarse de las ligadas a los Servicios Socia
seguiremos a la escucha, el fronteras de su partido. les. Dijo textualmente aplí
que la hace la paga y donde Entre Ordenanzas -de quese Ja ley en la medida de 
las dan las toman. Incluso Saneamiento, accesos a pa- lo posible. Algunos mandos 
podríamos decir que callar es tios y demás, de cerramien- de los de hoy se ven traicio
bueno. Vamos, que, sancho- tos, de retranqueos, de espa- nados por el subconsciente. 
pancismos aparte, la hora de cios libres, de zonas protegi- O puede que por el ello freu
la verdad está cada vez más das y accesos a patios-, por diano. Pienso que con haber 
cercana. Y la consigna es: sál- una parte, y temas de nues- dicho simplemente aplíque
vese el que pueda. Entretanto tra Policía Local -Regla- se Ja ley habría bastado. 
bueno es recordar que aquí mento, promoción interna Luego hubo leve gresca 
no se está hablando sólo de para cubrir vacantes y ofer- por el asunto de la destruc
terrorismo/ antiterrorismo. ta de la plaza de Subinspec- ción de restos arqueológicos 
Al tiempo se estudian por el tor- por otra, todo ello en La Dehesa. Arrasamien
Poder Judicial asuntos de aprobado por unanimidad o to, dice la proposición de 
evasión de capitales, malver- casi, sin apenas discusiones IU. El 10% de los restos, di
sación de caudales públicos, ni enfrentamientos ni nada, cen los del gobierno; el 30% 
ilícitos enriquecimientos y nos comimos los primeros 37 dice IU. Por el gobierno, 
pequeñeces semejantes. Que puntos del Orden del Día en Urbano, el de los fósiles co
nadie se llame a engaño ni se menos que canta un gallo. Se munistas, dice que se está 
deje confundir. Cada alto ve que los concejales no esta- montando un culebrón polí-

25 de febrero de t995 

¡Pon alegría en tu pelo! 
*MOLDEADORES 

*TINTES 
*MECHAS 

AHORA ES EL MOMENTO 

E~ 1 ::t ~~ 1 ~ [~ 
Imagen y Belleza 

Avda. Reyes Católicos, 3 
Tif.: 881 44 45 

Cánovas del Castillo, 30 
Tif.: 889 20 18 

tico de república bananera, 
y Ocaña dice que se reconoz
ca que al menos hubo negli
gencia. En primera fila del 
público, un paisano -me 
dicen que el arqueólogo
pide la palabra, que no se le 
da. Al final se une la oposi
ción y el PSOE se abstiene. 
Me he quedado con eso de la 
república bananera que di
jo Urbano. Al paso que va
mos podremos pronto serlo. 
Siguió otra moción sobre el 
retraso en el Plan de Vivien
das y otra vuelta de manive
la más al asunto del expe
diente por presuntas irregu
laridades funcionariales. Y 
con un recuerdo de Pepe 
Macías a las víctimas eta
rras, la reciente de Ordóñez, 
y ya con un decenio la de 
Casas se cerró la sesión en es
casas dos horas, cuando en
traban los sincasa en el Sa
lón, bajo la batuta de ese 
quijotesco y entrañable per
sona je llamado Victoriano, 
al que hasta difícil le ponen 
entrar en la casa común que 
debería ser el Ayuntamien
to. Oyendo los gritos de te
nemos derecho a techo nos 
perdimos en la fría y vento
sa noche alcalaína. 

Alcalá sigue de moda. Pe
ro más Alcalá-Meco. Al her
mano de su hermano le han 
vuelto a juzgar. El tiempo 
pasa. Hoy sólo puede ser 
considerado un humilde pre
cursor, como lo fue Freud 
para la psiquiatría o Lom
broso para la criminología. 
Las travesurillas de Juan 
Guerra ¿qué tendrán que 
ver, en su humildad, con las 
que otros relevantes políticos 
presuntamente han cometi
do? Es como comparar la pe
seta con el dólar o la chata
rra con el oro. Y algunos ha
blan todavía de repúblicas 
bananeras ... 
Manuel GALVAN FRADEJAS 
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El desastre 
de los aparcamientos 

Aunque supongo que us
tedes sabrán lo que son los 
bolardos, voy a recordarlo: 
Se trata de los pivotes, nor
malmente metálicos, que se 
instalan en las aceras para 
evitar que los coches se su
ban a ellas. Sin embargo, y 
a lo que parece, esta palabra 
no debe figurar en el voca
bulario de nuestros conceja
les, puesto que basta con 
darse un paseo por las calles 
de nuestra ciudad para com
probar cómo los coches inva
den las aceras impunemen
te ya que ni hay obstáculos 
que se lo impidan, ni guar
dias que los sancionen. Es
toy harto de decir que hay 
lugares en los que la invasión 
es tan continua que estas 
aceras resultan impractica
bles para los peatones; da 
igual, puesto que el ayunta
miento sigue erre que erre 
no sólo no instalando bolar
dos en aceras que los necesi
tan más que el comer, sino 
ni tan siquiera reponiendo 
aquéllos que son arrancados 
por conductores (?) más ca
fres de lo normal... Hasta 
llegar al punto de que tienen 
que ser los propios particu
lares los que instalen estos 
obstáculos en sus correspon
dientes fachadas ante la 
completa incuria municipal, 
lo cual no es de recibo por 
cuanto debería ser ésta una 
reaponsabilidad exclusiva
mente municipal; pero si el 
ayuntamiento no lo impide, 
la única manera de evitar 
que los coches se les metan 
literalmente en las casas o en 
los escaparates, es precisa
mente ésta. 

Y no se crean que se trata 
de ser cascarrabias; aunque 
hay quienes tienen la consi
deración -es un decir- de 
subirse a las aceras dejando 
algo de sitio para los peato
nes, abundan los sinver
güenzas (y no quito ni una 
coma) que se pegan a lapa
red de tal manera que obli
gan a los peatones a bajarse 
a la calzada, a veces con un 
peligro considerable debido 
a lo denso del tráfico. Y no 
pasa nada, puesto que el 
ayuntamiento pasa olímpi
camente de este problema. 

Y no son sólo los proble
mas de bloqueo de las aceras, 
puesto que si en vez de un 
coche se trata de una furgo-
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Gacetillas complutenses 
neta o un camión, que sus 
conductores tampoco se cor
tan ni un pelo, lo más nor
mal es que rompan las ace
ras, hundan las alcantarillas 
o tronchen los árboles ... Y 
sigue sin pasar nada. Claro 
está que, con una negligen
cia municipal que alcanza 
los límites de lo absoluto, en 
las calles de nuestra ciudad 
lo único que impera en la 
práctica es la ley de la selva; 
y así nos va. 

La Asociación de Hijos 
y Amigos de .Alcalá 

Como es sabido hace esca
sas fechas esta asociación 
inauguró su nuevo local en 
lo que supone de hecho su 
puesta de largo, razón por la 
que deseo felicitarla esperan
do no sólo que cuaje, que ha
brá de cuajar, sino que aca
be adquiriendo la importan
cia social que en justicia le 
corresponde. 

Alcalá, es un hecho palpa
ble, cuenta con una sociedad 
plural producto de su con
versión en ciudad de aluvión 
durante las pasadas décadas; 
son muchos los alcalaínos 
procedentes de otras regio
nes españolas, y justo es y 
prácticamente nadie lo dis
cute, que estos alcalaínos de 
adopción hayan importado 
sus tradiciones de sus luga
res de origen. Esta circuns
tancia no tiene por qué ser 
ni mucho menos negativa, 
pero lo cierto es que mien
tras contamos con varias ca
sas regionales y festividades 
importantes de fuera tales 
como el Rocío, la Virgen de 
la Cabeza, la festividad de 
Santa Águeda, los Moros y 
Cristianos o la Virgen de 
Guadalupe, las tradiciones 
propias complutenses habían 
quedado en un segundo pla
no cuando no, sencillamen
te, habían desaparecido ... Y 
si no véase el caso de los San
tos Niños, patronos de la 
ciudad y de la diócesis, cu
ya cofradía desapareció ha
ce años sin que nadie se 
preocupara en absoluto por 
recuperarla. 

Dentro de este marco, la 
creación de la Asociación de 
Hijos y Amigos de Alcalá ha 
de ser saludada como un he
cho positivo dentro de la di
námica social de la ciudad, 

ya que el mismo derecho de
ben tener las tradiciones al
calaínas que las importadas 
de fuera; no más, por su
puesto, pero tampoco me
nos. Es evidente que la po
tenciación de lo alcalaíno no 
debe hacerse en detrimento 
ni en oposición a nada ni a 
nadie, y que la que es de he
cho la casa regional de Alca
lá deberá estar abierta abso
lutamente a todos sin limi
taciones de ninguna clase; 
pero en todo lo que se refie
ra a la promoción de lo alca
laíno, lo digo públicamente, 
siempre contarán con mi 
apoyo. 

Estrambote: Por lo que yo 
sé, ese mismo ayuntamien
to que tan generoso se ha 
mostrado regalando a las ca
sas regionales un edificio re
construido con dinero públi
co, se ha desentendido olím
picamente de esta asocia
ción, lo que supone de hecho 
un preocupante agravio 
comparativo más importante 
aún si tenemos en cuenta 
que se trata de un organis
mo público cuya obligación 
es velar por los intereses de 
todos los alcalaínos ... Inclu
yendo, claro está, a los na
turales de esta ciudad. Sor
prende, e irrita, que Floren
cio Campos Corona, alcalde 
presuntamente (al menos 
hasta mayo) de todos los al
calaínos sea cual sea su lugar 
de procedencia, emigrante él 
mismo en una Alcalá en la 
que encontró acogida y gra
cias a la cual consiguió pros
perar, se haya desentendido 
de manera tan olímpica de la 
Asociación de Hijos y Ami
gos de Alcalá al tiempo que 
mimaba a las casas regiona
les llegando incluso a pagar 
alquileres exorbitantes por 
organismos municipales que 
no tenían sede propia (Fun
dación Colegio del Rey, ar
chivo municipal) al tiempo 
que les regalaba el matade
ro, por supuesto rehabilita
do ... Es grave, sumamente 
grave, que un alcalde discri
mine tan claramente a unas 
entidades sociales en benefi
cio de otras, y por supuesto 
no es nada positivo para la 
ciudad independientemente 
de quiénes sean los benefi
ciados y quiénes los perjudi
cados ... Pero esto es lo que 
hay, nos guste o no, y les 

aseguro que a mí no me gus
ta en absoluto. 

Los árboles 
Lamento insistir sobre es

te tema, pero la verdad es 
que estoy muy preocupado 
por el mismo. A pesar de que 
el tiempo de plantación de 
árboles está casi terminando, 
sigo viendo numerosos alcor
ques vacíos sin que al pare
cer exista mucho interés por 
replantarlos; eso sin hablar 
de los que siguen teniendo 
tocones de antiguos árboles 
sin que nadie se haya preo
cupado en arrancarlos como 
medida previa. Un año más, 
mucho me temo, serán mu
chos los alcorques que se 
queden definitivamente va
cíos, aunque esto no parece 
preocupar demasiado a unos 
responsables municipales 
más interesados, al parecer, 
en arrancar árboles que en 
plantarlos de nuevo. Se ha 
hablado en este mismo sema
nario del caso de los chopos 
del polígono Puerta de Ma
drid, pero nadie ha dicho ni 
pío de los árboles cortados en 
la placita situada entre las 
calles Gil de Andrade y Gil 
de Hontañón, presuntamen
te arrancados poque eran 
muy grandes y sus raíces le
vantaban la acera, pero cu
yos alcorques han sido tapa
dos ya que al parecer la aler
gía municipal a los árboles es 
tal que prefiere dejar sin un 
solo, siquiera pequeño, a 
una de las zonas más maci
zadas de Alcalá antes que te
ner que preocuparse por su 
mantenimiento ... Y así nos 
va. Eso sí, ni siquiera se mo
lestaron en retirar los tron
cos cortados, no fuera que se 
herniaran haciéndolo. 

Y en cuanto a la poda, 
¿qué quieren que les diga? 
No sólo está siendo tan sal
vaje como todps los años, 
que es.to es ya una tradición, 
sino que además dejan las 
ramas tiradas durante días 
para trastorno de comercian
tes y vecinos, ocupando las 
pocas plazas de aparcamien
to que hay y poniendo en pe
ligro incluso la integridad de 
los propios coches. ¿Es esto 
lógico? Y o creo que no. Y 
por favor: Dejen ya de tor
turar a los pobres árboles de 
la plaza de Cervantes, que 
ya llevan lo suyo. 

José Carlos CANALDA 
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Inventario de chapuzas como se puede apreciar en la 
fotografía, mucho pero que 
mucho que desear. Eviden
temente todos los comercian
tes tienen perfecto derecho a 
colocar rótulos, pero lo me-

nos que se les puede pedir no 
es ya que éstos se ajusten a 
la normativa municipal, si
no al menos que los rótulos 
estén en buen estado de con
servación. 

Los rótulos fósiles de la calle Mayor 
Si queremos salir a la ca

za y captura de chapuzas no 
tendremos necesidad de ir
nos muy lejos: Bastará con 
darnos una vuelta por la 
mismísima calle Mayor y 
mirar hacia arriba, hacia 
abajo, hacia delante, hacia 
atrás ... Porque es tal el cú
mulo de chapuzas existentes 
en nuestra calle más emble
mática, que debería darnos 
vergüenza (propia y ajena) 
por su estado tan deplorable. 

Fijémonos, por ejemplo, 
en los restos mugrientos de 

rótulos que allí existen; pa
ra empezar, son varios los 
vástagos (hasta tres diferen
tes hemos encontrado) que 
en su día sostuvieron bande
rolas hoy desaparecidas, vás
tagos evidentemente inútiles 
para cualquier cosa excepto 
para estropear el entorno 
urbano. 

Caso aparte es un rótulo 
comercial eh el que todavía 
se puede leer el nombre del 
establecimiento, pero cuyo 
estado de conservación deja, 

MAS DE 500 TIPOS DE MOLDURAS PARA MARCOS 
MADERA TALLADA A MAIO, CHAPADAS, MADERAS IOBLES, ETC. 

cuadros. Espejos· Láminas· Portafotos ~,1~1B-l\-fll-:lf-::11 ,Q=111 
Crabados · Marcos rM \M\I lft 
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Puede que esto que estamos 
viviendo los españoles ahora 
mismo sea la famosa ceremo
nia de la confusión de la que 
tanto hablan los clásicos en 
sus libros porque hay muchí
sima confusión y aunque ce
rcmon ias -quiero decir 
importantes- parece ser que 
sólo hay dos, por lo insisten
tes. parecen también muchí
simas. 

Empiezo por reconocer que 
no entiendo demasiado bien 
lo que sucede, que me encuen
tro perplejo. Por más que bus
co en los posos del café y el 
brillo de las estrellas una ex
plicación a lo que aquí ocurre, 
carezco de respuestas convin
centes. De nada me está sir
viendo haberme esforzado 
desde siempre por entender 
cuanto acontecía a mi alrede
dor, incluso lo incomprensi
ble. Está visto que el estado 
natural del español no es só
lido, ni líquido, ni gaseoso, si
no más bien un cuarto supues
to, extraño y misterioso e im
posible de explicar a ese niño 
preguntón que todavía subsis
te dentro de nuestra confusa 
cabeza de adultos . 

Veo entrar en la cárcel 
-acusados de cosas horri
bles- a quienes han sido du
rante bastantes años los res
ponsábles de velar por la se
guridad de los españoles. Al 
mismo tiempo, algunos prota
gonistas de estafas inmensas a 
modestos aborradores andan 
en libertad, aunque sea pro
visional, porque pueden pa
gar fianzas milmillonarias. 
Ex-policías, convictos y con
fesos de cometer crímenes ho
rrendos, administran sus de
claraciones a la carta ante un 
juez famoso y a través del pe
riódico de los descontentos, 
que ya son una masa crecien
te y enfurecida. Luego hay, 
por ahí, dos señores que hace 
menos de dos años eran pala
dines de la regeneración pú
blica -y por eso figuraban en 
unas listas electorales de las 
que se presumía mucho- y 

. hoy son considerados por sus 
viejos compañeros de fila al
go así como unos vengadores 

; ~ trañable de mi propio pasado, 
,...,... ,~ 

;yo • d' igual de fantasmal. 
!,,. Ignoro si hay alguien que confus1on entie~da todo esto <\ue pasa en 

Espana. En estos tiempos re

A contraviento 

La ceremonia de la 
de tebeo, al igual que esos chi
cos rencorosos que no perdo
nan a quienes no colmaron su 
ambición. 

Al Presidente del Gobierno 
se le está quemando la casa 
pero él insistía -desde las si
luetas desnudas de las palme
ras del Caribe- en que no 
hay que exagerar y que todo 
se reduce a las volutas azula
das del humo de los cigarrillos 
que disfrutan los vecinos de 
arriba. 

Esto es lo que yo llamo un 
barullo. Un país que convier
te a dos de sus supuestos hé
roes en apestados, en apenas 
veinticuatro meses, es un país 
enfermo o cuanto menos un 
país náufrago, de esos que na
vegan a la deriva mientras por 
las vías de agua entra el océa
no entero. A mí que no me di
gan. La realidad, tan incom
prensible, da tantas vueltas en 
torno nuestro -como en los 
tiovivos de las películas de 
Hitchcock- que nos obliga a 
preguntarnos qué horrible 
descubrimiento habrá escon
dido debajo de la primera lo
seta de la acera que pisemos 
mañana cuando salgamos a la 
calle. Este enredo trabacuen
tas e inexplicable en el que es
tamos metidos ni siquiera me 
deja a mí, no ya acertar en la 
primitiva, para la que me re
conozco negado del todo, si
no en las cuestiones más ele
mentales. Por ejemplo, a la 
hora de distinguir cuál de los 
tres candidatos -Ocaña, 
Bartolomé González o Cam
pos Corona- ha ganado las 
elecciones a la presidencia del 
Real Madrid, a la que opta
ban estos días pasados. A de
cir de verdad, ni siquiera soy 
capaz de aclararme acerca de 
a quién debo dar mi modestí
simo -casi insignificante, 
para qué nos vamos a enga
ñar- apoyo para la alcaldía 
de Alcalá porque Ramón 
Mendoza me recuerda a los 
padrinos sicilianos que se han 

refinado poco a poco en Nue
va York, florentino Pérez no 
me convence y Gómez Pinta
do me parece un bailarín de 
chotis al que hubiera abando
nado su pareja por otro tipo 
más fino, mientras él se ha ido 
a buscar una zarzaparrilla 
bien fría para su traidora. 

Así que, ya digo, ando per
dido entre la multitud y sin 
saber muy bien a dónde ir 
-como si me hubiera despis
tado dentro de una medina 
árabe- ahora que parece ha
ber llegado la hora de fugarse 
antes de que nos alcancen las 
diez plagas de Egipto, que es 
lo único que nos falta. Esa du
da me atormenta mucho, aun
que no tanto como me ator
menta la sospecha de que es
to pueda durar hasta el pró
ximo mes de Mayo. Si es que 
llega. Mayo, quiero decir. 

Además no acaba todo ahí. 
Me enredo entre los flecos de 
la fanfarria por esa boda del 
año, del siglo o del milenio, 
celebrada en un pueblo de Se
villa, entre una Infanta y un 
famoso torero de Cartagena. 
Y no sé si podré soportar la 
idea de haber sido excluido de 
la lista de invitados en esos 
otros esponsales que unirán 
muy pronto, y para siempre, 
las vidas del joven caballero 
aristócrata M~richalar con 
Rocío , la tonadillera. Cómo 
andaré de perdido, que he lle
gado a confundir a José Ma
ría Aznar con un corredor de 
coches, a los árboles de nues
tras calles con postes de cuca
ña que acaban en tres puntas
desenlace; es más, he confun
dido a las propias calles alca
laínas durante un par de días 
con una selva amazónica o 
una jungla birmana en la que 
me pierdo -más aún, si ca
be- hasta confundir a Jorge 
V aldano con un poeta post
romántico, a Jesús Calvo con 
un introductor de embajado
res; a Antonio Gálvez, en fin, 
con un fantasma canoso y en-

vueltos que corren, y en los 
que tantas cosas se derrumban 
con estrépito, yo ya me rindo 
ante ese enemigo oscuro e in
defendido que todo lo embro
lla y complica, entre liturgias 
oscuras y teoremas indescifra
bles. Hay mucha tiniebla, 
mucho manicomio, mucha 
zambra y mucho estrapalucio, 
como diría el concejal Cres
cencio Vicente. 

Nunca, a lo largo de mi vi
da -que tampoco es tan 
larga- he visto suceder tal 
cúmulo de cosas raras: los pe
riódicos se pelean entre ellos 
a navajazos con navajas de 
papel, las televisiones están 
obsesionadas con discutir -ex
clusivamente sobre el sexo de 
los Angeles -y de las Ange
las-, el gobierno se encasti
lla en su castillo ruinoso, la 
oposición recula cuando de
biera crecerse y atacar, los 
ciudadanos miran para otro 
lado como si les diese ver
güenza vivir ante lo que vi
ven , y hasta el Premio Nacio
nal de Periodismo Espejo de 
España le están ganando úl
timamente todos aquellos po
líticos franquistas de los que 
se nos decía que ya estaban 
muertos y bien muertos. 

Hablando de espejos, 
mientras unos dicen que Fe
lipe González saca en los peo
res momentos el famoso cone
jo de la chistera otros asegu
ran que España es el país de 
las maravillas; mientras todo 
cambia de tamaño, quiero de
cir en sentido inverso, -el 
paro crece y la deuda pública 
aumenta- algunos se interro
gan acerca de dónde estará 
Alicia y si seguirá viva. Yo, 
en cambio, -confuso y des
concertado como el que más
no dejo de preguntarme quién 
podra ser el maldito Lewis 
Carroll que nos ha escrito 
este cuento imposible de 
comprender. 

Sergio COELLO 
''-~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ ..... 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............... ~ ............... . 
Cruz Roja ...........•............................. 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis •••.•.•••..••••••.•..............•............. 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ••••••..••...••••..•.•.••..•••.••••••••••••• 
Autobuses urbanos ...................•........ 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ......................•.. 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga .••..••..••. 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •••••••..••.••. 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas .. . ............ . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación ................•. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) ... / 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. (9'1U n n 02 • n 27 sa · CJ. Vlrgllla navarra, s' 7 

AZIHIHCa de Henares (GUADAL.AJARA> 
lrm. a etra. llADRID-BARCELCHIA 
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Ergonomía y Pleno Municipal 
Hay libros que, por una serie de 

razones, nos impresionan mucho 
más que otros, aunque estos últi
mos tengan el beneplácito de la crí
tica más sesuda o un éxito arrolla
dor de ventas. Eso me ha ocurrido 
recientemente con la lectura de una 
obra divulgadora de los conceptos 
básicos de ergonomía, es decir, el 
estudio de las condiciones en las 
que se desenvuelve el trabajador. 
El libro, titulado Diseño ergonómi
co en la prevención de la enferme
dad laboral, por Antonio Busta
mante (Ed. Díaz de Santos, 1995), 
se ocupa de modo particular del 
trabajor de «cuello blanco», es de
cir, del que pasa unas diez horas al 
día sentado ante un teclado y mi
rando, aunque sea de soslayo, una 
agresiva pantalla. Me ubico en ese 
gremio, tal vez, esa sea la razón por 
la que dicho libro me ha «impacta
do», como dicen ahora los finolis. 

De entrada, el autor afirma que 
llevamos más de tres mil años sen
tándonos de manera errónea. Que 
el único que se sentaba correcta
mente era el Faraón, porque su tro
no le permitía no sé que ángulo en
tre el muslo y la pantorrilla, mien
tras que la curvatura de su colum
na vertebrada era la correcta. Otras 
maneras aconsejables de descansar, 
prosigue el autor, son las posturas 
del yogui, la posición en cuclillas 
(como la del indio Toro Sentado) 
y otras todavía vigentes en pueblos 
que apenas han salido de la Edad 
de Piedra. En nuestros días pare
ce ser que los únicos que adoptan 
posturas adecuadas son los astro
nautas, cuando se hallan en estado 
de ingravidez. Como yo no soy ni 
faraón ni astronauta, y además pa
dezco regularmente de dolores lum
bares, esto me ha empezado a preo
cupar. Según Bustamante, la silla 
civilizada, donde nos sentamos en 
forma de cuatro, violentando la do
ble curvatura de nuestra columna 
vertebrada, es un perverso objeto, 
provocador e indicador de deca
dencia. La silla actual induce la de
formación y nos retrotrae a etapas 
evolutivas anteriores a la del Pite
cántropo. Por otra parte, la mayo
ría de las mesas existentes en el 
mercado son demasiado bajas e im-

. piden al usuario trabajar en la pos
tura del astronauta, la ideal. Y las 
posturas tradicionalmente conside
radas como superconfortables son 
en el fondo patógenas, es decir, 
causantes de enfermedades. El 
autor del libro comentado no duda 
en asociar el triclinio, ese insupe
rable refinamiento del patriciado 
romano, a la decadencia del lmpe
no. 

Los fabricantes de sillas conti
núan imp~rtérritos produciendo 
estos artefactos patógenos, a pesar 
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de que no resisten el más mínimo 
análisis biomecánico. Las únicas 
reacciones aisladas de los usuarios 
han sido algunas chapuzas por par
te de oficinistas lumbálgicos, con la 
ayuda de fisioterapeutas volunta
riosos: graduar la altura del tecla
do, sobrealzar las mesas con tacos 
de madera, introducir cojines en 
zona lumbar y bajo las nalgas. 
¿Tan difícil resulta imitar el asien
to ideal, el que teníamos de bebés 
cuando nuestra madre, sabia e ins
tintivamente, nos sostenía con sus 
manos amorosas? En efecto, ella no 
apretaba unas zonas más que otras 
y sabía repartir las cargas, como si 
conociera a fondo el mapa de las 
presiones en nuestra región glútea. 
El autor llega finalmente a la con
clusión de que la silla ideal consis
te en ponerse de espaldas coqtra la 
pared y flexionar ligeramente las 
piernas. Esta es una silla saludable 
y barata que, al parecer, termina
ría con nuestras lumbalgias. 

Estoy pensando seriamente en 
modificar mi entorno laboral y mi 
mobiliario doméstico, con vistas a 
terminar mis dolores de espalda. 
Por otra parte, obsesionado con es
te asunto, llevo días haciendo una 
especie de política ficción. Me fi
guro al futuro Ayuntamiento de Al
calá, moderno e innovador tras las 
elecciones del 28 de mayo. Me ima
gino cómo del salón de Plenos se 
han desmontado los patógenos y 
decimonónicos bancos tapizados de 
terciopelo rojo , y veo a los conce
jales, como Javier Zurdo, apoyados 
contra la pared desnuda, con las 
piernas ligeramente flexionadas, 
como postula Antonio Bustamante. 
Suprimida la mesa y sillones de la 
presidencia, veo a Bartolomé Gon
zález ejerciendo de alcalde y diri
giendo los debates, acuclillado, en 
la saludable posición de Toro Sen
tado. En un lugar preferente del es
trado estaría José Miguel Polo, 
portavoz de Izquierda Unida, pri
mer partido de la oposición, quien 
las pasará bastante canutas para 
mantenerse dignamente en la po
sición del yogui. Y, a distancia 
conveniente, en la relajadísima 
postura del indio del Amazonas, es
taría el portavoz del PSOE, cuyo 
nombre desconozco en estos mo
mentos, cosa que tampoco interfie
re en mis magníficas relaciones con 
Morfeo. Sin embargo, a quien veo 
mejor situado, en el lugar central 
del escenario, es a Antonio Gálvez, 
que esta vez sacará plaza a base de 
botes de pintura y «Currutaca», en 
la postura más natural, confortable 
y mejor de todas las descritas: sos
tenido por los brazos de Rosalía. 

Fernando GARCIA-PELAYO 

Horroris causa 

Complutum devastada 
¿Dónde está la Aso

ciación de Hijos de Al
calá? ¿Dónde está la 
Institución de Estudios 
Complutenses? ¿Dónde 
la Brocar y demás ge
nuinos defensores de lo 
alcalaíno? ¿Dónde están 
todos esos tertulianos , 
investigadores, divulga
dores y demás de las 
esencias complutenses? 
¿Dónde los defensores 
del gentilicio y fuenteo
vejuneros de Alcalá? 
¿Donde literatos, escri
tores, artistas, gacetille
ros, glosadores, panegi
ristas , cum laudes y 
otros estudiosos y recu
peradores de la historia, 
patrimonialistas, bella
sartistas? ... ¿Por dónde 
anda la Asociación de 
Amigos de la Universi
dad? ¿Dónde nuestra fa
cultad de Historia? ¿En 
qué vicaría anda el reve
rendísimo señor 
Obispo mientras devas
tan el campus laudábi
le? ¿Dónde están el ilus
tre Urbano Brihuega y 
sus fósiles comunistas? 
¿Dónde está el diputado 
Javier Doz preocupado 
al tiempo por los fondos 
de cabaña y los fondos 
reservados, y sus iuistas 
tan· preocupados de re
pente por el patrimonio 
histórico de Alcalá, tan 
sensibles ellos a la cultu
ra? ¿Y todos esos inscri
tos en las recientes jor
nadas culturales? ¿Dón
de está el alcalde/candi
dato y su proyecto de 
parque temático etnoar
queológico? ¿Y el señor 
director general de Pa
trimonio , don Miguel 
Angel Castillo, que tan 
bien conoce Alcalá? ¿Y 
el señor Lope Huerta 
que hizo de la recupera
ción de Alcalá un emble
ma? ¿Y todos esos dise
ñadores de planes turís
ticos y de planes econó
micos ... ¿Dónde coño 
estaba yo? ¿Dónde los 
periodistas intrépidos y 
los periódicos opinan
tes? 

¿Dónde está ahora 
Modesto Quijada, a 
quien un día acompañé 
al descubrimiento de la 

primera piedra de lo 
que luego resultaría ser 
la ciudad romana de 
Complútum? 

Complutum, nuestra 
ciudad originaria, apa
rece con relieve propio 
en la llamada «tabla de 
Peutinger» realizada en 
el año 1510 y que es la 
copia de un mapa roma
no, y que se conserva en 
Viena (lo acabo de com
probar en la curiosa 
Historia de la Humani
dad editada por Larous
se ). Fue descubierta o, si 
se prefiere, abierta, en 
el verano de 1984. Un 
gran acontecimiento 
que tuvo su justa reper
cusión. Luego, durante 
algunos veranos, fue 
cuidada y atendida por 
algún grupo arqueológi
co y numerosos jóvenes 
de toda Europa que allí 
establecieron su campo 
de trabajo. Hoy apare
ce descuidada, desaten
dida, asaltada por mo
dernos bárbaros, sucia, 
inutilizada... mientras 
unos y otros se pasan la 
responsabilidad. Este 
semanario primero y 
luego otro reportaje en 
el diario El País firma
do por su corresponsal 
dieron la primera señal 
de alerta. Hace alguna 
semanas, Rosalía se da
ba una vuelta por allí. 
Pero no ha sido suficien
te para remover las con
ciencias complutenses. 

Siento vergüenza de 
llamarme, porque otra 
cosa no podría ser, alca
laíno. Tanta que desde 
aquí pido que se devuel
va el premio Europa 
Nostra. Por vergüenza. 
Y por envidia. Porque 
me consta que cualquier 
otra ciudad o pueblo ya 
hubiera organizado un 
pitote. Mejor, habría 
explotado ese innegable 
recurso turístico y cultu
ral. Y peor, porque me 
imagino dónde estaban 
y están todos los men
cionados. País. ¡Qué pe
na de que esto no sea 
Francia! 

Pedro Enrique 
GOMEZ 
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El que fuera director de la Seguridad del Estado, encarcelado en 

la.prisión de Alcalá, tiene el apoyo de los socialistas complutenses 

«Vera es inocente», afirmó de forma mayoritaria 
el PSOE de Alcalá 

«Estoy muy mal, muy abatida>>, confesó una militante socialista horas después del encarcelamiento 
del que fuera director general de la Seguridad del Estado, Rafael Vera, por orden del juez Baltasar 
Garzón: «Esto ni siquiera es un ataque contra el PSOE, es un ataque contra el mismo Estado, contra 
las institucione&>>, señaló esta misma mujer. Los comentarios fueron cazados por un reportero a vuela
pluma durante la elección de la candidatura del PSOE para los comicios municipales de mayo de 1995. 
Curiosamente, el debate sobre el encarcelamiento de Vera desplazó en muchos momentos al de las lis
tas e hizo algo que no se conseguía en mucho tiempo en la agrupación socialista local, unir a los mili
tantes¡ una resolución aprobada por la agrupación fue aprobada por todos los presentes a excepción 
de dos militantes que votaron en contra, uno de ellos, el regeneracionista Pedro Enrique Gómez. En 
tal resolución se declaraba inocente a Rafael Vera y se pedia su puesta en libertad. 

Entre la militancia socialis
ta había caras de preocupa
ción y nerviosismo; también 
se reflejaba la contrariedad y 
el malestar por el proceso 
abierto por el juez Baltasar 
Ga!"zÓn: «Esto no es una pri
sión preventiva, es una pena 
anticipada>>, manifestó un mi
litante que llevaba un perió
dico nacional bajo el brazo. 

«El problema no es V era, es 
el PSOE. Hoy es Vera el en
carcelado y mañana puede 
serlo cualquiera», manifestó 
en otro corrillo un veterano 
militante socialista que se 
confesó abrumado por todo lo 
que estaba ocurriendo. Al
guien llevó pegatinas con el le
ma «Vera, inocente» y casi na
die dudó en ponérselas, has
ta el mismo alcalde las lució. 
De manera oficial, el concejal 
Pablo González manifestó en 
declaraciones efectuadas a 
PUERTA DE MADRID: 
«Hemos aprobado está resolu
ción porque consideramos que 
mientras que no se demuestre 
lo contrario, Rafael V era es 
inocente. Es más, considera
mos que es una persona ino
cente, honrada y que ha lu
chado contra el terrorismo ju
gándose la vida. Es injusta la 
actitud de encarcelarle». 

Pablo González aclaró que 
no hay ninguna actitud apro
bada respecto al encarcela
miento de Rafael V era. Es so
lamente una resolución, pero 
que no está exenta de la adop
ción de otras medidas: «En 
principio no hay ninguna me-

Militantes socialistas de Alcalá exhiben pegatinas en las que se po
dia leer: «Vera inocente» 

dida a adoptar, pero si se ha
ce, no sé, por ejemplo ir a la 
puerta de la cárcel, o a la 
puerta de la Audiencia N acio
nal, yo seré el primero que es
té ahí, y también lo harán 
muchos compañeros». 

El concejal socialista en Al
calá insistió: «Vera es inocen
te; es una persona a la que co
nozco, puesto que tuve una 
relación muy directa con él en 
la primera gestión. Recuerdo 
que él estaba trabajando en el 
área de Seguridad Ciudadana 
con José Barrionuevo en el 
ayuntamiento de Madrid. Por 
eso tuve una relación muy di
recta con Rafael Vera; traba
jé mucho con él y en su mo
mento llegué a tener una 
amistad bastante importante 

con él. Rafael V era es una 
persona a la que yo aprecio, 
tanto por su honradez como 
por su trabajo». 

«Nos ha caído como un ja
rro de agua fría, aunque era 
algo esperado y que él mismo 
ya esperaba», acertó a señalar 
Pablo González para añadir: 
«Nos ha causado una gran ex
trañeza porque Rafael V era es 
una persona que tiene una 
gran imagen. Es un buen mi
litante que ha trabajado mu
chísimo tanto fuera como den
tro y de verdad que nos ha 
causado estupor la actuación 
de determinados jueces a la 
hora de plantear su situa
ción». González declaró tam
bién que «parece ser que he
mos pasado por varias épocas, 

Muchos socialistas 
alcalaínos se muestran 
dispuestos a pedir 
«donde sea» la libertad 
de Rafael vera y a esperar 
su salida de la prisión 
en la puerta 

de ser presuntamente culpa
bles hemos pasado ahora a ser 
presuntamente inocentes pe
ro con una prisión preventi
va que es excesiva. La verdad 
es que el encarcelamiento de 
Rafael V era ha causado una 
indignación bastante grande 
entre los militantes del PSOE 
en Alcalá». 

Poco después otro militan
te subrayó que «el juez está 
vulnerando completamente la 
presunción de la inocencia de 
Rafael Vera». Varios de ellos 
no tuvieron inconveniente en 
fotografarse mostrando pega
tinas con el lema de la inocen
cia de Rafael Vera. Incluso 
hubo quien aplaudió la idea 
de subir a las puertas de la 
prisión con pancartas pidien
do su libertad. 

Rafael V era fue encarcela
do tras el auto de prisión in
condicional decretado por el 
juez Baltasar Garzón. Su in
greso en la prisión «Madrid 
2», de Alcalá, se produjo en la 
noche del jueves al viernes 
después de prestar declaración 
en la Audiencia Nacional an
te el juez Baltazar Garzón. 
Desde entonces se encuentra 
recluido en el módulo 5 de 
cumplimiento. Menos de 24 
horas después fue ingresado 
en la prisión el que fuera se
cretario general de los socia
listas vizcaínos, Ricardo Gar
cía Damborenea, quien en un 
principio ingresó en el módu
lo siete para ser trasladado a 
continuación al área de trata
miento junto a una veinten,a 
de presos de segundo grado. 
Por orden del juez Baltazar 
Garzón, los encausados en el 
proceso de los GAL no pueden 
comunicarse entre sí. 
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El alcalde dio una conferencia organizada por la A. vv. san Isidro Deportes (Escuela de Artes y Ofi
cios, Arqueología, Ferias y Fies
tas, Instalaciones deportivas, Bi
bliotecas, etc). El mayor porcentaje de los impuestos se destina 

en Alcalá a Cultura y Deportes 
- 191 se destinan a Carga Fi

nanciera (Intereses, Amortiza
ción de Préstamos solicitados pa
ra la mejora de la infraestructu
ra y equipamiento). La menor partida es para Desarrollo Económico y Promoción de Empleo 

norencio Campos Corona, alcalde Alcalá de Henares, ofreció una conferencia sobre el destino de 
los impuestos de los alcalaínos. Más de cien personas acudieron a esta charla que se celebró en el ho
tel Laredo del paseo de la Estación el 13 de febrero y que organizó la Asociación de Vecinos San Isidro. 

- 147 se destinan a Obras de 
Mejora de Infraestructura Urba
na (Arreglo de calles, Alumbra
do Público, Red de Agua, etc). 

El tema central de la conferen
cia ofrecida por el alcalde fueron 
los impuestos. Florencio Campos 
explicó dónde se gasta el dinero 
de los alcalaínos y cómo ingresa 
el ayuntamiento. La charla que 
tuvo lugar en el hotel Laredo el 
pasado 13 de febrero estuvo or
ganizada por la Asociación de 
Vecinos San Isidro, dentro de 
una serie de conferencias infor
mativas incluidas en su progra
ma de actividades. 

Para no abrumar con cifras a 
los más de cien asistentes al ac
to, Campos explicó cómo se re
partían 1.000 pesetas en lugar de 
hablar de los once mil millones 
de pesetas que hay presupuesta
dos en el ayuntamiento de Alca
lá de Henares. De este modo 
aclaró que el mayor porcentaje 
de los impuestos de los alcalaínos 
se destina a Cultura y Deportes, 
mientras que la menor partida es 

para Desarrollo Económico y 
Promoción de Empleo. Por otra 
parte el alcalde aclaró que lama
yor parte de los ingresos del 
ayuntamiento pertenece a los 
Impuestos Municipales, seguido 
de Transferencias del Estado y 
de la Comunidad de Madrid y 
Préstamos Bancarios en último 
lugar. El alcalde informó que la 
localidad de la Comunidad de 
Madrid que más paga en el im
puesto de la renta, es decir, la 
más rica, es Pozuelo, seguida de 
las Rozas y Alcobendas y, en una 
escala de diez, situó a la ciudad 
de Alcalá de Henares en un ni
vel seis. 

Según Amparo Moriche, pre
sidenta de la Asociación de V e
cinos San Isidro, la confe
rencia gozó de mucha participa
ción y el alcalde intentó aclarar 
las dudas presentadas por los 
asistentes. 

• Recepcionamos sus llamadas personalizadas. 
• Domiciliamos su Sociedad 
• Recepcionamos sus Fax, correspondencia y paquetería 
• Disposición de despacho para reuniones con cliente o 

proveedor. 
• Oftecemos asesoramiento Fiscal y Laboral. 

CON UN MINIMO COSTO, 
mejoramos la imagen de su Empresa o Actividad 

L. OLIMPO, S.L. 
Teléfono: 881 64 05 (Horario 9/13 - 16/19 lunes a viernes) 
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¿Cómo ingresa el 
ayuntamiento de .Alcalá? 

De cada mil pesetas, el ayun
tamiento ingresa: 

- 568 por Impuestos Muni
cipales (Impuesto sobre Bienes 
Inmuebles, Actividades Econó
micas, Vehículos, etc). 

- 376 por Transferencias del 
Estado y de la Comunidad de 
Madrid (Participación de los In
gresos del Estado, Subvención a 
Inversiones Municipales, etc). 

- 56 por Préstamos Banca
rios (Para mejora de equipa
mientos e infraestructuras). 

¿Adónde van los impuestos 
de los alcalaínos? 

De cada mil pesetas de Im
puestos de los alcalaínos: 

- 209 se destinan a Cultura y 

- 103 se destinan a Medio 
Ambiente (Plan Verde, nuevas 
Zonas Verdes, Poda, Recogida 
de Basuras, Parque Natural...) 

- 82 se destinan a Servicios 
Administrativos (Administra
ción General). 

- 77 se destinan a Educación 
(Polideportivos en Colegios, Día 
del Escolar, Escuela de Idiomas, 
Escuela de Adultos, etc). 

- 70 van a Salud y Bienestar 
Social (Centro de la Mujer, Ayu
da Domiciliaria, Clubes de Jubi
lados, Centros Cívicos, etc). 

- 56 se destinan a Seguridad 
Ciudadana (Policía Municipal, 
Bomberos, Protección Civil). 
-50 se destinan a Planeamien

to (Plan General de Ordenación 
Urbana, Instalación de Empre
sas, Gestión de Suelo, etc). 

- 15 se destinan a Desarrollo 
Económico y Promoción de Em
pleo. 

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSESIONES. 

• PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 

•TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 

• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5 ° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 
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Lola Pérez, elegida socia de Honor por FOMENTUR·Alcalá 

4.aaa comensales en la 11 semana Gastronómica 
El acto de clausura de la IX Semana Gastronómica de Alcalá de Henares se celebró en la Hostería 

del Estudiante. Lola Pérez, concejala de Cultura, fue elegida Socia de Honor por FOMENTUR-Alcala 
y José Rivera, gerente de la Hostería, recibió una mención especial por su labor en la Semana Gastro
nómica que este año ha llegado a recibir a un total de unas 4.000 comensales. 

La IX Semana Gastronómi- presidente de FOMENTUR- que el año pasado se rondaron 
ca de Alcalá de Henares se Alcalá, comentó a este serna- los 3.300 y que el restaurante 
clausuró el pasado 9 de enero nario que, exceptuando algún Martin's no ha podido parti
en un acto celebrado en la restaurante que no logró cum- cipar. 
Hostería del Estudiante. Del plir sus expectativas, la valo- La concejala de Cultura se 
30 de enero al 5 de febrero, ración global de la Semana es mostró emocionada por resul
dieciséis restaurantes alcalaí- positiva e informó de que se tar elegida Socia de Honor y 
nos ofrecieron platos típicos a habían súperado los 4.000 co- señaló a los presentes que Al
sus clientes. Finalmente el mensales, teniendo en cuenta calá de Henares ha dado un 
restaurante Martin's no pudo 
participar debido a la fuerte 
explosión sufrida en el local el 
día 15 de eneró. 

En la clausura se entrega
ron los diplomas a colabora
dores, medios de comunica
ción y restaurantes. Como ca
da año la asociación organiza
dora, FOMENTUR-Alcalá, 
hizo una mención especial que 
esta vez recayó en José Rive
ra, gerente de la Hostería del 
Estudiante. Además se nom
bró como Socia de Honor a 
Dolores Pérez Quirós, conce
jala de Cultura, por su labor 
en la ciudad y su colaboración 
en la IX Semana Gastronómi
ca. Antonio García Graván, 
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gran salto en lo que a turismo 
se refiere. Dolores Pérez ma
nifestó que parte importante 
en este despegue la tiene 
FOMENTUR-Alcalá: «Yo 
siempre digo que al turista se 
le conquista por el estómago 
y creo que es una realidad. 
Una ciudad que no tenga gas
tronomía difícilmente va a ser 
capaz de captar al turismo». 
Añadió además que la Sema
na Gastronómica tiene cada 
vez más auge y llega a más lu
gares, lo que es un polo de 
atracción turísitico». 

Florencio Campos no pudo 
asistir a la clausura por encon
trarse en otro acto. En su lu
gar, Crescencio Vicente, con
cejal de Planeamiento, reco
noció también ante los pre-:. 
sentes la labor que FOMEN
TUR está realizando y los ani
mó a continuar. «El turismo 
va fluyendo y ya es fácil ver 
los fines de semana algunos 
autocares de turistas en el 
aparcamiento del colegio de 
Santo Tomás; incluso vemos 
como vienen extranjeros, lo 
que indica que el turismo va 
en auge. Incluso los que esta
mos dentro no nos damos 
cuenta de la evolución que la 
ciudad va teniendo y eso va a 
producir riqueza, que es lo 
que nos interesa a todos». 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

.. 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~ 
Roca es el gran cambio. El l§J leiil 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. ~==::"" 

·Vea la solución definitiva en: 

• 
uar 1a 

Otra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 
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A la izquierda, un momento de la visita a Gal; a la derecha, la visita a Zanussi 

La Cámara de comercio organizó una visita a Gal y zanussi 

«El mundo empresarial tiene cierto sentimiento 
de falta de atención» 
-José Mª FOntana, secretarla de la delegaelón de la Cámara de comercio e Industria-

La delegación alcalaína de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid organizó una visita a las 
empresas GAL y ZANUSSI que se celebró el pasado 17 de febrero. En la visita participaron diversos 
comerciantes y empresarios de la ciudad que aplaudieron la iniciativa de la Cámara de Comercio. Su 
secretario, José Mª Fontana, manifestó que «Visitar empresas es importante. Generalmente el empre
sario vive demasiado encerrado en su propia empresa, por los problemas y complicaciones que tiene, 
y creo que es bueno que se conozcan unos a otros y que todos conozcamos lo que Alcalá puede ofrecer». 

Según José Mª Fontana, es 
cierto que la crisis está remi
tiendo aunque los bolsillos de 
la gente de a pie todavía no lo 
noten. «Los datos que se están 
dando de que la crisis se está su
perando son verdad, pero no 
para la persona de la calle por
que no lo nota en sus bolsillos. 
Las industrias están producien
do más producto interior bru
to desde hace ya un año apro
ximadamente, se estancaron y 
ahora se empieza a notar en ba
se a la exportación. El consu
mo interior todavía no se ha re
lanzado lo suficiente pero la ex
portación sí, la balanza de pa
gos y una serie de ratios econó
micas que dicen que la crisis es
tá venciéndose». 

Según el secretario de la de
legación de la Cámara de Co
mercio hay que aprovechar es
te flujo y ser conscientes de la 
riqueza que se crea en Alcalá y 
se exporta a todo el mundo: 
«Ese es un valor que tenemos 
que empezar a cuidar con mi
mo». Fontana explicó que el 
«mundo empresarial tiene cier
to sentimiento de falta de aten
ción» por parte de los poderes 
públicos, qu.e en su opinión «vi
ven una vida más irreal, por
que los papeles y las fotos están 
muy bien, pero la vida real del 
producto interior bruto se crea 
aquí y por lo tanto es lo que hay 
que cuidar. Y facilitar que no 
solamente estén las que ya es-
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Jose Antonio Aguirreche, director adjunto de Gal; Learco Cossari
ni, consejero director general de Zanussi; y José María Fontana, se
cretario de la delegación complutense de la Cámara de Comercio. 

tán, sino que vengan muchísi
mas más y para eso hay que 
crear un clima positivo para 
que las empresas se sientan 
atraídas por esta zona». 

GAL: interés por seguir 
«Otros 30 años en .Alcalá» 

No es la primera vez que 
GAL recibe visitas. Casi diaria
mente recibe grupos de escola
res, amas de casa o corporacio
nes, siempre dispuesta a abrirse 
a la ciudad de Alcalá: «Efecti
vamente, es/amos deseando que 
nos conozcan porque aquí está 
nuestra historia, la evolución 

de nuestros productos, nuestro 
pasado, el presente y quizás 
aquí se adivina también nues
tro futuro», manifestó José An
tonio Aguirreche, director ad
junto de GAL. 

José Antonio Aguirreche 
considera que las visitas a em
presas son imprescindibles pa
ra conocer la realidad indus
trial: «Para comprender la vi
da industrial lo mejor es visi
tar las empresas, conocerlas a 
fondo -su problemática, sus 
procesos de fabricación, su per
sonal, sus instalaciones ... -
Hoy en día el que no avanza se 
queda en el camino, es preciso 

renovarse ante el desafío de un 
mercado europeo, mucho más 
amplio, y las empresas españo
las tenemos que estar prepara
das para ello. Por eso es bueno 
que entre todos seamos cons
cientes de la realidad indus
trial». 

Enclavada en la sufrida zo
na del Corredor del Henares, se 
ha rumoreado en algunas oca
siones que GAL, como ya ha 
ocurrido con otras empresas, se 
iba de Alcalá, pero según decla
ró su director adjunto de mo
mento esto no va a ocurrir: 
«No, de momento no. Estamos 
aquí desde hace bastantes años 
y pensamos que nuestro futu
ro seguirá estando aquí. Por 
otro lado no tenemos deseos de 
marcharnos de Alcalá, además 
tenemos la empresa en condi
ciones de seguir fabricando. A 
veces hay condicionamientos 
exteriores que nos pueden ha
cer dar un cambio, pero de mo
mento nuestro pensamiento y 
nuestro interés sería seguir es
tando en Alcalá otros 30 años 
por lo menos». 

La perfumería GAL se fun
dó en 1898 y en 1961, por mo
tivos de expansión comercial, 
se trasladó a Alcalá de Henares. 
Esta empresa, cuyo distintivo 
indiscutible es el aroma Heno 
de Pravia -que precisamente 
cumple este año su 90 
Aniversario-, tiene fábricas 
en Argentina, Méjico y Filipi
nas y distribuye sus pro
ductos por todo el mundo. La 
factoría de Alcalá, con una su
perficie cubierta de 125.000 
metros cuadrados, da trabajo a 
170 personas en la parte indus
trial y hasta 260 en el resto de 
actividades que desarrolla la 
empresa. Se divide en tres 
grandes secciones: geles ( ela
boran 8 toneladas a la hora); 
jabonería (fabrican 40 millo
nes de unidades al año); y co
lonias (batieron récords la pa
sada semana fabricando 35.000 
litros en un turno de 8 h_?ras). 
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Otros dos momentos de la visita de los miembros de la delegación asesora complutense de la Cámara Oficial de Industria y Comercio 
de Madrid a las instalaciones de Gal (izquierda) y Zanussi (derecha). 

ZANUSSI: 2.000 millones 
de pesetas invertidas para 
exportar lavadoras al mundo 

Learco Cossarini, consejero 
director general de ZANUSSI, 
calificó de «fundamental» la 
iniciativa de la delegación de la 
Cámara de Comercio de visitar 
su empresa. «No podemos com
prender los problemas de la in
dustria si no conocemos qué ha
cen y cómo están estructurados. 
Para mí es algo indispensable , 
si queremos empezar a enten-

dernos y cuando hablamos de 
los problemas saber de qué 
hablamos». 

ZANUSSI es hoy por h<!Y 
una empresa en expansión a la 
que tampoco parece afectar la 
crisis industrial: «Nosotros en 
Alcalá hemos concentrado la ac
tividad en un proyecto muy 
ambicioso de lavadoras. Hare
mos un producto único para ex
portar a todo el mundo. Hemos 
invertido 2.000 millones para 
hacer 500.000 lavadoras al año, 
consiguientemente tendremos 
el orgullo de que la lavadora 

que se hará en Alcalá será muy 
particular, muy especializada, 
a costos muy competitivos y se 
venderá en todo el mundo». Es
tos proyectos aseguran la per
manencia de ZANUSSI en Al
calá para muchos años. «Espe
ro que sÍ», deseó Cossarini. 

En 1964 se instaló en Alcalá 
la empresa ZANUSSI , que fue 
comprada por la compañía sue
ca Electrolux en 1985. 150.000 
personas trabajan para 'Elec
trolux Zanussi Industrial' S.A. 
que está estructurada en 60 
compañías ubicadas en todo el 
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mundo -el 64 % en Europa
dedicadas a la fabricación de 
electrodomésticos, productos 
industriales, equipamientos co
merciales, jardinería y otros. 
Las factorías de España, que el 
pasado año facturaron 70.000 
millones de pesetas, se encuen
tran en La Rioja, Cataluña y 
Alcalá (450 trabajadores). Es
ta se ha especializado en fabri
car lavadoras y en abril lanza
rá al mercado un nuevo mode
lo , con la cuba de plástico reci
clable, que se exportará a todo 
el mundo. 

12° Maratón Cultural 
DIA ACTO HORA 

Vlemes, 2• Recital Poético - INDIO DEL JARAMA ltarde 

Sábado,25 Teatro, Grupo OBERON - «Bodas de sangre» 7'JOtarde 

Domingo, 26 Teatro Infantil, Grupo TELA - «Fantasbrujas t2 mañana 

Domingo, 26 Música Antigua y Tradicional - Dulzainas de Alcalá 7'JOtarde 

Lunes,27 Música Pop - JUAN ANTONIO MARTINEZ ltarde 

Martes, 28 Bailes Regionales - «EL YUGO y TIERRAS LLANAS» ltarde 

Miércoles, 1 Compañía Lírica DEMETRIO ENEBRAL. «Cosas mías» ltarde 

Jueves,2 MUSICA DE CAMARA a tarde 

= ENTRADA LIBRE = 

EXPOSICIONES 
Del 27 de Febrero al 6 de Marzo 

COLECTIVA 111 
Taller de Arte C.J.C. - Mabel Salgado 

Mª Sierra Cañero - Stella Cino 
M ª Jesús Marín - Teresa Saco 
Tina - Concepción del Castillo 

Julio Curieses - Manoli Folguera 

Horario: Tardes de 6 a 9 

A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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En la Iglesia colegial de san Hdefansa 

Misa cantada por el Orfeón complutense en el v centenario 
del nombramiento de Cisneros como Anobispo de Toledo 
El acta estuvo organizada par Juventudes Musicales 

El domingo pasado, 19 de febrero, Juventudes Musicales de Alcalá de Henares conmemoró, en la 
Iglesia Colegial de San Ddefonso de la antigua Universidad Cisneriana Complutense, el V Centenario 
del nombramiento del Arzobispo de Toledo a fray Francisco Jiménez de Cisneros. 

Ofició la Santa Misa, can
tada excelentemente por el 
Orfeón Complutense, el Vica
rio General de la diócesis de 
Alcalá donjuan Sánchez. En 
la homilía destacó las virtudes 
del Cardenal Cisneros en su 
papel de prelado de la Iglesia, 
muy preocupado por la labor 
pastoral como función priori
taria ante otras inherentes a 
su cargo. 

El templo, que estaba aba
rrotado de fieles, siguió con 
profunda devoción la solem
ne celebración eucarística. Al 
término de la misma, intervi
no el presidente de JJ .MM., 
Ramón González Navarro, 
pronunciando unas palabras 
en las que hizo mención a la 
importancia histórica de esta 
celebración y la obligación de 
la entidad que preside, imbui
da de la trascendencia que 
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Ramón González Navarro, presidente de Juventudes Musicales, hizo 
mención a la importancia histórica de esta celebración. 

tiene para la ciudad de Alca
lá, de dar testimonio de seme
jante efeméride. También, re
saltó el papel que la Iglesia 
Colegial de San Ildefonso tu
vo en el proceso histórico 
complutense y afirmó que 
«aunque las cenizas del Car
denal Cisneros reposan en la 

·actualidad en la Catedral
Magistral de San Justo y Pas
tor, era más consecuente que 
esta efeméride se celebrara en 
la citada Iglesia Colegial de 
San Ildefonso por su relación 
vinculante entre Cisneros y 
«lo complutense» y por la mul
titud de actos académicos de 
gran relevancia que allí se ce
lebraron durante la existencia 
de la Universidad». 

Una vez finalizadas sus pa
labras, el número uno de la 
entidad, D. Antonio Martín 
Sobrino, y la Jefe de Estudios 
de la Escuela de Música «Ma
teo de Torres», doña María 
Dolores Meseguer, deposita
ron una corona de flores sobre 
la tumba del Cardenal Cisne
ros, mientras el Orfeón ento
naba el Cristus Vincit. El bro
che de oro de tan sencillo y so
lemne homenaje se cerró con 
el Gaudeamus Igitur que can
taron todos los presentes 
acompañados del Orfeón 
Complutense. 
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un ramo de flores J una placa entregada por la 
concejala de CultUra J el director de programación 
del Teatro salón cervantes dieron fe del homenaje 

Mari carrillo «Se despidió» del teatro 
en Alcalá ... aunque al día siguiente 
actuó en san Martín de Valdeiglesias 

O alguien se explicó mal o «Se vendió una moto» que luego es-
taba averiada. El caso es que la veterana actriz teatral, Mari Carri
llo, vivió un homenaje en Alcalá en la hora de su adiós a la escena. 
La actriz, dijeron, se despide del teatro para descansar después de 
toda una vida dedicada a las tablas. Ya escribíamos la semana pa
sada que era raro que la Carrillo escogiera Alcalá para despedirse. 

Luego nos enteramos de Pero no quedó ahí la cosa. 
que el homenaje había sido La actriz no quiso hacer de
idea de la productora que lle- claraciones. Según un miem
va su última, al menos eso nos bro de la productora Penta
han dicho, obra, «Hora de vi- ción, sería muy difícil conse
sita», de José Luis Alonso de guirlo en el caso de que no se 
Santos y uno de los máximos hubiera pedido con la sufi
responsables de la producto- ciente antelación, excusa ésta 
ra Pentación además del di- que ya aburre por recurrente 
rector de la obra. Y ya lo úl- y que siempre deja extrañado 
timo fue el enterarnos de que al peticionario. El miembro 
la veterana y excelente actriz de la compañía dijo que sería 
actuó el domingo 19 de febre- factible contactar con la actriz 
ro en San Martín de Valdei- en Barcelona. ¡Vaya salida! 
glesias y a continuación co- El caso es que en Alcalá se 
menzaría temporada en Bar- le ofreció un homenaje a Ma
celona con esta misma obra. ri Carrillo, homenaje que no 

Mari Carrilo, a la derecha, con su hija Teresa Hurtado (en la cama) 
en una de las escenas de la obra. Ya dijimos que nos extrañaba mu
cho eso de que Mari Carrilo se despidiera del teatro en Alcalá. To
do lo más, lo que quizá ocurra es que ya no piensa volver por aquí. 
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se discute que merezca, pero 
que no tiene el sentido que 
parece ser que alguien quiso 
darle. Además , ojalá que 
cuando se retire de forma de
finitiva , pueda tener un ho
menaje mucho más importan
te que el humilde que le ofre
cieron, con todos los respetos , 
la concejala de Cultura de Al
calá, Dolores Pérez Quirós , y 
el director de programación 
del Teatro Salón Cervantes , 

SU ESPECIALISTA EN 

111• 1.••1• .11¡11 
/ "" 

Pablo Nogales. No hubo nadie 
más. No se vio a las primeras 
figuras de la escena que con 
toda seguridad acudirán a 
despedir a Mari Carrillo en su 
última representación . Sólo 
estuvo, así a primera vista, su 
hija Teresa Hurtado, ésta ac
triz con Mari Carrillo en la 
obra, y su otra hija Fernanda. 
También estuvo el director , 
autor de la obra y productor, 
José Luis Alonso de Santos. 

IINI>USTRIALES 1. 1 ALMACEN 1 
Particip.da por: 

*Proyecto 

* Construccion 

* Instalaciones 

*Licencias 

* Financiacion 

CORPORACIOl\I 
11\iMOBILIARIA 
BllllAO VIZCAYA 

CORl'ORACION 
INMOllLIARIA 

llLUO VIZCAYA, S.A. 

* Plazos de Puesta en Marcha 

* Sus necesidades transitorias 

* Su capacidad.de Expansion 

900 500 889 

Empresa Inmobi liaria Ud•r 

Atención personaizada 
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Marta Valero, Jaime Mateos y Gema Cobo José Luis Cortés a la guitarra y Manolo de Vega 

Espectác•la de variedades para las paracaidistas en su fiesta 

susana Estrada y Manolo de vega, estrellas del festival de la BRIPAC 
El XLI aniversario de la 

fundación de las fuerzas para
caidistas del Ejército de Tie
rra se celebró, como es tradi
cional, con un acto castrense 
el día 23 de febrero. Pero tam
bién son tradicionales las 
competiciones deportivas en
tre las distintas banderas y 
grupos que forman la Briga
da, y sobre todo, el espectácu
lo de variedades que anual
mente se realiza para los in
tegrantes de la única unidad 
militar que continúa en Alca
lá. El festival para la Brigada 
tuvo lugar el día 21 de febre
ro en el pabellón polideporti
vo municipal Virgen del Val 
y constituyó todo un éxito en 
el que destacaron las figuras Susana Estrada en plena actuación 

Los ..paracas» siguieron la actuación atentos y divertidos, como se aprecia en la fotografía 

25 de ........ de 1995 

del humorista y cantante Ma
nolo de Vega, y la actriz y ve
dette Susana Estrada. 

El organizador y presenta
dor de este festival fue Jaime 
Mateos, un hombre ya vete
rano en la organización de es
tos espectáculos: «Llevó ya ca
torce años organizando este 
festival y estoy muy contento 
porque el público de la Briga
da Paracaidista acaba siempre 
muy satisfecho con lo que le 
ofrecemos. Yo hago festivales 
para muchas unidades de las 
Fuerzas Armadas en España y 
yo creo que la Brigada Para
caidista, junto a la Legión, es 
posiblemente la unidad más 
respetuosa con el artista. Es 
muy fácil triunfar con ellos si 
lo que se les ofrece es calidad». 

Mateos explicó el secreto 
del espectáculo de variedades 
para la Brigada Paracaidista: 
«Se trata de montar un festi
val que lleve combinado el 
humor con la música. Este 
año hemos traído a Manolo de 
Vega, pero otros años he te
nido a Bigote Arrocet. Y lue
go está la presencia musical 
representado por mujeres que 
interpretan todo tipo de géne
ros, desde lo moderno a la co
pla. Recuerdo que hemos lle
gado a tener a Norma Duval 

· como vedette con todo su ba
llet. La Brigada es la unidad 
que siempre ha tenido mejo
res es~ectác~os para celebrar 
su an1versar10». 

Jaime Mateos quiso dejar 
muy clara la limpieza del es
pectáculo para evitar cual
quier suspicacia y malos en
tendidos: «Hacemos siempre 
un festival completamente 
limpio en el que nunca se to
ca la pornografía. ¿A quién no 
le gusta un espectáculo en el 
que pueda aparecer un cierto 
humor picante? Pues eso es lo 
que nosotros hacemos y ofre
cemos a la Brigada. Este año 
hemos traído a Susana Estra
da, pero no viene con la idea 
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que mucha gente puede tener 
de ella. Viene como una ve
dette muy suave , como can
tante que es. Siempre hemos 
querido hacer un espectáculo 
limpio, que no haya ningún 
detalle de mal gusto porque se 
hace para las Fuerzas Arma
das. Y al final siempre conse
guimos que el público se en
tregue». 

La primera artista que ac
tuó fue Gema Cobo, un joven
císimo valor de 19 años que 
interpretó canción española y 
rancheras: «Estoy contenta 
porque he sentido cómo los 
paracaidistas disfrutaban con 
mi canción. Estoy tratando de 
abrirme camino en el mundo 
de la música, aunque es algo 
difícil y duro. Tengo en men
te grabar un disco, pero me lo 
estoy tomando con tranquili
dad porque tengo pendiente 
una gira inmediatamente. Po
siblemente deje el disco para 
el año que viene», señaló la jo
ven belleza. 

Tras la actuación de Gema 
Cobo se realizó un breve con
curso de humor en el que par
ticiparon soldados de la Bri
gada Paracaidista. Chistes y 
parodias televisivas compu
sieron el concurso humorísti
co para dar paso a otro joven 
valor de la música, la cantan-

Susana Estrada montó sus números altamente sensuales 

te Marta Valero, una belleza 
que cantó temas moderno!¡. 
Marta Valero ya había teni
do ocasión de intervenir en el 
festival hace cuatro años: «Es
te público es muy agradecido; 
saben escuchar la música y sa
ben tener marcha cuando hay 
que tenerla. Canto temas 
míos , rockeros , con mucha 
marcha. Procuro conectar con 
el público y me entrego por 
completo». Marta Valero ha 
grabado un disco con Fono-

music que espera que salga 
muy pronto al mercado. 

Las estrellas 
El cantante y humorista 

Manolo de Vega fue la prime
ra estrella que intervino en el 
festival. Y a intervino el año 
pasado y su éxito entonces 
obligó a la organización a vol
ver a invitarlo. Manolo de 
Vega vino acompañado del 
guitarrista José Luis Cortés 

............ - o 

' Remolino ', quien interv ino 
en el reciente homenaje en 
Madrid a Juanito V alderrama 
con las primeras figuras de la 
copla y del flamenco. 

Manolo de Vega consiguió 
una gran ovación cuando in
terpretó sin micrófono la can
ción ' Carcelero~ manifestan
do que n unca la ha cantado 
con micr ófono y que no iba a 
ser ésta una excepción. Y los 
chistes encandilaron al públi
co: «El año pasado estuve en 
el festival , lo que pasa es que 
mucha gente estaba en Bos
nia. Por lo visto les han habla
do muy bien de mi actuación 
el año pasado y han querido 
tenerme también este año. Es
toy muy contento y muy sa
tisfecho de que me hayan traí
do dos años consecutivos por
que no es habitual eso». Ma
nolo de Vega ofreció sus últi
mos chistes: «Alguno es inclu
so de la boda de Rocío Jura
do y Ortega Cano, es decir, de 
rabiosa actualidad». 

Cerró el festival la actriz y 
vedette Susana Estrada, quien 
cantó y ofreció en definitiva 
u n espect áculo con el q u e es
tá triunfando en Oviedo y que 
t iene el humor picante y la 
sensualidad que siempre ha 
ofrecido Susana Estrada en 
sus actuaciones. 

p ARA SER UN GRAN COCHE EL TiMÁNO ES Lo· DE MENOS. 

H ay muchas cosas que hacen grande al nuevo 
R over 1 OO. Empezando por su nuevo diseño exterior, 

seguridad, que le harán sentirse siempre tranquilo. 

Además podrá escoger entre motores gasolina o diesel. 
Y siempre con todas las ventajas que conlleva 
el Compromiso Rover. 

Descubra con el nuevo Rover 100 que un coche 
pequeño puede llegar a ser muy grande. 

que concentra toda la clase de los grandes R over; y 
continuand~ por su elegante interior y sus medidas de 1 

------
NUEVO ROVER SERIE 100 

Desde 1.242.000 Ptas.* 
* l'n.·no final recomendado incluido IVA . rran~porh.\ l " impu'-~m sobn.· matriculación. 

~ ... 
ROVER Q U 1 A U T Q S.A. Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 - ALCALA DE HENARES 
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susana Estrada afirma haber elevado en España el erotismo 
a la categoría de arte 

«YO he roto muchas lanzas en favor de la libertad 
que hoy disfrutan todos los españoles» 

Susana Estrada fue la estrella del festival que en honor de la Brigada Paracaidista se celebró con motivo 
de isu aniversario. La actriz y vedette se convirtió en los años setenta y en los primeros años ochenta en la 
indiscutible reina del destape; mientras otras actrices se vieron obligadas a acudir al sexo como un vehículo 
con el que abrirse paso en el mundo del espectáculo, Susana Estrada hizo y sigue haciendo del erotismo su 
vehículo de expresión en el mundo artístico. Lo hizo por convicción, porque se sintió bien haciéndolo y por
que tuvo éxito. Hoy es una mujer madura que sigue cantando, sigue bailando y mantiene un cuerpo admira
do tanto por hombres como por mujeres. Admirada por muchos, vilipendiada por otros muchos, Susana Es
trada se considera una artista con todas las letras y subraya que no ha tenido el más minimo reparo en recha
zar la pomografía a pesar de haber tenido suculentas ofertas para rodar películas de este estilo. 

Susana Estrada ofreció a los 
soldados de la Brigada Para
caidista parte del espectáculo 
con el que está triunfando en 
muchos lugares de España y 
actualmente en Oviedo. La 
actriz declaró a PUERTA DE 
MADRID: «No es la primera 
vez que actúo para el ejérci
to. Actúo en muchísimos 
cuarteles y concretamente 
aquí, en Alcalá, ya actué ha
ce algún tiempo para el gru
po de artillería de paracaidis
tas». 

Su madurez como artista no 
está reñida con el hecho de 
que Susana Estrada se man
tiene en plena forma y disfru
tando plenamente de su traba
jo. Confesó sentirse muy feliz 
entre los miembros de la Bri
gada Paracaidista: «Estoy 
muy contenta; es un público 
muy agradecido, con muchas 
ganas de divertirse y muy 
simpático». 

La actriz cantó -Y pidió la 
colaboración de la tropa para 
cantar sus canciones en diver
sos momentos: «Mi objetivo 
es que se diviertan porque de 
alguna manera, ya que ellos 
han tenido la deferencia de in
vitarme a la celebración de su 
aniversario, tengo que agra
decérselo poniendo todo lo 
que puedo poner para que se 
diviertan un rato». 

El esfuerzo de la actriz pa
ra actuar ante la Brigada Pa
racaidista no fue pequeño pre
cisamente: «He venido desde 
Oviedo, donde estoy traba
jando desde el día 18 de ene
ro. Terminé de trabajar a las 
3 de la madrugada, cogí el co
che sin dormir y estoy sin dor
mir para venir a Alcalá a tra
bajar. En cuanto termine me 
vuelvo a Oviedo a trabajar es
ta noche. Me es muy simpá
tico y agradable trabajar pa
ra el ejército». 

Todo ello hace que le seña
lemos que afortunadamente 
no le falta trabajo: «No, no me 
falta trabajo, no me puedo 
quejar porque trabajo de con-
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tinuo. Eso es algo que creo 
que no pueden decir muchos 
artistas. El otro día me co
mentaron en Gijón que no pa
raba de trabajar y que un can
tante de renombre se quejaba 
ante la misma persona de que 
en tres meses había hecho so
lamente una gala». 

Eso no oculta que el pano
rama artístico esté bastante 
difícil para todos: «El proble
ma es que está todo mal en el 
país y el mundo del espectá
culo lo acusa también. Si lo 
importante está mal, ¿cómo 
no lo van a estar las cosas su
perfluas, dicho esto entre co
millas porque a mí el espectá
culo no me parece superfluo. 
Después de todas las tensiones 
que arrastramos, el soltarlas 
es gratificante. El país está 
mal y lo que está claro es que 
no se puede prescindir de la 
comida o del colegio de los ni
ños, pero sí se puede prescin
dir de ir a ver un espectácu
lo». 

Susana Estrada señaló que 
su secreto es darle al público 
lo que le gusta: «Aparte yo soy 
una artista consolidada; llevo 
ya unos pocos años y tengo un 
nombre, un cartel y un públi
co. Yo conseguí en España 
elevar el erotismo a la catego
ría de arte y además de eso 
creo que he sido una mujer 
que ha roto muchas lanzas en 
favor de la libertad que hoy 
disfrutan los españoles». 

PUERTA de Madrid 



CONVOCATORIA DE SUBVENCIONES 
PARA SERVICIOS SOCIALES 95 

Pueden optar a ellas todas aquellas entidades y aso
ciaciones sin ánimo de lucro que desarrollen proyec
tos de acción social dentro del municipio de Alcalá 
de Henares. 

La entrega de solicitudes y la recepción de proyec
tos se realizará en el Registro General del Ayunta
miento (calle Cerrajeros, nº 1) hasta el próximo 20 
de marzo de 1995. Las bases completas de esta con
vocatoria se encuentran expuestas en el tablón de 
anuncios del Ayuntamiento. 

Más información: Oficina Municipal de Informa
ción y teléfQnO 010. 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

~-í~ 
oode . EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE ALCALA DE HENARES 
concejalía de Desarrollo 

Económico y Empleo 

EL ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL DE 
DESARROLLO Y EMPLEO 

INFORMA 

Hasta el próximo día 6 de Marzo, a las 13 horas, pue
den presentarse en el O.A.D.E. Proyectos para la Orga
nización de la 2ª FERIA INDUSTRIAL Y COMERCIAL 
DEL CORREDOR DEL HENARES. 

El premio al mejor Proyecto consiste en la concesión 
de la Organización de la citada feria, suscribiéndose pa
ra ello un Convenio con el Excmo. Ayuntamiento de Al
calá de Henares, con una vigencia de cinco años. 

INFORMACION: 0.A.D.E. 
Plaza de los Santos Niños, s/n 
Telf.: 881 34 61 / 62 - Fax: 882 60 02 
28801 - ALCALA DE HENARES 

Alcalá de Henares, 15 de Febrero de 1995 

Fdo.: Juan Antonio Pérez 
Gerente del O.A.D.E. 

PUERTA de Madrid 

En los Boletines Oficiales del Estado y de la Comuni
dad de Madrid de fechas 7 y 14 de febrero de 1995, apare
ce publicación relativa a Concurso para la contratación de 
las obras de instalación de un sistema electrónico de se
guridad en colegios públicos y locales dependientes de la 
concejalía de Educación y Universidad y del Servicio co
mo central receptora de alarmas, custodia de llaves y acu
da en caso de emergencia. 

Tipo: 10.568.192.- ptas, para el primer año; 10. 760.591.
ptas, para el segundo año y 10.962.623.- ptas, para el ter
cer año. 

Las proposiciones podrán presentarse de 10 a 13 horas 
en la Sección de Contratación de este Excmo. Ayuntamien
to hasta el próximo día 9 de marzo de 1995. 

Alcalá de Henares, 22 de febrero de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Hasta el próximo día 9 de marzo de 1995 y hora 
de las 13, podrán presentarse en la Sección de con
tratación de este Excmo. Ayuntamiento proposicio
nes para la contratación directa de las obras de Gim
nasio en el C.P. Antonio Machado. 

Tipo: 29.899.949.- ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida Sec
ción de contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 22 de febrero de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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En el ciclo de conferencias de los «Amigos de la Universidad» 

El profesor Escandell disertó sobre Cisneros 
El pasado día 17, viernes, en el Salón de Actos Internacionales de la Universidad, tuvo 
lugar la conferencia que dentro del ciclo «claves complutense&» pronunció el catedrático 
jubilado de Historia Moderna de la Universidad de Alcalá, don Bartolomé Escanden Bo
net sobre «Cisneros y Alcalá. Raíces y sentido de una identificación>>. 

El Doctor Escandell, que 
fue presentado por Emilio 
Sanz, presidente de la Asocia
ción de Amigos de la UAH, 
entidad organizadora del ac
to, es Decano honorario de la 
Facultad de Filosofía y Le
tras, miembro de la Institu
ción de Estudios Compluten
ses y uno de los pioneros en 
el arranque y «retorno» de la 
Universidad de Alcalá. 

Sobre las coordenadas cis
nerianas está acostumbrado a 
moverse intelectualmente el 
profesor balear, por lo que sus 
intervenciones y publicacio
nes nos permiten atribuirle 
sin duda la especialidad his
tórica sobre el cardenal fran
ciscano. Pero, siempre, desde 
una distinta perspectiva, nos 
ofrece cada vez un «nuevo 
Cisneros». Esta vez el profe
sor sigue el rastro de Cisneros 
tratando de interpretar las 
claves de la identificación Al-

calá-Cisneros. ¿Por qué eligió 
Cisneros a Alcalá como el es
cenario ideal de su magna 
obra? Analiza las claves de su 
movilidad geográfica: Torre
laguna, Alcalá de Henares, La 
Sagra, Uceda, Sigüenza, To
ledo, Alcalá, Santorcaz. Y Al-

calá ocupa el centro de su mo
vilidad. Alcalá es el retorno 
del purpurado para quien an
tes estuvo allí de estudiante. 
Para establecer su magna obra 
lleva a cabo las adquisiciones 
sucesivas de beaterios, casas y 
solares hasta obtener las di-

mensiones apropiadas para la 
que va a ser la universidad del 
Siglo de Oro, moderna, abier
ta a las nuevas corrientes. 
Porque en filosofía va a abrir
se desde el tomismo dominan
te hacia las nuevas corrientes 
de Duns Escoto y Guillermo 
de Ockham. Un sentido de
mocrático late en su obra, a la 
vez que ejemplar, creando las 
becas para colegiales indigen
tes. Es la obra, sin duda, de 
un hombre especial, que hu
biera sido canonizado, dicen, 
de no haber sido Inquisidor 
General. Sin embargo, cuan
do se repasan las causas lleva
das a cabo por el Cardenal só
lo se ven generosidades. 

Remitimos a nuestros lecto
res a la publicación de la con
ferencia del doctor Escandell, 
que en su día los Amigos de la 
UAH llevarán a cabo, al igual 
que han publicado y están en 
vías de publicar los ciclos an
teriores. 

Cuando estas palabras sal
gan a la calle, 53 «amigos» sal
drán también en autocar ha
cia Granada, en intercambio 
turístico y universitario. Des
de aquí les deseamos un feliz 
fin de semana. 

J.C.A. 

Agrupación Socialista de 
Alcalá de Henares (FSM-PSOE) 

Comité Local 

La Agrupación Socialista a través de la Secretaría de la Mujer tiene el gusto de invitarle a 
la Charla-Coloquio que sobre el tema «PREVENCION DEL EMBARAZO», tendrá lugar en 
el Centro Municipal de Salud el día 1 de marzo de 1995 a las 19'00 h. 

La Charla correrá a cargo de las siguientes profesionales: 

Dª María Sainz (Especialista en Medicina Preventiva y Salud Pública). 

Dª Mercedes Caldas Sánchez (Psicóloga). 

Dª Mercedes del Sol (Pediatra). 

Alcalá de Henares, 21 de Febrero de 1995 

LA SECRETARIA DE MUJER 

Fdo.: Mª Luisa Martín Jara 
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Viento en popa a toda vela en el aula de cultura de Caja de Madrid 

segunda exposición colectiva en el Maratón Cultural 
¡Viento en popa a toda vela! Ya está colgada la segunda exposición de este duodécimo Maratón 

Cultural, para deleite de todos los fieles a esta cita anual. Basta el 25 de febrero todas las tardes 
y a partir de las 18 horas podemos disfrutar de las siguientes obras de arte: 

FRANCISCO RUIZ FRAI
LE: Este artista alcalaíno nos 
presenta un minucioso trabajo 
en marquetería de grandes di
mensiones, donde predominan 
los monumentos y que está te
niendo muy buena acogida en
tre los visitantes. 

DANIEL DURAN: Pone la 
nota de color y vanguardia. 
Destaca sobre todo entre sus 
pinturas «La Cubana», una 
obra llena de ritmo y sabor tro
pical muy lograda. 

CARMEN REMESAL: Nos 
muestra una obra variada: gra
fito, óleo y pastel, aunque qui
zás se encuentra más cómoda 
trabajando en estas dos últimas 
modalidades con las que traba
ja el bodegón y el paisaje. 

ASUNCION POZA: Deja 
bien patente su romanticismo, 
exponiendo un paisaje de 
Cuenca o una rosa. 

JOSE CERROS PEREA: 
Nos abre una ventana al mar 

·con sus «marinas». Buen traba
jo, buena perspectiva y acerta
da luz en todas ellas. Todo un 
refresco para la mirada. 

CARMEN ARANDA GON
ZALEZ: Expone unos bodego
nes al óleo, de pincelada tran
quila, un tema que vuelve a es-

tar muy de moda entre los pin
tores y que invita a una feliz so
bremesa al amor de la lumbre. 

CARMEN RIVERA: Esta 
joven artista participa por se
gunda vez en este Maratón y ya 
promete. Destaca entre su obra 
el homenaje a su madre, ba-

ñando sus pies en una playa y 
la instantánea de Ronda. En 
ambas trabaja bien el dibujo y 
la sensación de calor veraniego. 

PALOMA GARCIA MAR
TINEZ ofrece una artesanía 
pura: modela je en papier, por
cenala rusa, latón, marmolinas 
decoradas, plumilla en porcela
na cerámica, muñecos de por
celana, plata y tallas sobre cris
tal. Variedad y buen gusto. 

FRANCISCO AROSTEGUI 
sorprende con su óleos transpa
rentes y llenos de armonía. Su 
obra invita al relax. Muy · 
sugerente. 

RITA Mª RODRIGUEZ: 
Esta joven artista, que ya tie
ne muy claro lo que quiere, 
presenta diversos estudios en 
óleo con temas variados. 

Y en general hemos de des
tacar en esta segunda exposi
ción colectiva del Mar·atón, el 
acierto de la entidad organiza
dora, Obra Cultural de Caja de 
Madrid, porque una vez más 
apuesta por los nuevos valores 
y les da la oportunidad de ad
quirir oficio y divulgar su obra, 
sin descuidar para nada a los 
grandes profesionales que du
rante doce años vienen partici
pando en este encuentro. 

le proponemos la más competitiva oferta de viviendas en Alcalá de Henares 

La meior calidad en V.P.O. 
AVALADA POR TODAS LAS PROMOCIONES ANTERIORES YA ENTREGADAS 

Y MAS DE 1.000 VIVIENDAS ACTUALMENTE EN PROMOCION. 
/Jos parcelas ele suelo público 

AD.JUDICADAS 
YA DEFINITIVAMENTE 

PROYECTO PLAN PARCIAL "LOS ESPARTALES SUR" 
· DE SUELO PÚBLICO EN ALCALÁ DE HENARES. 

GESTIONA VIA TERTIA 
PRor.!UEvE COOPERATIVA DE VECINOS DE DISTRITO VIII 
En Madrid Princesa 31 6 5 28008 Madrid O ,91 ¡ 5~1 89 n 
En Alcala de Henares Nebri¡a l · 2 O sem1esquina C Libreros o ¡9 11 883 57 1 o. 883 57 11 

PUERTA de Madrid 
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··Un piso de 90 m 7 .87 6.541 ptas.!! 
y 3' dormitorios desde 

Cómoda Financiación 
Posibilidad de subvención hasta el 10% 

Pisos de 3 y 4 dormitorios con 2 baños, plaza de garaje, 
PISCINA Y MINI-GOLF 

TOTAL 
CONSTRUIDA 108, 82 m2 
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FEBRERO 

Día 16 .............•.. 02.056 
Día 17 ............•... 80.359 
Día 20 ................ 12.515 
Día 21 ...... .......... 87.904 
Día 22 ................ 45.267 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
o 

Plaza Ramón y Cajal, 1 • TU. 886 O 1 i7 a 
ftl 

MECO: El pueblo ~ 
más distante del mar ~ 
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u 
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Gran Collar de Oro ~ la 
Gastronomía Internacional 

La 

I~ ~'!:F!l.t!!fl l 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

\ Tel. 889 56 19 

' 

T.\BER:\.\ ESPECT.\CCLO 

VIERNES Y SABADO 
DE CARNAVAL: 

(24 y 25 de febrero) 

¡¡Ponte 
la goma!! 
BAILE DE MASCARAS 

ven y recoge 
tu careta 

¿BUSCA TRABAJO! 
Si tiene entr e 21 y 55 años, 
reside en el Corredor del 
Henares, tiene ganas de tra
bajar, constancia y ambi
ción, con dedicación total o 
parcial, llame al teléfono 
889 29 11 de 9 a 14 horas . 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

F.G.M . 

25 de febrero de t995 

una quiosquera se queja del trato recibido por un empleado 

de la entidad bancaria donde realizaba sus gestiones: 

«Me puso verde y me humilló en mi trabajo» 
El cliente siempre tiene razón, al menos así reza el dicho. Sin embargo, hay personas que desarrollan 

su trabajo de cara al público y no sólo no lo tienen en cuenta sino que además olvidan las más elemen
tales normas de educación. Eso es lo que dice Remedios Bernardos, propietaria del quiosco de prensa 
ubicado en la avenida Complutense frente a Simago, que recibió un trato «hummante» de un empleado 
de la entidad bancaria donde ell~ tenía sus cuentas. 

Remedios Bernardos acu
día cada mañana a hacer sus 
ingresos a la sucursal de Caja 
de Madrid que hay junto a su 
quiosco. Aunque el horario de 
apertura está establecido a las 
8 ' 15 , Remedios encontraba 
dificultades en ser atendida a 
esa hora: «Saben de sobra que 
tengo que ingresar a las 8'15 
porque quince minutos más 
tarde me vienen los repartido
res , pero la mayoría de las ve
ces no me atíenden porque no 
hay nadie en ventanilla». 

Por otra parte, el 20 de ene
ro surgió otro problema: «Te
nía que pagar el IV A y le dije 
a la señorita cuando fui a in
gresar que me faltaban 7 .000 
pesetas. Le dije que si antes 
de cerrar la sucursal no se las 
llevaba que me las pusieran de 
mi cartilla pero tras consultar
lo, me dijeron que no me las 
ponían porque no tenía dine
ro. Y o le insistí aunque me 
pusiera la cartilla en números 
rojos, pero no. Llevo cuatro 
años ingresando ahí y hacien
do todas mis cuentas, incluso 
en el mes de agost o me hacían 
falta 7 5. 000 pesetas y me las 
cargaron en números rojos. 
De 75.000 a 7 .000 lo v eo una 
diferencia absurda pero en es
ta ocasión no me lo dejaron y 
tuve que pagar el 20 por cien
to de recargo». 

Por todo lo ocurrido, Re
medios se sentía desatendida 
y transmitió sus quejas a la di
rección de la entidad en Ma
drid - «cansada de esto , lla
mé a Madrid»-, lo que ori
ginó el incidente que quiere 
denunciar públicamente y 
que ocurrió el pasado jueves 
2 de febrero: «Fui a las 8 ' 15 
y cansada de esperar porque 
no me atendían y el quiosco 
estaba solo, dejé el dinero en 
ventanilla y llamé a Madrid 
diciéndoles que no estaba dis
puesta a esto. Colgaron el te
léfono y me dijeron que aho
ra mismo llamaban a la ofici-
na». 

Minutos después, el em
pleado con el que Remedios 
había tenido la mayoría de los 
roces se acercó al quiosco y se
gún su testimonio la «puso 
v erde». «Me dijo: ' Si quieres 
te ayudo a buscar más teléfo-

Remedios Bernardos 

nos y a escribir más cartas' y 
me puso verde. Me faltó, me 
llamó mentirosa. Me echó en 
cara que iba siempre dinero 
de menos, me dijo que gracias 
a él tenía la hipoteca de mi pi
so, cuando mi hipoteca lapa
go yo y, si no, n;ie quitan el pi
so ... No había motivo para 
decirme las cosas que me dijo 
y si estas palabras me las dice 
en la oficina y en privado, yo 
le contesto y él me contesta, 
pero no se dio cuenta de que 
yo me debo al público y que 
me humilló en mi trabajo, de
lante de toda la gente, y él no 
tiene por qué». 

La primera intención de 
Remedios Bernardos fue in
terponer denuncia, pero lue
go desistió considerando que 
«me va a costar un dinero que 
no tengo». Llamó de nuevo a 

Madrid, pero le replicaron 
que ése no era motivo sufi
ciente para cambiar a un em
pleado de sucursal. Le dijeron 
que pasarían a disculparse con 
ella, pero esto no ha ocurrido. 
Ahora realiza sus gestiones en 
la sucursal que la misma- en
tidad tiene en el parque San 
Isidro y está contenta -«me 
atienden estupendamente»
aunque para ello tenga que 
emplear más tiempo que an
tes. Sin embargo, asegura que 
nadie le quitará el sofoco que 
pasó: «Nadie tiene derecho a 
tratar a otra persona así. No 
sé si llevaré razón _o no, pero 
me humilló en público y no 
tengo por qué aguantarlo. No 
entiendo cómo en el 95 pue
den pasar todavía estas cosas, 
que el cliente tenga que aga
char la cabeza y callarse». 

REINOSA 
el. Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 

Comidas a la carta 1 

Especialidad en cordero - pescados frescos - postres ~icales 

MENUS ESPECIALES: (6 primeros - 6 segundos) 
incluidos fines de semana 

MENUS DEL DI.A 

SERVICIO DE C.AFETERIA: (con amplio salón reformado) 

VARIACION DE BOLLERIA, MERIENDAS 
-AMPLIA GAMA DE RACIONES-

PUERTA de lladrld 



Dos puntos en el orden del día: vivienda para todos 
los que la necesiten y aclaradón del 'plan de choque· 

Los 'Sin casa' celebran un pleno paralela 
al que tuvo lugar en el ayuntamiento 
Victoriano Fernández calificó de «bochornoso, 
que tuvieran que desnudarse 
para acceder al salón de plenos» 

Mientras los concejales complutenses celebraban el pleno ordi
nario del mes de febrero el pasado día 21, la Asociación de Vecinos 
'Sin Casa' celebraba en la puerta del ayuntamiento un pleno para
lelo con dos puntos en el orden del día: vivienda para todos los que 
la necesiten y aclaración del 'plan de choque' desarrollado por el 
ayuntamiento de Alcalá. 

Según explicó Victoriano 
Fernández, portavoz de los 
'Sin Casa', durante la celebra
ción de ese pleno paralelo co
nocieron la razón por la que 
el 'plan de choque' no funcio
na: «Bartolomé González ha 
informado que la CAM no 
puede poner 'los dineros' que 
había prometido. Esa es la ra
zón por la que no se están gas
tando los 170 millones, por
que falta la parte de la comu
nidad. También parece que el 
ayuntamiento tiene algún 
problema con el dinero que les 
tocaba poner». 

Una vez finalizada su reu-· 
nión, los 'Sin Casa' subieron 
al pleno municipal tras ser ca
cheados por agentes munici
pales para comprobar que no 
llevaban pancartas. Victoria
no calificó de «bochornoso» lo 
ocurrido: «Al intentar subir 
ha habido un espectáculo bo
chornoso porque nos han he
cho desnudar para poder pa
sar al pleno. Han querido to
carme el jersey, decían que 
llevaba pancartas, y entonces 
primero me he marchado. 
Luego he pensado que no te
nía sentido irme y he vuelto 

y he dicho que sí me desnu
daba. Me he quitado el jersey,, 
me han dicho que no bastaba, 
me he quitado la camisa y les 
he preguntado si había que 
bajarse los pantalones. Y me 
han dejado subir. Otros 
miembros de 'Sin Casa' han 
tenido que desnudarse tam
bién y en los carritos de los ni
ños han empezado a mirar por 
todas partes. Un espectáculo 
bochornoso». 

Finalmente se les permitió 
la entrada y a los pocos minu
tos de estar en el salón de ple
nos fueron desalojados des-

NTE MJlRTIN'S 
- ·, del RESTAURA 

La Direcc1on . d agra ece . 
clientes y anugos 

a todos sus .d ·dad recibidas, 
d soJ1 ar1 

Jas muestras e - , a MAPFRE 
, mo a Ja compan1 . . , 

as1 co . . able c0Jaborac1on, 
por su inestun . 

les comUJIJca 
Y , 21 de febrero 

que desde el d1a . ~ 'n del público 
dispos1c10 

está nuevamente a ,_ ,... nte remodeJadas. 
:.u::talaciones totCUA••e . 

con sus.u .... 

pués de que un joven gritara: 
¡Queremos vivienda!. Victo
riano calificó de «bochorno
so» lo ocurrido: «Los únicos 
que han tenido cierta dignidi
dad y al final han venido a 
echarnos una mano· han sido 
los concejales de IU y Barto
lomé González, porque hay 
que decir que el PP está por
tándose muy bien con los ' Sin 
Casa' . Rosalía Rodríguez 
también ha estado hablando 
con nosotros, solidarizándose. 
E xcepto los concejales del 
PSOE que no quieren saber 
nada del tema». 

RestauranteMARTJN'S ~~-

PUERTA de lladrld 

Parque Residencial IVIASA (Ctra. de Daganzo) - Entre las calles 
Mateo de Torres, 10, Amadeo Vives , s/n y Federico Mompou, 12 
Tlfs.: 880 86 64 - 880 99 62 - ALCALA DE HENARES 
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Julia y Virgilio delante del puente del que se han caído casi una docena de vehículos en el último año y medio. A la derecha, un detalle 

del último golpe, ocurrido el pasado fin de semana, ocasionado por la falta de iluminación. 

una familia que vive justo al lado tiene que socorrer a los accidentados: 

«Vamos a tener que montar en mi casa un puesto de socorro» 

La falta de alumbrado provoca accidentes en el puente 
del camarmilla, junto al cementerio viejo 
una pareja se cayó con el coche y la chica creyó que su novio se había 
matado, y un camionero tuvo un accidente en el que perdió una oreja 

Al menos 11 vehículos han caído.al Camarmilla, concretamente en el puente que lo cruza junto al 
cementerio viejo, en accidentes de tráfico ocurridos en el último año y medio. La inexistente ilumina
ción de ese tramo, denominado avenida del Camarmilla, que además está en curva y tiene un badén, 

es la causa de la peligrosidad en ese punto. 
Virgilio Sánchez y su esposa 

Julia Gil viven en la finca Leo
nor, justo al lado del puente so
bre el río Camarmilla. Ellos son 
los primeros en enterarse de los 
accidentes que allí ocurren y en 
la mayoría de los casos también 
son los primeros en socorrer a los 
conductores heridos. Julia ha 
contabilizado en el último año y 
medio al menos 11 accidentes: 
una pareja de novios que cayó al 
río - «A él, que estaba conmo
cionado, lo sacaron mis hijos y 
un señor. La novia creía que ha
bía muerto», recuerda Julia-, 
un camionero que perdió una 
oreja, un joven que quedó empo
trado en la ribera del riachuelo 
y sufrió un aparatoso golpe en la 
cara o un técnico que, junto con 
sus vídeos y televisiones, tam
bién fue a parar al Cabiarmilla. 
«Esto es un desastre», comenta 
Julia y su marido añade: «En es
ta situación vamos a tener que 
montar en mi casa un puesto de 
socorro para asistir aquí. Porque 
cuando oyes el porrazo tienes 
que salir corriendo y hacer lo que 
puedas, no vas a dejar a las per
sonas que se mueran ahí». 

ccNo sabes lo que te vas 
a encontrar» 

Los accidentes comenzaron a 
ser más frecuentes después de 
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que se inaugurara el puente que 
cruza la vía junto a Roca y al Ce
menterio Viejo. Se iluminó todo 
el puente justo hasta la bajada y 
a partir de ahí las farolas brillan 
por su ausencia, a pesar de que 
las arquetas están instaladas. 
Diez metros más allá está el pe
queño puente que cruza el Ca
marmilla sin iluminación alguna 

y para más 'inri', justo en ese 
punto, la carretera hace curva y 
tiene un badén. «Siempre ha ha
bido problemas, pero desde que 
construyeron el puente que cru
za la vía esto es demasiado. An
tes la carretera estaba peor asfal
tada, la gente iba más despacio 
y había mucho · menos tráfico, 
ahora esto es un ir y venir de co-

¡ , 

IMPORTANTE EMPRESA AUTOMOCION 
PRECISA 

VENDEDORES/ AS 
PARA ZONA CORREDOR DEL HENARES 

SE REQUIERE: 
- Experiencia demostrada en sector. 
- Dedicación exclusiva. 
- Carnet de conducir. 
- Servicio militar cumplido. 

SE OFRECE: 
- Remuneración: Fijo + incentivos. 
- Incorporación inmediata. 
- Contrato laboral. 

Interesados, enviar escrito con «Currículum» a 
D. Javier Rodríguez Gil 

el Doctor Fleming, 30 - 1° - 28036 Madrid 

' 

ches. Por otra parte han dejado 
la luz hasta la bajada del puente 
y resulta que aquí nos han deja
do sin luz ninguna. Con la can
tidad de accidentes que hay de
berían poner el alumbrado ya». 

Cuando hay un accidente y es 
necesario socorrer a algún heri
do, esta familia tiene que encen
der los faros de sus coches para 
ver qué ha pasado: «A veces te da 
pánico porque no sabes lo que te 
vas a encontrar», nos comentó 
Julia Gil. 

Este matrimonio se ha preocu
pado personalmente de solicitar 
las necesarias farolas, pero se han 
cansado de escuchar que se solu
cionaría para luego ver qu.e pa
saban los meses y todo seguía 
igual: «Ya hemos ido cuarenta 
veces a la empresa de manteni
miento del alumbrado público, 
hemos hablado con el encargado 
y también con el concejal corres
pondiente. Te dan buenas pala
bras, que sí, que van a venir, pe
ro desde luego no nos hacen ni 
puñetero caso porque aquí no 
han arreglado nada. Y a he dicho 
que no voy a ningún lado porque 
parece que la gente se ríe de tí» 
explica Julia. 

«Lo que no me entra en la ca
beza es que nos tengan abando
nados, marginados, porque so
mos personas que pagamos los 
impuestos igual que todos. Por
que, si no lo van a hacer, que lo 
digan, pero que no digan que sí 
lo van a hacer cuando luego es 
no. Te dan buenas palabras y no 
hay hechos, nos están engañan
do», añade Virgilio. 

Julia expresó a PUERTA DE 
MADRID su preocupación por el 
hecho de que siguieran ocurrien
do accidentes y concluyó con una 
pregunta: «¿Qué pasará cuando 
haya un accidente y nosotros no 
estemos en casa? Con la poca luz 
que hay pueden pasar horas has
ta que alguien se dé cuenta de lo 
que ha pasado y los heridos po
drían incluso morir». 
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LO UNICO QUE PODIAMOS 
MEJORAR ERAN LOS PRECIOS ... 

Y LO HEMOS HECHO. 

VEHICULOS A ESTRENAR Km. O, CON GARANTIA -RENAULT 1 +2 ANOS (unidades limitadas) 

-FINANCIACION SIN ENTRADA HASTA 8 ANOS 
RENAULT TWINGO RENAULT-TWINGO - A/A, C/C, Elev./El, 

PRECIO: 1.100.000.
FINANCIERA: 17.878.- ptas/mes. 

PRECIO. 1 275 OOO _ volante cuer~ ~adio
. · · · casette l wmgo. 

RENAULT-CLIO RN 1.2i 60CV 5/puertas 
PRECIO: 1.350.000.-
FINANCIERA: 21.941.- ptas/mes. 

RENAULT LAGUNA RT 2.0i. A/A CLIM 
PRECIO: 2.700.000.-
FINANCIERA: 43.883.- ptas/mes. 

RENAULT EXPRESS 1.4 (80CV) D/Asist. 
PRECIO: 1.260.000.-
FINANCIERA: 20.576.- ptas/mes. 

FINANCIERA: 20.722.- ptas/mes. 

RENAULT-CLIO RT f.2i 60CV. 5/P 
PRECIO: 1.625.000.- (alto equipamiento) 

FINANCIERA: 26.411.- ptas/mes. 

RENAULT 19RN1.4i 80CV A/A Pack-El, 4/P 
PRECIO: 1.790.000.
FINANCIERA:29.092.- ptas/mes. 

RENAULT LAGUNA RN 1.8i A/A Clim. Pack 
PRECIO: 2.425.000.-
_FINANCIERA: 39.413.- ptas/mes. 

RENAULT EXPRESS SENDA PLUS 1.4 
PRECIO: 1.590.000.- (80CV) COMBI 
FINANCIERA: 25.842.- ptas/mes; 

OFERTA SUPER ESPECIAL 
RENAULT SAFRANE RT 2.2 Si 140 CV (alto equipamiento) 

PRECIO OFERTA: 3.850.000.-
AHORRO DE 1.100.000.- ptas. 

* Precios todo incluido a falta de seguro 

!A 
V AUTOCARPE 

Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
C.C. El Val - Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 20 
Tlf. 888 01 79 



A la primera reunión asistieran muchos aficionados a la tradición 

LaAsoeiaeión tomplutense de Belenistas, en marcha 
La propuesta de creación de una asociación de helenistas en Alcalá tuvo mucho éxito, prueba de ello 

es que a la reunión que se convocó para establecer el primer contacto acudieron muchísimas perso
nas. Ahora sólo queda llevar a cabo los inevitables trámites burocráticos para legalizar la asociación 
y los estatutos, pero el proyecto ya está en marcha gracias al apoyo recibido de los aficionados a esta 
tradición. La Asociación COMPLUTENSE de Belenistas ya es una realidad. 

El promotor de la asociación es asombraba que no hubiese ninguna hacia delante del carro y aquí 
Francisco Pérez Bustamante, autor referencia en el mundo helenista de estamos». 
de los belenes exhibidos en la Casa Alcalá. No había nada, ni adónde re- Aunque en Alcalá no existiera aso-
de Andalucía en los últimos años. La currir, dónde buscar o conversar pa- ciación de helenistas, sí ha habido 
idea de crear esta asociación surgió ra intercambiar ideas. Parece que desde siempre gran afición por mon-
precisamente por los contactos que había habido varios conatos, pero tar belenes, como así lo demuestra, 
Francisco Pérez estableció en ese después de unos años de espera, co- por ejemplo, la gran participación 
tiempo: «Mucha gente venía y se mo vimos que no salía nadie, tiré que se registra en el concurso que 

Para vivir bien ... 

anualmente convoca el ayuntamien
to y que ya va por su XI edición. «En 
el litoral ha habido intercambio de 
costumbres, por el comercio, con 
otros países, pero Castilla se centra 
en lo autóctono con un cariño espe
cial y es un punto de referencia he
lenista tremendo. En Alcalá de He
nares, aparte de montarse mucho be
lén, la tradición ha hecho que sepa
se de padres a hijos ese belén 
popular». 

Tras la moda del Arbol de Navi
dad, que relegó al nacimiento a un 
segundo plano, Francisco Pérez Bus
tamante cree que el belén cobra pro
tagonismo de nuevo: «Hace años, la
mentablemente, tuvimos el resurgir 

EN VILLANUEVA DE LA TORRE 

AL CALA 
DE HENARES 

25 de febrera de 1995 

(a 10 minutos de Alcalá de Henares) 

LLAVE~ 
EflMANO V 

ii4 UL TIMOS CHALETS PAREADOS DE 
2!4 m/2 ' 200 m/2 DE PARCELA!! 

A PRECIO DE COSTE Y EN PLENA NATURALEZA 

CARACTERISTICAS: 

- Gran salón, 4 dormitorios, dos baños, aseo, garaje y buhardilla de 72 
1n/2totahnentetenninada. 

INFORMACION EN EL TELEFONO: 

888 3171 y en la propia urbanización 
sábados y domingos 

FÓRMA DI PAGO 
a co11v1111a 
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Los helenistas alcalaínos 
estaban muy satisfechos con el 
nacimiento de su asociación 

del árbol, por comodidad o esnobis
mo. Ahora el belén vuelve a desechar 
al árbol, contra el que no estoy, en 
absoluto. Creo que es además de, pe
ro desde luego no es lo nuestro». 

c<El belén es todo el año» 
Según Pérez Bustamante, la acti

vidad del belén es «tremenda, muy 
profunda. No es abrir las cajitas de 
figuras el día 20 y ponerlas con cua
tro corchos. El belén no es sólo en 
Navidad, es los 365 días al año, con 
su vertiente histórica, cultural y ar
tística». Para incidir en la vertiente 
artística del belén se crean las aso
ciaciones de helenistas «para enseñar 
que el camino se puede hacer, que 
no es un misterio». Otro de los ob
jetivos de estas asociaciones es trans
mitir la tradición helenista, dada la 
poca bibliografía que existe sobre el 
tema, no sólo respecto a cómo mon
tar un belén sino también a su his
toria y la importancia cultural que 
ha tenido en otras épocas. «Tenemos 
que aunar todo eso y ofrecérselo a la 
sociedad de Alcalá, estamos obliga
dos a ello. Debe ser 'transportación' 
de pensamientos, ideas y cultura ha
cia Alcalá, hasta que viva el belén 

durante todo el año», explicó Fran
cisco Pérez, miembro de las Asocia
ciones de Belenistas de Madrid y de 
Cádiz. 

La Asociación Complutense de 
Belenistas, cuyo primer paso será 
darse a conocer a las autoridades lo
cales y entidades sociales de Alcalá, 
tiene previsto desarrollar muchas y 
variadas actividades: cursos, teatro , 

cante y baile, charlas, excursiones o 
exposiciones de belenes. Esta última 
actividad fue calificada de «básica» 
por el impulsor de esta nueva asocia
ción: «La exposición de belenes es 
una actividad casi obligada, por eso 
me ha gustado empezar desde ahora 
porque, si no, el tiempo se te echa 
encima y no se puede hacer nada, ya 
que chocas con que esto no es una 

profesión, sino que tienes que robar
le horas a tu vida y a tu familia». 

La Asociación Complutense de 
Belenistas ya ha fijado la fecha para 
su próxima reunión: el próximo 10 
de marzo, a partir de las 20'00 ho
ras, en la Casa de Andalucía, enti
dad que les ha acogido amablemen
te hasta que puedan contar con lo
cal propio. 

<:@;> He na car, S.A. Antigua Ctra. Barcelona Km. 27'200. Tlfs.: 880 00 62. 880 02 96. 880 03 96. ALCALA DE HENARES 

COllCESIOllARIO OFICIAL Avda. de la Constitución, 3 · Telfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 • TORREJON DE ARDOZ 

PUERTA de Madrid 25 de febrero de 1995 



Este año no presentará ninguna actuación en el Teatro salón Cervantes 

se inaugura la VI semana Cultural de la casa de Andalucía 
La VI Semana Cultural de Andalucía en Alcalá de Henares se inauguró el pasado día 22. Todos los 

actos programados se van a desarrollar en la Casa de Andalucía, sita en el Centro de Comunidades 
de la Ronda de la Pescadería. Exposiciones, desflle de modelos, deportes, conferencias y un largo et
cétera se incluyen en esta semana que se clausurará el Día de Andalucía, 28 de febrero. 

La Casa de Andalucía de 
Alcalá de Henares inició su VI 
Semana Cultural el pasado día 
22 con el pregón a cargo de Pi
lar Rubiales, natural de Jaén 
y actual directora del Centro 
Asesor de la Mujer. Con este 
acto se inauguraban una serie 
de actividades que se prolon
garán hasta el 28 de febrero y 
que se componen de exposi
ciones, pases de modelos, tea
tro, conferencias, fútbol, ac
tuaciones musicales y un cer
tamen gastronómico. 

La Semana ha sido organi
zada íntegramente por la Ca
sa de Andalucía en colabora
ción con diversas entidades. 
La única diferencia con años 
anteriores es la de que esta vez 
no se celebrará ninguna ac
tuación en el Teatro Salón 
Cervantes. La razón ha sido 
la falta de tiempo, ya que la 
nueva junta directiva de la ca
sa regional entró en enero y 
no pudieron conseguir una ac
tuación de categoría. 
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Tras el pregón de Pilar Ru
biales se inauguraron dos ex
posiciones que se podrán ver 
en la Casa de Andalucía en es
tos próximos días; una de ellas 
corre a cargo de Charo (Rosa
rio Lorente Pérez) y consiste 
en una serie de cuadros cuyo 
tema principal es Andalucía. 
La otra se trata de una serie 
de tapices y cerámicas de es
tilo precolombino elaboradas 
por Rosa Mª Rodríguez Men
doza. Por otra parte, ayer jue
ves se celebró una conferencia 
sobre toros bajo el título 'Las 
tres dimensiones del toreo', 
por parte de don Francisco 
Herrera, presidente de la Pe
ña Tercio de Quites. 

Manuel Benavente Ferrer, 
presidente de la junta direc
tiva, deseó que los alcalaínos 
visitasen estos días la Casa de 
Andalucía, «que se pasen por 
aquí, y que disfruten de todas 
las actividades que estamos 
haciendo con ilusión para tra
tar de traer parte de la 

cultura andaluza al pueblo de 
Alcalá». 

Programa de actividades 
para la Semana 

-Día 24, viernes. 20,00 ho
ras: Conferencia a cargo de 
Florencio Campos Corona, al
calde de Alcalá, con el tema 
'Granada', en el Salón de la 
Casa de Andalucía. 

-Día 25, sábado. 11,30 ho
ras: Partido d.e Fútbol, 11 
Trofeo Casa Andalucía-Casa 
de Extremadura en el Pabe
llón del Juncal. 

-Día 25, sábado. 21,00 ho
ras: Conferencia a cargo del 
humanista Fidel Carrancio, 
con los temas 'La Fuerza del 
poder humano' y 'Funciones 
de la mente y consecución de 
propósitos', en el Salón de la 
Casa de Andalucía. 

-Día 25, sábado. 22,00 ho
ras: Actuación de Zorongo Gi
tano, en el Salón de la Casa de 
las Regiones. 

OUESO MANCHEGO 
elaborada artesanalmente 
can leche cruda 100% oveja 

VENTA DE OUESO MANCHEGO 
CON DENOMIUCION 

DE ORIGEN 
ELABOUDO EN FINCA 

AmSANALMENTE 

PEDIDOS AL Tlf .: 888 23 62 

-Día 25, sábado. 23,00 ho
ras: Actuación del Grupo de 
Baile de la Casa de Andalucía 
en el Salón de la Casa de las 
Regiones. 

-Día 25, sábado. 24,00 ho
ras: Fin de fiesta con la actua
ción del grupo Boomerang en 
el Salón de la Casa de las 
Regiones. 

-Día 26, domingo. 14,00: 
Certamen Gastronómico en el 
Salón de la Casa de 
Andalucía. 

-Día 26, domingo. 18,00 
horas: Desfile de modelos en 
el Salón de la Casa de 
Andalucía. 

-Día 27, lunes. 20:30 horas: 
Actuación del grupo de teatro 
Alhambra de la Casa de An
dalucía que representará- los 
entremeses de los Hnos. Alva
rez Quintero 'La niña de Jua
na', 'Ganas de reñir' y 'El ce
rrojazo', en el Salón de la Ca
sa de las Regiones. 

-Día 28, martes. 20,30 ho
ras: Fin de fiestas con la ac
tuación de la cantante Sonia 
Andrade. Socios e invitados 
podrán disfrutar después de 
un vino de la tierra con moti
vo del Día de Andalucía. 

Por nuestra parte, sólo nos 
queda desear a los andaluces 
que lo pasen bien con estos ac
tos que les brinda su Casa. 
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El Rey impuso diversas consideraciones; en estas fotos, al comandante Angel de Pablos y a la alférez María del Carmen Usero. 

El hija del presidente del gobierna, Pablo Ganzález Ramera, 

desfiló can la compañía de Ingenieras Paracaidistas 

El Rey don Juan carlas presidió el XLI aniversaria 
de la Brigada Paracaidista 
Don Juan carios saludó al general López Hiiós con un afectuoso abrazo 
Más de tres mil personas estuvieron presentes en el acto castrense 

Su Majestad el Rey, don Juan Carlos, presidió la celebración del XLI aniversario de las fuerzas para
caidistas, cuyos actos se realizaron en la base Primo de Rivera de Alcalá, acuartelamiento de la Briga
da en la carretera de Alcalá a Meco. Además de don Juan Carlos estuvieron presentes en el aniversa
rio del primer salto paracaidista del Ejército de Tierra, el ministro de Defensa, Julián García Vargas; 
el teniente general jefe del Estado Mayor del Ejército, José Faura Martín, y el teniente general jefe 
de la región militar Centro, Vicente Cervera Martín. La Brigada Paracaidista, bajo las órdenes del ge
neral José López Hijós, recibió al jefe del Estado y de todos los Ejércitos con una enorme pancarta que 
le daba la bienvenida y la firmaban «Tus paraca&>. Pablo González Romero, hijo del presidente del 
gobierno, Felipe González, quien realiza su servicio militar en la Brigada Paracaidista, desf"lló ante 
el Rey formando parte de la compañía de Ingenieros Paracaidistas. 

Don Juan Carlos llegó en he
licóptero a Alcalá, aterrizando en 
los terrenos de la Hípica Militar 
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desde donde se desplazó en coche 
hasta el interior del acuartela
miento Primo de Rivera. En la 

entrada de la gran explanda don
de se celebró la parada militar, 
fue recibido por el ministro de 

Defensa, Julián García Vargas, y 
el teniente general jefe del Esta
do Mayor del Ejército, José Fau
ra Martón. A continuación, el 
Rey fue saludado por el alcalde 
de Alcalá, Florenci~ Campos y 
por el general jefe de la Brigada 
Paracaidista, José López Hijós, 
a quien don Juan Carlos dio un 
afectuoso abrazo recordando los 
dos años que estuvieron juntos 
en la academia militar al ser 
compañeros de promoción. 

Don Juan Carlos llevaba su 
brazo derecho en cabestrillo de 
color verde militar como conse
cuencia de la caída sufrida en la 
estación invernal de Candanchú 
cuando esquiaba y que le produ
jo una fisura de muñeca. El Mo
narca vestía uniforme de capitán 
general. 

La banda de música de la Bri
gada Paracaidista interpretó el 
himno nacional y después don 
Juan Carlos pasó revista a las 
tropas que se encontraban for
madas a las órdenes del coronel 
Vicente Zaragoza Ramos. 

El Rey procedió a continua
ción a la imposición de condeco
raciones al personal que se ha 
distinguido formando parte de la 
Agrupación Táctica Madrid en 
Bosnia Herzegovina y a aquellos 
que más se han destacado en los 
últimos días. Recibieron la con
decoración el coronel Luis Car
vajar Raggio, jefe de la Agrupa
ción Táctica Madrid, el tenien
te coronel Alejandro Apellaniz 
Sainz-Trápaga, el comandante 
Angel de Pablos García, el capi
tán Manuel Gorjón Recio, el te
niente José Ricardo García Cer
vera, la alferez María del Car
men Usero Pérez, el sargento 
primero Eladio Fernández Cas
telló, el cabo primero José San
tos Núñez, el cabo David Mar
domingo Zambrano y el cabo 
Eduardo Rodríguez Garrido. 

Seguidamente el Rey entregó 
el premio al mejor paracaidista 
al personal de tropa más desta
cado en el último ño y que fue
ron el cabo primero Jesús Luján 
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Moreno, el cabo primero Fran
cisco Javier Tomás Sánchez, el 
cabo Andrés Estrada González, 
el cabo José Antonio Puente Re
dondo, el cabo Fernando Pastor 
Hernando, el cabo Eduardo Ro
dríguez Garrido, la cabo María 
Reyes Mendoza Trujillo, el cabo 
Francisco Javier Cebrián Delga
do y el caballero legionario pa
racaidista José Lorenzo Delgado 
Traba. 

La 111 bandera de Paracaidis
ta 'Ortiz de Zárate' recogió el 
trofeo '23 de febrero' a la unidad 
que ha obtenido mayor puntua
ción en las competiciones 
deportivo-militares celebradas 

al efecto. Don Juan Carlos son
rió con los gritos de júbilo lan
zados por los integrantes de la 
bandera. 

El general López Hijós se di
rigió a los asistentes con un dis
curso en el que hizo balance del 
trabajo realizado por la Brigada 
Paracaidista y manifestó al Mo
narca el agradecimiento de la 
unidad por su presencia: «A vos 
señor, manifestaros la inque
brantable lealtad de esta Briga
da a vuestra persona y a los al
tos ideales que representáis». 
Una gran pancarta colgaba de 
una de las torres de ejercicios di
rigiéndose también al Rey: 

Especial 
Carnavales 

Siempre acompañados por 

La Orquesta del Hostal 
RESERVA TU MESA PARA CENAR O TOMAR UNAS COPAS 

«Bienvenido Majestad», y la fir
maban «Tus paracas». 

Continuó el acto castrense con 
un homenaje a los que dieron su 
vida por España para continuar 
con el himno de la BRIP AC y los 
gritos paracidistas. Siguió el des
file, encabezado por la escuadra 
de gastadores, la banda de mú
sica. Desfilaron por orden la 
compañía del Cuartel General, la 
bandera 'Roger de Flor', prime
ra de paracaidistas, la bandera 
Roger de Lauria, segunda de pa
racaidistas, la bandera Ortiz de 
Zárate, tercera de paracaidistas, 
el grupo de artillería de campa
ña paracaidista, el batallón de 

ingenieros paracaidistas, el gru
po logístico paracaidista y el gru
po de lanzamiento y preparación 
de cargas. 

Para finalizar hubo un lanza
miento paracaidista desde heli
cóptero en la modalidad de aper
tura manual, concluyendo los ac
tos con un vino de honor en el 
que el Rey se dirigió a los asis
tentes diciéndoles: «Vuestro Rey 
está con vosotros, entiendo vues
tros problemas y os ayudaré 
cuanto esté en mi mano». 

El general López Hijós decla
ró a PUERTA DE MADRID su 
satisfacción con motivo de la 
fiesta de la unidad que dirige: 

VADOYENGUS 
<<ALCA LA>> 

-
<REPACAR·ALCALA, 5.L.> 

• MEC.ANICA 
• PUESTA A PUNTO 
• AMORTIGUADORES 
• TUBOS DE ESCAPE 
•PARALELO 
• EQUILIBRADO 
• LAVADO COMPLETO 

Interior y exterior 
• REPUESTOS Y 

• ELECTRICIDAD 
•FRENOS 
• BATERIAS 

. 1 PETROLEAD<> 
DEL MOTOR 

•CAMBIO DE 
ANTICONGELANTE 

•MONTAJE 

LIMPIEZA DE TAPICERIAS. 
NEUMATICOS 
GRATUITO 

CAMBIO 1 

DEACEl'n IEUMATICOS 
MOTOR REVISIOI 

Y FILTRO HASTA EL Y CARGA 
.IJa'ioRATISI! 50% AIRE 

DEGIU 
DESCUENTO -

Abierto de LUNES a VIERNES todo el día 
y SABADOS de 8,30 a 14,30 horas 

POUGOllO lllDUSTRIAL JUMAPI, e/. Flnlandla, nave 11 
Telf .: 882 02 28 • ALCALA DE HEllARES 
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«El 23 de febrero es una fecha 
muy alegre y conmemorativa pa
ra la Brigada y el hecho de que 
la haya presidido Su Majestad el 
Rey nos ha llenado de satisfac
ción. El tenía mucho interés en 
venir a la Brigada Paracaidista 
y me lo había dicho en muchas 
ocasiones. Me siento muy honra
do también de pertenecer a la 
misma promoción del Rey». Don 
Juan Carlos había dicho que se 
sentía muy orgulloso de estar en
tre los paracaidistas, algo que hi
zo muy felices a los componen
tes de la Brigada: «Eso es lo que 
esperábamos oír de él. Esperába
mos conseguir que nos lo dijera. 

Por eso hemos intentado demos
trar lo que somos, como hacemos 
siempre, lo que pasa es que la 
presencia de Su Majestad hamo
tivado más si cabe al personal». 

El general López Hijós rec~bió 
un caluroso abrazo de la más al
ta autoridad militar: «Tuve lasa
tisfacción de estar con don Juan 
Carlos durante dos años en la 
academia, incluso muy cerca de 
él en las clases. Es el rey de Es
paña pero al mismo tiempo para 
mí es un compañero al que yo 
quiero de verdad. El me lo de
muestra y yo se lo agradezco 
muchísimo». 

Entre los invitados se hallaban 

DIORGAS, S.L. 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 

EJ(~) 
o · o 

GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El servicio personalizado y directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un líder internacional 

PM4""4~ 
, ~-- tf4llte 4 

PUERTA de lladrld 

(949) 21 !4 t4 
2124 22 

Fax 212445 

también el rector de la Univer
sidad de Alcalá, Manuel Gala; el 
obispo de la dócesis compluten
se, Manuel Ureña, y los alcaldes 
de las localidades de U ceda, Cu
billo de Uceda, Santorcaz y Los 
Santos de la Humosa. También 
estuvieron antiguos generales je
fes de la Brigada, agregados mi
litares de las embajadas y mili
tares extranjeros. 

El Rey regresó al palacio de la 
Zarzuela a bordo del mismo he
licóptero, que despegó a las 
14'35 horas de los terrenos de la 
Hípica Militar. 

A la derecha , el Rey con el ge
neral López Hijós. 

EN CARNAVALES 
1.001 DISFRACES PARA TI 

¡¡Prepárate para tu mejor carnaval!! 
TODO EN DISFRACES, TELAS Y COMPLEMENTO 

El mayor surtido en piñatas y baratijas 
para las fiestas de los peques 

TALLER 

Cid Campeador. 8 
(frente a Comisaría) 
Tell.: 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 

DE PELETERIA 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
(') A ) n Qe\f\ClCT\f\~ 

C\)l~OJt '--\Jv 
«La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

Zorro, Altrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

el Daoíz y Yelardc. 14 - local :3 (frente colegio D. Juan I) 
Telfs .: 880 82 35 - 888 25 91 - ALCALA DE HENARES-
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200 personas presenciaron el desfile, aunque se vendieron 300 entradas 

Los alumnos de Bº del colegio Miguel Hernández organizan 
un pase de modelos para su viaje fin de curso 
Los ensayos se desarrollaron durante un mes, previo al pase 

Los alumnos de 8° de EGB del 
colegio Miguel Hernández cele
braron un pase de modelos para 
recaudar fondos para su viaje fin 
de curso. Más de 200 personas 
presenciaron el desfile, que tuvo 
lugar en el gimnasio del centro 
escolar, el pasado 22 de febrero. 
Los pormenores corrieron a car
go de Menchu Esteban, presi
denta de la Asociación Cultural 
El V al y habitual organizadora 
de eventos de este tipo. 

La iniciativa partió de un 
miembro del APA, que conside
ró que un pase de modelos resul
taría original y entretenido pa -
ra los alumnos y también para 
los que iban a colaborar, princi-

2s de febrero de t995 

palmente familiares, aportando 
fondos. Para la organización del 
desfile se recurrió a una persona 
con experiencia en actividades 
relacionadas con la moda, Men
chu Esteban, de la que dependió 
la selección de los modelos, su 
aleccionamiento sobre la pasare
la y la búsqueda de ÍÍl'.J!1aS 
colaboradoras. 

La selección de los alumnos 
que se lucieron sobre la pasarela 
fue la parte más desagradable del 
trabajo de Menchu, a la que le 
hubiera gustado que pudieran 
participar todos. Se convocó una 
reunión para informar a los 120 
alumnos de los tres cursos de 8 ° 
del colegio de la celebración del 
desfile y de ellos un 50 por cien
to se mostró dispuesto a partici
par: «Como eran unos 60 niños 
tuve que hacer una preselección 
y fue dificilísimo porque tuve 
que hacerlo un poco a dedo, te
niendo en cuenta el tallaje para 
el que luego sería más fácil en
contrar ropa. Hubo niños que 
hasta me lloraron, se sintieron 
un poco discriminados por que
darse fuera y fue un momento 
desagradable para mí». 

Los ensayos se desarrollaron 
durante un mes, concretamente 
los viernes, previo a la celebra
ción del pase. Todos los partici
pantes mostraron gran entusias
mo: «Tenían mucha ilusión por
que era la primera vez que ellos 
hacían algo así. No lo habían he
cho nunca, no sabían lo que era 
moverse en una pasarela pero al 
final todos quedaron contentísi
mos con la experiencia», explicó 
Menchu Esteban. 

Además de los 25 modelos, co
laboraron otro buen número de 
alumnos adornando el gimnasio, 
actuando de técnicos de sonido o 
ayudando ~ maquillar y vestir al 
resto. En las tareas de maquilla
je y peluquería. También ayuda
ron dos madres de alumnos, 
miembros del AP A. 

Las prendas que se lucieron en 
el desfile fueron prestadas ama
blemente por diversos comercios 
alcalaínos. 

PUERTA de Madrid 



Para la ropa de niña colaboró 
Mavisel, para la ropa de niño 
Comercial Martín y también se_ 
lució ropa deportiva cedida por 
Hiper Zapata. Como colofón, 
nada más apropiado en estas fe
chas tan cercanas al Carnaval · 
que disfraces cedidos por 
Arlequín. 

Para amenizar el descanso, la 
propia Menchu Esteban y una 
compañera de su grupo de baile 
en la Asociación Cultural El V al 
interpretaron unas sevillanas 
muy animadas. 

En el capítulo de agradeci
mientos, Menchu Esteban citó a 
las firmas colaboradoras; al Par-

concierto extraordinario a beneficio de Ruanda 
UNICEF ha organizado un concierto a extraordinario a beneficio 
de Ruanda. Bajo el lema «Ruanda sigue necesitando tu ayuda», la 
Polifonía Complutense -formada por la Orquesta y Coro Infantil 
de Juventudes Musicales, Coro de Cámara «Duque de Calabria», 
Schola Cantorum, Coro de la Universidad de Alcalá de Henares, Co
ral Polifónica Valcalaína, Coral Lírica Complutense, Orfeón Com
plutense y Rondalla San Isidro- cantará en el Teatro Salón Cer
vantes a las 20 horas el próximo día 3 de marzo. La entrada tendrá 
un precio de 600 pesetas. Junto a UNICEF han colaborado la Fun
dación Colegio del Rey, el Ayuntamiento de Alcalá y Juventudes Mu
sicaales de Alcalá de Henares. 

Su Foto en Oro 

Amplia gama de modelos de 
placas en las que se reprodu
ce la imagen de una o varias 
personas, en un colgante de 
oro 18 Kts. mediante un nue
vo sistema de grabado de alta 
definición que permite mante-

- ner la calidad respecto a la fo
tografía original y asegura una 
máxima duración. 

• Desde cualquier fotografia, 
B/N. o color, y tamaño. 
Posibilidad de unir varias fotos 
sueltas en una misma placa o 
extraer una persona de una fo
tografía de grupo. 

• Posibilidad de reproducir 
por las dos caras del colgante, 
así como una cara con fotogra
fia y la otra con texto. 

TARJETA DE GARAllTIA 

PUERTA de llaclrid 

Un Recuerdo hecho Joya 

IOYERIA • RELOIERIA 

OCAÑA 
PI. Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 

-© Insignias -de las carreras 
·,. ~ :' universitarias en oro 
~ · y plata de ley 

que Municipal de Servicios que 
prestó e instaló la pasarela; y al 
público en general, familiares y 
compañeros de los 'modelos', por 
su estupendo comportamiento 
durante el desfile. 

Destino: Palma 
Tras el éxito del pase de mo

delos (vendieron 300 entradas a 
400 pesetas cada una), los alum
nos de 8° del colegio Miguel 
Hernández tienen más cerca Pal
ma de Mallorca que es el destino 
que han escogido para despedir
se de la EGB, siempre y cuando 
les alcance el dinero. 

Recital poético de 
Miguel osear Menassa 

Hoy, viernes 24 de febrero, 
tendrá lugar en el Aula de Cul
tura de Caja Madrid (e/ Libre
ros) la presentación de la revista 
de poesía y psicoanálisis «El In
dio del Jarama» que estará ani
mada con un recital de poesía del 
poeta Miguel Osear Menassa, 
presidente de la 1 Internacional 
de Poesía y Psicoanálisis Grupo 
Cero. A las 20'00 horas comen
zará el acto. 

Ejercicio piadoso 
cuarenta Horas 

El ejercicio piadoso de las 
Cuarenta Horas se celebrará es
te año los días 3, 4 y 5 de marzo. 
Dará comienzo el día 3 a las 
18'30 horas y terminará el día 5 
a las 11 horas. Todos los fieles 
que deseen participar pueden co
municarlo, para que no falten 
adoradores ni de día ni de noche 
(Oratorio San Felipe Neri). 

v Exhibición de Kárate 
del distrito 111 

El sábado 25 de febrero, a par
tir de las 16 horas, se celebrará 
en el pabellón Virgen del V al la 
V Exhibición de Kárate del d-III 
y el Campeonato de Promoción 
de Katas del distrito III. 

Tertulia sobre «La 
Búsqueda del Alma» 

«La búsqueda del alma» es el 
tema de la tertulia que se celebra
rá el sábado 25 de marzo, a las 
20'30 horas, en el restaurante 
Al' Andalus (e/ Infantado). El ac
to ha sido organizado por un gru
po de personas que quieren crear 
«Un foro amable de debate sobre 
temas más o menos trascenden
tes», y cuya primera convocato
ria fue hace un par de meses so
bre «La generación X». 

Para centrar la tertulia, el bió
logo Alex Tamagnini, del grupo 
2.007, comentará el libro «La 
búsqueda científica del alma», 
del doctor Francis Crick. La de
legada de ecumenismo, Mercedes 
Palacín, hablará del alma en di
versas culturas y moderará el de
bate Armando Benito, miembro 
de la radio comunitaria Ra
dioActividad. 

«Prevención 
del embarazo» 

La Agrupación Socialista, a 
través de su secretaría de la Mu
jer, ha organizado una charla a 
cargo de tres expertas sobre «Pre
vención del embarazo» que ten
drá lugar en el Centro Munici
pal de Salud el próximo día 1 de 
marzo, a partir de las siete de la 
tarde. 

25 de febrero de '1995 



Próximamente cerrará su candidatura para las municipales 

Acción Local presentó sus árganas de gobierna regional y local 
El día 19 de febrero la asociación independiente de Acción local celebró en el Hostal Bari asamblea general 
con gran número de asuntos en su orden del día, entre los que destacó la elección de los respectivos comités 
ejecutivos regional y local de la formación, que hasta esta fecha había sido dirigido por una gestora provisional. 

Fueron nombradas compo
nentes del órgano regional las si
guientes personas: 

Presidente. - Antonio Rafael 
Gutiérrez Mesa (industrial). 

Vicepresidente.- Nicolás Pé
rez Ordóñez (constructor). 

Secretario general.- Juan To
más de Tena Villalbilla (empre
sario). 

Tesorero.- Saturio Moreno 
Cuartel (industrial). 

Interventor.- José María Ca
bieces Lázaro (cerrajero). 

Vocales.- Tomás Vadillo Ló
pez (jubilado), María Victoria de 
Benito Ortega (ama de casa) y 
Julián de Cádiz (jubilado). 

Presidente del comité de dis
ciplina regional.- Mariano Fran
co Arroyo (médico). 

Para el comité ejecutivo local 
de Alcalá de Henares fueron ele-

gidos los siguientes miembros: 
Presidente.- Miguel Angel 

Sansegundo (industrial). 
Vicepresidente.- Domingo 

Sánchez (industrial). 
Secretario.- Ramón DuránJi

mena (economista). 
V ocalía regional de organiza

ción y programa.- Marcial Gon
zález Villalba (asesor). 

Vocal de finanzas.- Alfonso 
González Amigo (gestor adminis
trativo). 

V ocal de relaciones institucio
nales y de comunicación. - María 
Rosario Cañete Gallardo ( em
pleada). 

Vocal de relaciones sociales.
María Alcocer Sáez (maestra 

industrial). 
Vocalía de elecciones.- Angel 

M. García Pérez (industrial). 

Santos Mercader de la Fuente 
(abogado) fue nombrado coordi
nador general de Acción Local 
adscrito al comité ejecutivo re
gional, y Amadeo Martínez In
glés será el asesor porlítico de la 
formación. 

Esta asociación independien
te dará a conocer próximamente 
a los candidatos que formarán 
parte de la lista a las municipa
les de Alcalá. 

«El RIA 
no está disuelto» 

Respecto a las afirmaciones 
publicadas por algunos medios 
de comunicación de que el RIA 
se había disuelto -las cuales no 
han aparecido en PUERTA DE 
MADRID- recibimos una car
ta de José Vivente García Sán-
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TURNOS DE MAÑANA, TARDE, 
NOCHE Y SABADOS 

INFORMACION: C/. Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
Telf.: 889 60 64 - Fax: 880 39 10 
28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

chez que niega la disolución del 
RIA. La carta dice así: 

«Señor Director: Ante las no
ticias aparecidas en diferentes 
medios de comunicación locales 
entorno al partido político Reno
vadores Independientes de Alca
lá (RIA) y para conocimiento de 
sus lectores, quiero aclarar como 
Promotor de este partido que és
te no está disuelto y mantiene 
plena capacidad jurídica de 
acuerdo con sus estatutos y leyes 
vigentes». 

candidatura de 10 
a las próximas 
elecciones municipales 

1.- José Miguel Polo Lorenzo 
2.- Javier Ocaña Rodríguez 
3.- Silvia Uyarra 
4.- Emilio Martín Ramos 
5.- Domingo Filardi 
6.- Carlos de Turégano 
7. - Teresa Arias 
8.- Pilar Fernández. 
9. - Acisclo Ramírez 

10.- Manuela Molina 
11. - Fernando Salas 
12.- Aida Dantas 
13.- Antonio Ruda 
14.- Enrique Ruiz 
15.- Juan Molina 
16.- Adoración Corral 
17. - Sara Akkad 
18.- Angel Díaz Cardiel 
19.- Andrés Casquete 
20.- José Manso 
21. - Juan Carlos Sierra 
22.- Isidro Cediel 
23.- Milagros Soria 
24.- Manuela Camacho 
25.- Enrique González Gallar

do 
26.- María Jesús Sanz . 
27.- Julio Moreno 

SUPLENTES 

1.- Francisco González Adra-
da. 

2.- Joaquín Arias Abengózaar 
3.- Magdaleno García-Alcalá 
4.- M.C. Cuevas 
5.- Victoria Montero 
6.- Teresa Galeote Dalama 

PUERTA de lladrld 



vandalismo e inseguridad en la plaza de las Irlandeses 

Atraco a mano armada en una tienda de ropa vaquera 
«Estamos ya hartos con lo que tenemos y encima ya estamos sufriendo atracos a mano armada», af'u

mó un vecino de la plaza de los Irlandeses en uno de cuyos establecimientos, una tienda de ropa va
quera, se produjo el viemes a mediodía un atraco a mano armada en el cual un individuo logró apode
rarse de 32.000 pesetas que había en la caja tras amenazar a la encargada del establecimiento con una 
navaja. Mientras tanto, los vecinos del complejo residencial Miguel de Cervantes, que forma la plaza 
de los Irlandeses, en pleno centro de Alcalá, se siguen quejando del vandalismo existente y de la inse
guridad que padecen: dios quejamos, pero no nos hacen caso; no sé qué vamos a tener que hacer», 
dijo un vecino que explicó cómo la inseguridad no sólo está en la misma plaza, sino también en el sub
suelo: 1eBan entrado al garaje y allí han robado en el interior de varios coches. Creíamos que viviendo 
en pleno centro de Alcalá íbamos a disfrutar de una mayor calidad de vida pero nos hemos equivocado». 

El atraco de la tienda de ro
pa vaquera tuvo lugar pasadas 
las 12 ' 30 horas del viernes 17 
de febrero. Un individuo jo
ven, con la cara picada como 
consecuencia del acné, pasó al 
interior. Su aspecto no era sos
pechoso y además pasó cuando 
en la tienda había dos clientas. 
De repente esgrimió una navaja 
y le dijo a la encargada que le 
entregara el dinero ante lo cual 
ésta no tuvo más remedio que 
abrir la caja para que el atra
cador se apoderara de cuanto 
había en ésta, en total , unas 
32.000 pesetas. Seguidamente, 
el atracador salió huyendo sin 
que pudiera ser detenido. 

Los vecinos reclaman que 
hay a vigilancia policial en la 
zona: «Por aquí no pasa nadie. 
Estamos a cien metros de la co
misaría de Policía Nacional y 
del cuartel de la Policía Muni
cipal y nos sentimos inseguros». 
Junto a los problemas de inse
guridad latentes en la plaza de 
los Irlandeses están los que ori
ginan el vandalismo y las con
ductas incívicas: «Por aquí pa
san los vehículos, las motos, co
mo si esto fuera el circuito del 
Jarama. Y lo peor es que no les 
puedes decir nada, porque chi
quitos jóvenes se encaran con
tigo. Destrozan las jardineras, 
los bancos , es una auténtica 
lástima». 

V arios vecinos mostraron las 
papeleras existentes por la pla
za: «Hay muchas papeleras, pe
ro cuando vienen los niños del 
recreo del colegio Santo Tomás 
y de las Filipenses, dejan la pla
za hecha un desastre de pape
les y suciedad». 

El tradicional problema de la 
ocupación de locales comercia
les sigue latente: «El día que 
menos te lo esperas van y tiran 
un tabique y se meten dentro. 
Aquí no tenemos vigilancia>>, se 
quejó una vecina del complejo 
residencial. Mientras tanto, 
otro señaló varios pivotes pues
tos para el pasó exclusivo de 

camiones de bomberos si fueran 
necesarios: «Algún sinvergüen
za se ha entretenido en mover
los, así es que, como tenga que 
venir un camión de bomberos 
no sé si va a poder hacerlo». 

«Nos venimos a vivir aquí 
pensando que íbamos a estar 
tranquilos y hay días que esto 
amanece peor que cualquier 
otro sitio de Alcalá», señaló uno 
de los vecinos que insistió en 
que «lo único que pedimos es 
que a unas horas determinadas 
en que los gamberros siempre 
pasan por aquí y tiran botellas, 
que venga la policía por aquí. 
Si es que hasta han roto el 

cristal de un portal a patadas». 
«No hay orden ni medida. He 
llegado a ver hasta un preser
vativo al lado del portal porque 
se vienen aquí, por donde te
nemos nosotros que pasar, a ha
cerlo. A v eces no puedes nipa
sar, te tienes que dar un rodeo 
y encima pedirles permiso pa
ra pasan,, se quejaba uno de los 
vecinos». 

El corral de la Sinagoga, 
destrozado y peligroso 
por la falta de luz 

Meses atras se inauguraba el 
remodelado corral de la Sina
goga; ha pasado el tiempo y este 
espacio, junto a la misma pla
za de los Irlandeses, necesita 
arreglos urgentes por la grave 
situación de deterioro quepa
dece. No queda ya ninguno de 
los extraños y modernísimos 
puntos de luz que se pusieron, 
a la altura justa para hacer las 
delicias de los gamberros. Una 
vez destrozadas las minifarolas 
le ha tocado el turno a.los ban
cos y ya hay uno completamen
te derribado. Los vecinos han 
pedido frencuentemente que les 
pongan luz y el concejal de 
Obras e Infraestructuras, José 
Macías, se mostró sensible a su 
petición dando orden de que se 
pusieran varias luminarias tra
dicionales colgadas de la pared, 
pero no pudo ser porque aque
lla orden fue paralizada de ma
nera inmediata por disposición 
de la comisión de Bellas Artes. 
Mientras tanto el corral de la 
Sinagoga sigue exactamente 
igual que estaba, sin luz, ex 
puesto completamente a los 
gamberros y con el temor de los 
vecinos a llegar de noche. Ellos 
ya ha~ dirigido una carta al 
ayuntamiento pidiendo que les 
pongan luz , pero siguen espe
ran do. 

saciedad de ámbito nacional del sector Pramación·Canstrucción PRECISA: 
ACENTES DE VENTAS 

Jjj•i4 ·Jj3j : •Integración inmediata en plan
tilla de empraa promotora constructora líder en d Co
rredor dd H enares • Sud do fijo más comisiones 
• Fuerte apoyo publiciUrio • Lugar de trabajo: Co
rndor cid H enares • Reserva absoluta a colocadot. To
tal confidencialic:hd. 

Jjj ·J@•lill@¡Jj : • Ex~riencia en ventas en 
el sector inmobiliario preferentemente • Suvicio mi
litar cumplido • Vocación comercial. Don de gentes, 
facilidad de trato y dotes de negociación. • Impecable 
presencia • Afán de superación y e1píritu de lucha 
• Edad en.trc 23 y 45 años • Disponibilidad fines de 
semana y festivos 

SE VALORARA : • Conocimientos de informá
tica a nivel de u1uario • Carnet de conducir y coche 
propio. 

3 EJECUTIVOS DE VENTAS 
f1J•l3;J@3j : •Integración in.mediata en planti-
lla de empresa promotora constructora líder en d Co
rredor dd H c.nare1 • Sueldo fijo más comisiones 
• Fuerte apoyo publicitario • Lugar de trabajo: Co
rrulor del Henaru • Reserva absoluta a colocados. To
tal confidencialidad. 

SE REQUIERE : • Formación ideal: Diplomado 
Experto Inmob iliario por la Universidad de Alcalá de 
Henares • Servicio militar cumplido • Experiencia en 
ventas en d sector inmobiliario preferentemente 
• Vocación comttcial. Don de gentes, facilidad de trato 
y dotes de negociación. • Impecable presencia • Dotes 
de organisadón y gestión • Afán de superación y es
píritu de lucha • Edad entre 23 y 45 años 
• Dispona"bilidad en fin=s •d= semana y festivos. 

SE VALORARA : • Conocimientos de informá-
tica a nivel de usuario • Carnet de conducir y coche 
propio. 

AUXILIARES ADMINISTRATIVOS 
J1j•l3;Jj3j : • Integración inmediata en plan
tilla • Contrato laboral en régimen de SS. • Lugar de 
trabajo: Corredor del Henare1. 

SE REOUIERE : • Titulación de FP. en la ra
ma administrativa o equivalente • Conocimientos de 
informática a nivel de usuario {procesador de textos, 
hoja de cálculo, base de datos, etc-.) • Capacidad de 
trabajo y facilidad de trato • Afán de superación y e1-
píritu de lucha • Edad entre 21 y 35 años. 

SE VALORARA : • Conocimientos de ta
qui/mecanografía, etc. • Experiencia demostrable en 
d sector promoción construcción, preferentemente en 
facturación y gestión. 

1·1 ¡Mij i i H í·I i 3311 ci[•il i if ! · l '4 ! .(. ® 
FUNCIONES A DESARROLLAR : • Direc

ción facultativa de la obra • P lanificación y gestión 
de la misma • Organización y u:guimiento, día a día 
de la ejecución, con responsabilidad de la misma y del 
cumplimiento del planni~~ d•e ejecución y económico. 

SE REQUIERE : • Experiencia en dirección y 
gestión de obras por un móimo de 4 años en edifica
ción y/o urbanización • Permiso de conducir y coche 
propio • Capacidad de trabajo • Don de gentes 
• Carácter y dotes de organización y gestión 
• Facilidad de negociación. 

fjJ•l? ·Jj3J : • Re.~eración por honorarios 
profe1ionale1 como parte de la Dirección Facultativa 
y por el contrato a convenir. • Retribución orientati
va: 4.000.000 ptas brutas anuales. 

TIPD DE CONTRATO 
... 

: • A convenir inicial-
mente temporal para ejecución de obras en d Corre
dor del Henares. 

INTERESADOS, enviar urgentemente detalladísimo CURRICULUM VITAE con datos y experiencia d emostrable, que incluya fotografía reciente, a 
H . WIL COX & CO., S.A., EDIFICIO REY FERNANDO, Avda. Re es Católicos 1, Oficina 4 . 28803 Alcalá de H enares Mad rid . - T elf.: 883 66 56 
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El atracador tenía el 
pelo largo y muy sucio: 
atraco con navaja 
en la vía pública 

Ocurrió en la bariada de 
Reyes Católicos, en la calle 
Granada, el martes día 22 de 
febrero sobre las 8 de la tar
de. Cuando un señor vecino 
de Alcalá caminaba por la 
mencionada vía pública, un 
individuo lo abordó de impro
viso por la espalda y, tras 
amenazarlo con una navaja, le 
exigió que el entregara el di
nero que llevaba encima, 
8.000 pesetas. También lo 
obligó a entregarle una escla
va, dos alianzas , un reloj y 
una cadena con crucifijo, to
do ello de oro. Las joyas ro
badas, en su mayoría, tenían 
la inscripción del nombre «Ja
vier» en su parte posterior. 

El atracador, de cuyo para
dero no se sabe nada por el 
momento, es un individuo jo
ven, de 1' 70 de estatura, del
gado, con el pelo muy negro, 
media melena, liso y muy su
cio. Vestía vaqueros claros y 

cazadora tipo plumas con 
adornos negros a la altura de 
los hombros. 

Dos polacos y un 
español, sorprendidos 
infraganti: trataban 
de llevarse un equipo 
de soldadura 

Ocurrió a las dos de la ma
drugada del pasado miércoles 
22 de febrero, en una nave in
dustrial de la finca El Alami
llo en la carretera de Camar
ma de Esteruelas. A través de 
otra nave abierta hicieron un 
butrón -un agujero en lapa
red colindante- por el que 
pasaron al interior y se apo
deraron de un equipo de sol
dadura, el cual no lograron 
llevarse porque los guardeses 
de la finca, al oír ruidos ex
traños, avisaron al 091. Tam
bién se dio aviso a la Policía 
Municipal -092- para que 
colaborara, ya que estos indi
viduos, al ser sorprendidos, se 
dieron a la fuga en una furgo
neta que fue interceptada en 
la Vía Complutense por una 

TERCER ANIVERSARIO 

M ª Teresa Gutiérrez lMaytel 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 3 de marzo de 1992 

D.E.P. 

Su esposo, hijos y demás familia y amigos, rue
gan una oración por su alma. 

La misa, que se celebrará el día 3 de marzo a 
las 8 '30 de la tarde en la capilla de San Marcos 
(el Río Júcar, nº 2 - Barrio Venecia), será apli
cada por su eterno descanso. 
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patrulla de la policía local, 
que los vio llegar de frente y 
los paró. 

En la furgoneta viajaban 
dos polacos, Marek K, de 24 
años, y Robert W, de 26. Am
bos tienen antecedentes delic
tivos por hurto en otras ciu
dades y también por infrac
ción a la ley de extranjería. 
Una vez en la comisaría, se les 
ha abierto expediente para su 
expulsión del país. 

También fue detenido un 
español, Antonio SG, de 38 
años de edad, con varios an
tecedentes por hurto, el cual 
viajaba con los dos polacos en 
la mencionada furgoneta. 

Detenidos 
cuando robaban 
efectOs de aluminio 

El día 22 de febrero a me
diodía, en una nave industrial 
situada en el kilómetro 1'700 
de la carretera de Daganzo, 
dos individuos fueron sor
prendidos por una patrulla de 
la brigada de policía judicial 
cuando sustraían efectos de 
aluminio. Lograron darse a la 
fuga en un vehículo R-12 ran
chera. 

Después de una persecu
ción, el vehículo fue intercep
tado por un coch~ policial. Es
to ocurrió a la entrada de la 
N-11 y fueron detenidos los 
autores del intento de robo, 
Marcos JB, de 23 años, con 
antecedentes por robo con 
fuerza , y Angel CG, de 23 
años. este último carece de 

antecedentes. El vehículo era 
de un familiar y no se sabe si 
este familiar les había dado 
autorización para su uso. 

Robo de un coche 
en el paseo 
de la Estación 

Un Fiat Regata de color 
gris, con matrícula de la serie 
KG de Madrid, fue sustraído 
durante la noche del domin
go al lunes 13 de febrero en el 
paseo de la Estación. El robo 
viene a sumarse a la lista de 
delitos que se produce siste
máticamente en la zona: 
«Siempre hemos dicho que 
aquí estamos a expensas de los 
ladrones y atracadores» asegu
ró un vecinu del número 2 del 
paseo de la Estación, quien se 
confiesa «harto» de una situa
ción que se repite muy a me
nudo. La cercanía de la esta
ción de Renfe y el carácter de 
paso que por ello tiene esta zo
na es una fuente de inseguri
dad: «No es que haya más de
litos, es que el paso de indi
viduos sospechosos es mayor 
que en otros lugares», expli
có un policía consultado. 

Los vecinos se lamentan 
del frecuente robo de coches 
y en los establecimientos: «Ya 
lo he dicho varias veces -en 
PUERTA DE MADRID; aquí 
se puede robar y la huida es 
mucho más fácil. Está al lado 
de la carretera general y la es
tación de Renfe. Lo tendrían 
más difícil si hubiera más vi
gilancia». 

j ' 

t 
AGRADECIMIENTO 

Joaquín Gómez Vicen 
FaHeció en Madrid 

el día 18 de febrero de 1995 

D.E.P. 
Su familia, ante la imposibilidad de hacerlo per
sonalmente, agradece la compañía y muestras de 
afecto recibidas. 

A todos, muchas gracias 

PUERTA de Madrid 



El juez Juan Antonio Gil crespo, magistrado del juzgado de primera 
instancia e instrucción nº 4, facilitó las labores de policía y bomberos 

Fuego en los juzgados: se quemó la sala de procuradores 
La alarma cundió por unos momentos, dándose cita en el número cuatro de la calle de los Colegios dos 

dotaciones de los bomberos, varias dotaciones de la Policia Municipal, una ambulancia de la Cruz Roja y 
la UVI móvil del servicio de urgencias correspondiente al teléfono 061. Ese número correspondía al edificio 
de los juzgados y en su interior era visible el humo. En el interior se produjo un incendio sobre las 20'30 
horas del lunes día 20 de febrero que afectó a la sala de procuradores, en la primera planta del edificio. La 
instalación eléctrica de una fotocopiadora pudo ser el origen del incendio, que inutilizó el aparato, produjo 
daños en diversos documentos y otros daños como consecuencia del humo. El fuego, de origen eléctrico, 
fue quemando la instalación produciendo gran humareda para extinguirse por sí mismo por la falta de oxígeno. 

El juez Juan Antonio Gil 
Crespo, titular del juzgado de 
Primera Instancia e Instruc
ción número 4 de Alcalá era la 
única persona que se encontra
ba en esos momentos en el edi
ficio, concretamente en su des
pacho: «Según parece se ha 
quemado una fotocopiadora de 
la oficina de procuradores», 
afirmó al salir del edificio a las 
preguntas de PUERTA DE 
MADRID. «Yo era la única 
persona que estaba dentro. He 
visto humo y se ha ido la luz en 
parte del edificio. Parecía un 
cortocircuito y , al ver una hu
mareda muy grande , he queri
do curarme en salud llamando 
a los bomberos . Afortunada
mente no ha habido ninguna 
desgracia personal, aunque des
conozco los daños materiales 
que ha podido haber». Don 
Juan Antonio Gil Crespo seña
ló que aparentemente puede 
haber daños en el material de 
oficina: «Supongo que la foto
copiadora estará inutilizada e 
imagino que puede estar daña
do el ordenador. También pu
diera haber documentación 
quemada, de todos modos hay 
bastante humo ahí dentro como 
para haberlo mirado detenida
mente en estos momentos». 

El juez señaló que no había 
corrido ningún riesgo: «Simple
mente he visto humo y nada 

PUERTA de Madrid 

más; me he limitado a llamar 
a los bomberos». Sin embargo, 
bomberos y policías municipa-

les qu,e intervinieron en las la
bores de inspección para detec
tar el lugar donde estaba el in-

:\tlos DE fST(Jol 
c. ... ~ º.s- el Colombia, 6 c/ Frankfurt , 23 

eUROPA (Frente a Caja Madrid) 
Telf.: 673 86 75 - -COSLADA-

::T:,::: A: POLICIA MUNICIPAL 
CPara Madrid y pueblos de la comunidad> 

POLICIA LOCAL DE TORREJON ( 1° de la P romoción a l umno 
d e este centro) 

POLICIA LOCAL DE COSLADA. 100 % d~ ap rob ados . 1~1~ni~1 Totalidad d e las plazas (6) ocupad as por nuestros alumnos. ;1: 11 r.I~ t 

HAZ TU MATRICULA HOY MISMO. NO TE OUEDES SIN PLAZA. 

cendio, declararon: «Su señoría 
intervino como uno más de no
sotros. El iba siempre delante 
de nosotros para llevarnos a 
aquellos lugares donde podría 
estar el incendio y para buscar 
las instalaciones eléctricas, así 
como los lugares donde podrían 
encontrarse las llaves de algu
nas dependencias. Su trabajo 
ha sido esencial y de hecho no 
parecía un magistrado sino uno 
de nosotros, porque hay que re
conocer que ha trabajado como 
el que más». 

En un primer momento se 
desconocía si habría alguien 
más en el interior de los juzga
dos , y el estado en que se po
dría encontrar el juez donjuan 
Antonio Gil Crespo. Por esa ra
zón se avisó a la UVI móvil del 
servicio de urgencias corres
pondiente al teléfono 061 y a la 
ambulancia de Cruz Roja, cu
yos voluntarios acudieron al lu
gar, muy cercano a su sede, es
tando entre ellos su presiden
te, José Antonio Sánchez 
Bayton. 

Localizado el lugar donde se 
originó el fuego y al comp~obar 
que éste prácticamente se había 
extinguido por la falta de oxí
geno, los bomberos trabajaron 
para evacuar la gran cantidad 
de humo existente en las depen
dencias del juzgado, y para cer
ciorarse de que no había peli
gro de que el incendio se 
reprodujese. 

Las mismas fuentes policia
les volvieron a destacar el pa
pel del juez de quien subraya
ron que es un magistrado que 
está de forma prácticamente 
permanente en el juzgado: 
«Destaca don Juan porque se 
pasa las guardias en el· juzga
do». Habiéndoselo manifestado 
el redactor ésto al juez, éste le 
quitó importancia diciendo que 
trabaja en Alcalá y vive en 
Alcalá. 
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En el término municipal de Mesones 

Dos jóvenes, instructor y alumno, resultaron 
muertos al estrellarse una avioneta 

Sobre las 16' 10 horas del pasado sábado 11 de febrero, en el monte La Rúa, en el término municipal 
de Mesones (Guadalajara), se produjo un accidente aéreo en el cual resultaron muertas las dos perso
nas que ocupaban una avioneta. La avioneta, pilotada por Javier Hern.ández Monge, de 26 años de edad 
el instructor, y ocupada por Joaquín Mendoza Barroso, alumno de 25 años, pertenecía a la empresa 
Europlane SL, del aeródromo de Robledillo de Mohernando, y en el momento del accidente procedía 
a realizar un vuelo de prácticas para la renovación del permiso de pilto. 

Las dos personas que falle
cieron como consecuencia de 
este accidente eran vecinas de 
Madrid. 

A la hora de redactar este su
ceso se está investigando las 
causas del accidente. La avío-

neta se estrelló contra el suelo 
en el monte denominado La 
Rúa, en lo alto del monte, que 
está situado cerca de la locali
dad de Mesones. 

Varios vecinos del pueblo 
oyeron el fuerte golpe que se 

produjo al colisionar la avione
ta contra la cima del monte. Al 
observar lo que había sucedido, 
varias personas acudieron al lu
gar en socorro de los ocupantes 
del aparato , ambos habían fa
llecido ya. Posteriormente y en 

Diagnóstico Especial 
de Invierno ·1·e ... ;1111111•¡.,s~i't~:JI 

Se acercan tiempos duros para su vehículo y, como 
usted ya sabe, "más vale prevenir que curar". 
Aproveche el Diagnóstico Especial de Invierno Ford y 
controle gratuitamente los puntos vitales de su coche: 
batería, sistema de alimentación, frenos, suspensión y 
dirección, luces, refrigeración, neumáticos, escobillas, 
nivel de aceite del motor. .. 
Un servicio exclusivo de su Concesionario Ford, para 
curarse en salud y asegurar hoy mismo la conducción 
más fiable bajo las más rigurosas condiciones 
invernales. 

Henacar, S.A. co11CES10•••10 OF1c1aL 

y descue_ntos especi.'ales en: 

$&cobillas 
$Anticongelante 
$Baterías 
$ Neuznáticos 

PROllOCI• VAUDA 
HASTA EL l,-Gl-95 

Antigua Catra. Barcelona, Km. 27 ' 200 - Tlfs . : 880 00 62 - 8 80 02 96 - 8 80 03 96 - ALCALA D E H E NARES 
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs. : 677 75 3 7 - 677 72 97 - 6 77 74 7 7 - TORREJON D E ARDOZ 
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presencia de las autoridades 
competentes se produjo la eva
cuación de los cadáveres de am
bos jóvenes, instructor y alum
no del mencionado aeródromo 
de Robledillo de Mohernando, 
un aeródromo, por cierto, muy 
frecuentado por alcalaínos pa
ra realizar prácticas de instruc
ción de vuelo. 

El <<ISidPO-bUS» reparte 
jeringuillas 

Desde el pasado viernes 17 
de febrero, el «Isidro-bus» vie
ne a Alcalá varios días a la se
mana a intercambiar jeringui
llas a drogadictos. El viernes 17 
de febrero, de 12 a 12'30 de la 
mañana, se instaló en las inme
diaciones de la plaza de la Ju
ventud, y el jueves día 23 de fe
brero en las cercanías de la pre
sa de las Armas. Las personas 
que atienden este servicio ne
cesitan que la policía no patru
lle por la zona para no cohibir 
a los jóvenes drogodependien
tes que vayan a utilizar este ser
vicio. Al parecer también esta
rá en otras zonas de Alcalá, 
aunque todavía no se ha infor
mado en cuáles. 

El denominado «Isidro-bus» 
es un autobús que forma parte 
del Plan Regional contra la 
Droga y sus servicios dependen 
de la Comunidad de Madrid. 

Robo de género por 
valor de soo.aao pesetas 
en una ferretería 

Un robo se produjo en la ferre
tería Uceda de la Ronda Fiscal 
n ° 48 en la noche del pasado 17 
de febrero. El ladrón rompió el 
cristal blindado del escaparate 
para lo que, según el propietario, 
tuvo que utilizar una maza y 
provocar mucho ruido, ya que el 
vidrio tenía un grosor de 18 mm. 
Una vez roto se usaron unos ali
cates para redondear el agujero , 
introducir la mano y apoderarse 
del género expuesto por valor de 
unas 500.000 pesetas. Los restos 
de sangre hallados indican que el 
ladrón tuvo que cortarse con los 
cristales rotos. El robo fue des
cubierto a la mañana siguiente 
cuando se fue a abrir al público 
el comercio. Enseguida avisaron 
a la policía que acudió a tomar 
huellas. El suceso se denunció 
posteriormente en la comisaría. 
La ferretería se inauguró hace 
aproximadamente seis meses y el 
dueño señala que aquí no les ha
bían robado antes, aunque sí en 
otros comercios alcalaínos de los 
que también es propietario. 
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Aparece otra víctima 
del estafador 
de seguros 
de automóviles 

Un joven de 19 años de edad, 
Juan Antonio GM, ha sido la 
segunda víctima que de mo
mento ha denunciado por un 
delito de estafa aseguradora a 
José María MM. 

En nuestro pasado número 
dábamos cuenta de la detención 
por la Guardia Civil de José 
María MM, de 37 años de edad 
y vecino de Mejorada del Cam
po, el cual había sido denuncia
do por un vecino de la locali
dad al que realizó un seguro de 
automóvil en «Nueva Corpora
ción» y, tras dar un parte de ac
cidente, comprobó con desagra
dable sorpresa que carecía de 
seguro después de haber paga
do 70.000 pesetas al ahora de
tenido. La Guardia Civil siguió 
realizando gestiones al sospe
char que hay más personas es
tafadas. El segundo denuncian
te es un joven de 19 años con 
domicilio en Madrid, el cual, 
tras tener un accidente, obser
vó alarmado que carecía de se
guro después de haber pagado 
82.977 pesetas. 

El día 14 de febrero la Guar
dia Civil hizo un registro en la 
Asesoría de Seguros Montero, 
propiedad del detenido, sita en 
el número 18 de la avenida de 
la Constitución de la localidad 
de Mejorada, e intervino nu
merosa documentación de pro
puestas de seguros de automó
viles, vida, decesos y hogar de 
las compañías Nueva Corpora
ción, Preventiva, Ocaso, Gene
rali, Munat y otras. 

Como se sospecha que pue
de haber más estafados, si al
gún lector ha tenido alguna re
lación comercial contratando 
algún seguro en la mencionada 
asesoría, debe sospechar de la 
validez del mismo, realizar las 
comprobaciones oportunas y, 
en su caso, ponerlo en conoci
miento de la Guardia Civil. 

Atraco en la calle 
de Las Gallegos 

A las 12'40 horas del pasado 
viernes 17 de febrero un hom
bre fue víctima de un atraco en 
la calle de Los Gallegos. Dos in
dividuos jóvenes, de unos 20 
años, vestidos de forma depor
tiva con chandals -uno claro 
y el otro negro-, le robaron la 
cartera, un teléfono móvil y 
una radiocasete. 
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Robo en una vivienda 
El día 15 de febrero, de ma

drugada, se cometió un robo en 
el domicilio situado en el núme
ro 1 de la calle U rano de la lo
calidad de Arganda del Rey. 
Autores desconocidos robaron 
de la mencionada vivienda 

30.000 pesetas en metálico, un 
crucifijo de oro y una cadena de 
oro, un par de gemelos, un al
filer de corbata también de oro 
y un abrigo de visón por un va
lor aproximado de unas 
620.000 pesetas. Entraron en la 
vivienda forzando la puerta co
rredera de la terraza. 

Robo en una empresa 
En la empresa Suministros 

Eléctricos Alcalá, sita en la calle 
Nevada, n ° 12, de Arganda del 
Rey, fueron sustraídas el día 14 
de febrero 180.000 pesetas en 
metálico y material eléctrico por 
valor de 522.800 pesetas. 
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El hilo se quemó v se produjo una espesa humareda Gabriel Anguita, subió hasta el 
cuarto de contadores: «Vio una 
tremenda humareda. Pasamos 
todos mucho miedo. Por lo me
nos la policía y los bomberos vi
nieron rápidamente. Estuvi
mos sin luz toda la noche y par
te del día siguiente. Nosotros 
tuvimos que irnos a desayunar 
a un bar porque lo tenemos to
do eléctrico. Después yo dormí 
muy mal porque me puse muy 
nerviosa y lo mismo les pasó a 
algunas vecinas». 

un cortocircuito provoca una fuerte explosión y 
deja sin luz a los vecinos durante varias horas 
Un cortocircuito producido en el cuarto de contadores de la calle Pinzón nº Z dejó sin luz durante varias horas a los vecinos 
del portal y a algunas viviendas de las calles Santa Teresa y Nuestra Señora del Pilar. Un cable viejo de la corriente eléctri
ca se quemó y, debido a la acumulación de gases, se produjo una fuerte explosión en la noche del pasado 14 de febrero. 

Un cortocircuito en el cuar
to de contadores de la calle Pin
zón n°2 produjo una explosión 
que dejó sin luz a los vecinos 
durante varias horas el pasado 
día 14. El hecho lo motivó un 
cable viejo que había perdido 
el aislamiento y se quemó, lo 
que provocó la avería. La ex
plosión fue muy fuerte porque 
se habían acumulado gases en 
el cuarto de contadores, ubica
do en el quinto piso, y no ha
bía suficiente salida de aire, se
gún informa Luis Sáez, vecino 
del portal. El humo espeso hi
zo temer que se hubiera ocasio
nado un fuego, pero después se 
pudo comprobar que no era así. 

Tras la explosión, que tuvo 
lugar sobre las once y media de 
la noche, se cortó la corriente 
eléctrica y el portal se quedó sin 
luz junto con parte de los blo
ques n°7 de Nuestra Señora del 
Pilar y n°8 de Santa Teresa, 
adyacentes a la calle Pinzón. 
Funcionarios de la Policía Mu
nicipal y del Cuerpo de Bom
beros se personaron rápida
mente en el lugar junto con una 
ambulancia de Cruz Roja, en 
prevención de que hubiese al
gún herido. La corriente eléc
trica faltó hasta las tres de la 

A la izquierda, Manuela Romero junto a otra vecina. 

tarde del día siguiente, con las 
consiguientes incomodidades 
para los vecinos. El seguro se 
encargó de reparar el cable, que 
tiene cerca de veinticinco años, 
y FENOSA se ocupó de insta
lar una línea. 

<lasamos todos mucho miedo» 
El fuerte estruendo hizo te

mer en un principio que se tra
tase de una explosión de gas. 

Los vecinos, alarmados, salie
ron al portal para comprobar lo 
que ocurría y de inmediato lla
maron a los bomberos y a la po
licía. Manuela Romero, vecina 
del bajo, relata c~mo desde su 
piso se escuchó una tremenda 
detonación: «Hubo una explo
sión muy grande y me asusté 
mucho. Sonó muchísimo y eso 
que el cuarto está en el quinto 
piso. Se fue la luz y salimos 
todos los vecinos». Su esposo, 

Rabo en una empresa 
de Meca 

El pasado viernes, 17 de fe
brero, se cometió un robo en el 
exterior de la empresa Monta
jes Lera, situada en el polígo
no industrial La Estación de la 
localidad de Meco. Según se ha 
podido saber, fueron tres indi
viduos los que robaron de la 
mencionada empresa veinte 
protecciones de acero inoxida
ble de aproximadamente quin
ce kilos cada una, por un valor 
total de 400.000 pesetas. Para 
entrar cortaron parte de la ver
ja metálica que circunda las 
instalaciones. Los autores del 
robo se dieron a la fuga en un 
Renault 4 amarillo con matrí
cula de Madrid. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 
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RESIDENCIA GERIATRICA LAS PALMERAS 

Jesjdencia Geriátrlca d.al Palmerlll 
a 44 la. ele Madrid por la c:anetma de Barcekma 
• F.diflcio de neva c:reaciá ea el C11CO ubuo, 

dotado de limml' - verdes. 

(Válidas y asistidas> 
* Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. 

Comta de Médico, ATS, Auxiliar enfenneria Geriátrica. 
IDstalación: Amplial Salones. Habitaciones individuales 

y dohles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbres de alarma 
• Toma de TV • Detector automático de incendios 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicioll: • Capilla con servicio religioso 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación 
•Terapia-ocupacional 
• Laboratorio de .Análisis Clínicos 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la penona, BU bienestar y calidad de vida. 

- ProfesioDales con 17 años de experiencia en la 
atención a nuestros mayores 

• 110 llÍlldDI de la estaciáll de fenoc:anil de !zaquea de Henares 
Camino de la Barca, nº 16. 19200 AZUQ.UECA DE HENARES 
Telfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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se apoderó de dinero y alga de género par valar de st.000 pesetas 

Raba en una zapatería de la avenida Lape de Figueraa 
Un robo de dinero y algo de género se perpetró en la zapatería Buendía, sita en la avenida Lope de Figue

roa n°39. El autor del hecho forzó la cerradura en la noche del 16 al 17 de febrero. Unos testigos dieron aviso 
a la Guardia Civil, que no lo pudo detener porque huyó en un coche al que no pudieron tomar la matricula. 

Según testigos presenciales el policía no pudo tomar huellas abierto al público durante la 
autor había estado rondando porque la zapatería se había mañana. Los propietarios de la 
minutos antes de la una de la 
madrugada del 17 de febrero 
por la puerta de la zapatería 
Buendía de la avenida de Lo
pe de Figueroa n°39. El autor 
del hecho forzó el cierre de la 
tienda, quitó el candado y en
tró, apoderándose rápidamen
te del dinero que había en la ca
ja fuerte -se llevaron el cajón 
entero- y algo de género, en
tre el que se encontraban car
teras y bolsos de piel. El total 
de estas pérdidas se estima en 
51.000 pesetas. No tuvo tiem
po más que de revolver en el 
mueble del mostrador porque la 
alarma del estableciento empe
zó a sonar enseguida y el ladrón 
salió, subió a un coche Fiat Re
gata de color blanco y huyó en 
él. Los testigos habían avisado 
de lo que ocurría en el cuartel 
de la Guardia Civil, muy cer
cano a la zapatería, pero ésta no 
llegó a tiempo de detenerlo y ni 
siquiera se pudo tomar lama
trícula del coche porque no lle
vaba las luces encendidas. 

Casualmente un empleado 
del comercio se encontraba en 
una cafetería vecina y, al com
probar lo ocurrido, pudo dejar 
cerrada la tienda. El suceso fue 
denunciado en la comisaría en 
la tarde del día siguiente. La 

un anciana se suicidó 
dándose cortes en 
el cuello y vientre 
con una navaja 

El cadáver de un anciano de 

~ 
~ . 
-~ ¡; 
6. 
~ 

_, . 

ENTRADA desde 

1895.000 
r·o-'.F:BiffXVALmA:·¡ 
! HASTA 15.03.95 l 
l "f~Jl/Jo,~ ; 
1~1,~sy-1~-i 
¡ fPÜÑto< 8w f"lo,.J..e«ów :· 

tienda explicaron a este sema
nario que los testigos habían 
descrito al autor del robo como 
«un tipo grandullón y con ma
las pintas» y añadieron que «él 
venía derecho y lo tenía estu
diado porque vino y sacó lo que 
le dio tiem.po hasta que sonó la 
alarma». 

54.000~ 86 años de edad que respondía ·1. 
a las iniciales N AA fue hallado -
el miércoles 22 de febrero por ~ 
su hijo, sobre las 21 '30, en el 
interior de su domicilio, sito ,,, . 
en la calle Río Turia de la lo- ]! 

t ....... ·.•.·.-.·.-.·.•.·,-.. .. ,,...,. ... ..,..-.v"'VY'.;.• ...... •.w.v.-.•.-.·.·,·.-,..v.•.·[: 
~w~co~~'=v~~~v~~~~~~-~-~~~~'"~"~-~~~~w~.~~-~,~~'"w~,,. !!IJ!l.l!!!!!I' ----iii~il!.l~~!i!!l~H . J!llll!l!l!l!I .-.·.·.·.·.·.·.·.·.·.·.· .. ·.·.·.·.·.·.·.·.···· ... ·.·.·.· .. ·.·.·,·.·.·.·.·--.·.· ... ·.·.·.·.·.·, ~ 

· calidad de Azuqueca de Hena- !! 
res. El cuerpo del infortunado ¡: 
anciano aparecía tumbado en la ~: 
cama en posición decúbito su- f 
pino, con heridas causadas con ::¡ · 
arma blanca, concretamente } 
una navaja que fue encontrada :¡ 

a su lado junto a la cama. El an- 1 
ciano presentaba varios cortes : 
profundos en el cuello, costado :_ 
izquierdo y vientre y estaba ro- } 
deado de un charco de sangre. ······· 
A la espera de la.autopsia, to
do apunta a que pueda tratar
se de un suicidio. 
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Las quejas siguen centrándose en el foca de delincuencia y 

drogadicción que es el parque del Vivero 

Intentó robar en un piso de Reyes católicos 
mientras la dueña dormía en .su interior 
Los vecinas del inmueble lograron detener al autor, quien se 
autalesionó para acusarlos de agresión 
Indignación del vecindario al haber vista pacas horas 
después al individuo puesto en libertad 
«Ya estamos hartos de robos y de drogadictos en el barrio» 

Un individuo fue retenido por los vecinos del número 66 de la avenida Reyes Católicos después de 
intentar robar en UD piso en cuyo interior se encontraba la dueña del mismo. La reacción de la mujer, 
una joven de 20 años, y los ladridos de un pequeño perro de su propiedad fueron los que finalmente 
pusieron en fuga al ladrón, quien a continuación fue atrapado por los vecinos y reducido para presen
társelo retenido a agentes de la Policía Nacional avisados al efecto. «Ya no estás seguro ni en tu propia 
casa», se quejaba la propietaria del piso, cuya hija fue la que se encontraba durmiendo en la vivienda 
cuando sorprendió al ladrón. «El problema es que el parque del Vivero es UD foco de delincuencia y 
de drogadicción. Eso es UD peligro para todos los vecinos de la zona y mientras que ahí no se pongan 
medidas, haya más vigilancia y más justicia, no vamos a poder vivir con seguridacl», se quejaba la mujer. 

Los hechos ocurrieron so
bre las 12'30 del mediodía del 
sábado 1.8 de febrero. En el 
piso bajo B del número 66 de 
la avenida de Reyes Católicos 
se encontraba en esos momen
tos una joven de 20 años, hi
ja de los propietarios de la vi
vienda. Estaba durmiendo, 
puesto que se había acostado 
tarde. Su madre se encontra
ba trabajando en esos momen
tos mientras sus hermanos ha
bían salido a la calle. 

Un vecino del inmueble ha
bía visto que por la parte tra
sera del bloque un individuo 
había escalado por la reja de 
la ventana hasta ascender al 
piso primero B, una vivienda 
deshabitada: «Estamos te
niendo muchos problemas con 
ese piso porque muy a menu
do se mete gente en él, sobre 
todo drogadictos. El que pilla
mos robando precisamente 
había dicho que él vivía en ese 
piso porque no tenía otro si
tio adonde ir», nos informó 
uno de los vecinos que inter
vinieron en la captura del de
lincuente tras cconocer el in
tento. de robo. 

Nada más ver la escalada 
que por la reja del piso bajo 
B realizó el delincuente para 
introducirse al primero B, el 
vecino intentó atraparlo por 
el interior del inmueble: «Me 
puse al lado de la puerta del 
piso e incluso llamé para co
gerle», dijo este vecino, pero 
aquello fue inútil porque lo 
que nadie esperaba es que el 
delincuente se descolgara por 
la ventana del patio interior 
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«El parque del vivero es UD foco de delincuencia y de drogadicción, 
ya no estás seguro ni en tu casa», se queja la dueña de la vivienda. 

para poder entrar en el piso de 
abajo y robar en su interior. 

«Yo tengo medidas de segu
ridad para evitar el robo. En 
las ventanas exteriores tengo 
mis rejas, tengo puerta blin
dada y la persiana de la ven
tana del patio interior tiene 
un cierre, pero quién se va a 
pensar que te van a intentar 
robar a las doce y media del 
mediodía estando tu propia 
hija dentro del pis~>>, afirmó 
la propietaria del piso. 

El perro ladró 
El delincuente aprovechó 

que la persiana de la ventana 
se encontraba ligeramente le
vantada para pasar al interior 
del piso: «Mi hija me ha di
cho que ella entre sueños oía 

pasos», dijo la dueña del pi
so. «No debía de estar mucho 
tiempo en el piso, porque yo 
estaba al tanto pensando que 
podía estar dentro del piso de 
arriba». 

El ladrón realizó una ins
pección por el domicilio y fue 
al entrar en el dormitorio 
cuando descubrió a la joven 
en la cama. Junto a ella esta
ba el pequeño perro de la fa
milia, que rápidamente se pu
so a ladrar. La joven se des
pertó al entrar el delincuente 
y su reacción fue de serenidad 
reconocida tanto por su madre 
como por los vecinos. Cogió el 
perro y le dijo al ladrón que 
se marchara, que si no le sol
taba el perro para que le ata
cara. El ladrón, muy nervio
so al encontrarse una presen-

cia con la que no contaba, tu
vo la «galantería» de discul
parse antes de salir corriendo. 
Fueron unos instantes en los 
que la joven supo dominar la 
situación y amenazar al delin
cuente con un pequeño perro 
prácticamente inofensivo. 
Además el perro acompañó a 
su dueña en la acción, puesto 
que se puso a ladrar. 

El ladrón salió corriendo 
pero, creyendo que había si
do visto por un vecino al es
calar por la ventana, temió 
que le estuvieran esperando 
en el portal, así que decidió 
subir escaleras arriba. Mien
tras tanto la joven salió gri
tando y eso puso en alerta a 
los vecinos, varios de ellos fa
miliares suyos. La joven de 
veinte años vio al delincuen
te intentando disimular con 
unos vecinos con los que ini
ció una conversación: «Ese es, 
cogedle», debió de decir la jo
ven, lo que aprovechó el la
drón para escapar escaleras 
abajo, pero ya perseguido 
muy de cerca por varios veci
nos, uno de ellos primo de la 
víctima, quien logró darle al
cance en la calle. 

Autolesión 
«Cuando le teníamos aga

rrado el tío se lió a darse ca
bezazos contra la pared», af"rr
mó uno de los vecinos que ex
plicó también que «cuando se 
le llevaba la Policía nos dijo 
que nos iba a denunciar por 
agresión, pero lo único que hi
ce yo fue tenerle pisada la ca
beza para que no siguiera 
dándose golpes y no se esca
para hasta que llegara la po
licía; nadie le dio ningún gol
pe». Pero este mismo protago
nista y otros vecinos más lle
garon a reconocer que otra co
sa hubiera sido cogerle en el 
interior del piso: «No hay más 
que imaginar lo que hubiera 
podido pasar si hubiera llega
do en esos momentos el her
mano de la chica, un hombre
tón corpulento, y le hubiera 
pillado dentro, o sus mismos 
primos. ¿Qué haría cualquier 
persona al encontrarse un de
secho de esas características 
en su propia casa». 

La madre de la joven, al 
llegar a su domicilio, se en
contró con que no estaba nin
guno de sus hijos y que tam
poco estaba el coche. Le dije
ron que se habían ido a la co
misaría porque les habían in
tentado robar: «Yo no me lo 
podía ni creer porque cómo se 
puede creer que te van a ro-
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bar en tu casa a las doce y me
dia de la mañana estando tu 
propia hija dentro». Pero la 
mujer reconoció que se in
tranquilizó: «A ver, te cuen
tan eso y sabes que tu hija es
taba dentro. Y o llegué a temer 
que la hubieran violado y que 
en esos momentos estaba en el 
hospital». 

«A mi hijo le salieron con una 
navaja y una jeringuilla y le 
quitaron la cazadora, el reloj 
y mil pesetas que llevaba. 
¿Hay derecho a esto? A esta 
zona nadie le presta atención, 
no hay vigilancia y no hay 
justicia». Este mismo vecino 
recuerda que a su hijo de on
ce años lo amenazón un indi
viduo de diecisiete años con 
que inhalara pegamento o le 
pegaba: «Cuando me lo dijo 
me cogí un cabreo que salí a 
por el individuo. Le vi y le di 
una paliza que ya no le he 
vuelto a ver por aquí». 

Horas después, 

«Ni siquiera se pudo llevar 
dos mil pesetas que había en 
la mesa», agregó la dueña, y 
explicó: «Mi hija está muy 
mal, tiene miedo y está muy 
nerviosa. ¡V aya racha que lle
vamos! Hace dos meses se nos 
incendió el piso y ahora ha 
ocurrido esto. Encima se nos 
rompió la televisión. Es para 
no acordarse del día 18 de fe
brero», comentó la mujer pa
ra señalar que «de lo malo, no 
ha sido tanto porque yo de 
verdad que pensé que a mi hi
ja la había ocurrido algo». 

El intento de robo ocurrió en una vivienda de este bloque. 

de producirse los hechos 
el delincuente estaba 
en la calle 

El problema del vivero 
Los vecinos cuentan y no 

paran los problemas que tie
ne el parque del vivero. 
«Quien diga que esto está bien 
miente», afirmó un hombre 

que añadió: «Mientras esté 
así, los vecinos del barrio va
mos a tener siempre proble
mas, vamos a estar insegu
ros». «El otro día pillé a uno 
que le había quitado a una 
mujer de un piso la ropa que 
tenía tendida. Aquí hay mu
chos robos y ya estamos har
tos porque te puede tocar en 
cualquier momento». 

El problema de la droga es 
el más mencionado. En la 
avenida Reyes Católicos hay 
luz, pero en el parque del Vi
vero, no, y eso es una fuente 
de temor para los vecinos por 
la noche: «Llegas con el coche, 
lo aparcas ahí enfrente y sin 
que des cuenta te ha salido un 
individuo con una navaja», 
dijo un hombre para añadir: 

El malestar de los vecinos 
es grande y máxime teniendo 
en cuenta que horas después 
del intento de robo el delin
cuente estaba en la calle: «Me 
han dicho que por la noche le 
vieron por la calle. Es una 
vergüenza. ¿Qué tiene que 
ocurrir para que le metan en 
la cárcel?». 

10ostería del lfstudíante 
NOCHES DEL 

VIERNES, 24, SABADO, 25 y DOMINCO, 26 

Aperitivos de la Hostería y cocktail de cava 
*** 

Cogollos de Tudela con lomos de boquerones marinados 
*** 

Suprema de bacalao fresco al homo 
con compota de tomate al aroma de tomillo 

*** 
Zancarrón de temera gallega estofado 

con verduras de inviemo 
*** 

Pera rellena de mazapán con chocolate templado 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/o l. V .A. 

NOCHES DEL 
LUNES, 27 y MARTES, 28 

.Aperitivos de la Hostería y cocktail de cava 

*** 
Crema de patatas y pescados de roca 

con f":aletitos de almendra 
*** 

Poupietas de gallo y salmón 
con salsa de camarones 

*** 
Pollo de campo al chilindrón 

*** 
Orejas de Camaval con miel de La .Alcarria 

Además seguimos ofreciéndoles nuestra variada carta y menú del día 
COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, PRIMER.AS COMUNIONES, CENAS CERVA.N'l'INl\S 

Y OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3-Telfs.: 888 03 30- 888 04 94-TELEFAX: 888 05 27 -ALCALADE HENAR 
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Izquierda: el director de la película, Agustín Díaz Y anes, observa desde un monitor el rodaje de la secuencias en el interior de la pelete
ría. Derecha: el rodaje causó cierta expectación y no le faltó público «enganchado11 por la magia del trabajo de los peliculeros. 

se trata de «Nadie hablará de nosotras cuando hayamos muerto,,, 
dirigida par Agustín Díaz Yanes 

Victoria Abril rodó en Alcalá las escenas de una película 
Victoria Abril visitó Alcalá con motivo del rodaje de una película -«Nadie hablará de nosotras cuan

do hayamos muerto»- de la que la conocida actriz es protagonista. La peletería Henar y el Bar Atarla, 
sitos en el paseo del Val, fueron los escenarios escogidos para la filmación de las escenas rodadas en 
nuestra ciudad. Los pormenores del rodaje, que se alargó durante dos días -16 y 17 de febrero-, y 
sobre todo la presencia de Victoria Abril atrajeron a muchos curiosos. 

Los focos y las cámaras fue
ron el comentario de actuali
dad de los vecinos del paseo 
del V al que tuvieron ocasión 
de ver más de cerca que habi
tualmente el rodaje de una pe
lícula. La policía municipal 
alcalaína hizo más fácil el tra
bajo y colaboró con el equipo 
cortando la calle cuando el ro-

daje así lo exigía, como por 
ejemplo cuando Victoria 
Abril at_racaba con una esco
peta de cañones recortados la 
peletería Henar, en la película 
«Peletería Americana». 

Porque esta película, sin 
dejar de aprovechar las virtu
des filmicas de Victoria Abril, 
va de acción. 

Victoria, perseguida por 
gangsters mejicanos 
que quieren matarla 

Victoria Abril interpreta a 
Gloria, una mujer felizmente 
casada con un banderillero de 
toros. Los problemas comien
zan cuando el marido sufre 

Estos jovencitos se quedaron sin ver a Victoria Abril, ya que nada más acabar el rodaje se metió en 
la caravana. Y es que después de doce horas de rodaje no quedan demasiadas ganas de saludar. 
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una cogida y se convierte en 
un muerto en vida. Gloria se 
da a la bebida y se marcha a 
Méjico, donde trabaja ocasio
nalmente de prostituta para 
ganarse la vida. Pero se verá 
obligada a regresar a España 
tras presenciar el asesinato de 
dos policías a manos de gang
sters mejicanos, que enviarán 
a un pistolero tras ella para 
que la mate. 

Agustín Díaz Y anes ha es
crito el guión y ha dirigido 
«Nadie hablará de nosotras 
cuando hayamos muerto», tí
tulo con el que debuta como 
director tras participar como 
guionista en «Baton Rouge», 
«A solas contigo>>, «Demasia
do corazón» o «Belmonte» (pe
lícula que se está rodando so
bre la figura del genial torero 
de ese nombre). Díaz Yanes se 
siente respaldado en su debut 
por la presencia de Victoria 
Abril, «que como protagonis
ta de la película me proporcio
na una gran seguridad tanto 
personal como artística. He 
trabajado con ella en cuatro 
películas y sé, como todos, 
hasta qué punto su talento en
grandece cualquier película en 
la que participa». 

SE ALOUILA 

LOCAL CENTRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 
Plaza de los Irlandeses 

Razón Telf.: 888 91 77 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.N.R. 
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Josefina Martínez,dueña de la peletería Henar. 

Josefina Martínez, de vendedora a actriz 

«Victoria Abril no vale nada físicamente 
porque es muy pequeña, pero como · 
persona vale mucho, es encantadora» 

Josefina Martínez es la propietaria del comercio en el que se rodaron al
gUDU escenas de tcNadie hablará de nosotras caando hayamos muerloit Y ex
plica que se escogió la peletería Henar, ~n .el Paseo del !al n°2, porque con
taba con las dimensiones adecuadas: «VlD.leron a Alcalá de Henares Y ~
vieron viendo las peleterías que hay aquí. De todas ellas, la que les vema 
bien era ésta por los metros que tiene. ~ la. hora de rodar, como es ~de 
y encima tenemos ~er detrás, les vema bien .. Me ~o plantearon y diJe va
mos a hacerlo y asi teJJemos UDa .nueva expene.nCJa». 

Josefina no sólo prestó su lo
cal, sino que incluso participó 
como actriz en un pequeño papel 
de vendedora. A pesar de las ago
tadoras sesiones de rodaje, de 
ocho de la mañana a ocho de la 
noche, con un descanso de sólo 
treinta minutos para comer, ma
nifiesta que el resultado le resul
tó satisfactorio. «Yo estaba ago
tada, pero el balance de la expe
riencia es bueno. Estuve actuan
do los tres días, haciendo de ven
dedora. El ser actriz, como estoy 
acostumbrada a atender al públi
co, se me dio bien. Me lo pasé 
muy bien aunque nunca había 
hecho esto. Para los clientes tam
poco fue un trastorno porque 

cuando iban llegando se encon
traban con una novedad y yo 
creo que les gustó». 

En las escenas que se rodaron 
en la peletería, Victoria Abril en
tra a robar dinero negro que hay 
en el establecimiento y mata a 
dos personas. Josefina se quedó 
con una estupenda impresión del 
equipo de rodaje: «Victoria Abril 
es muy simpática; físicamente no 
vale nada porque es muy peque
ña, pero como persona vale mu
cho. Yo no la conocía y me ha pa
recido encantadora en el trato 
con ella. La relación con el direc
tor y con todo el equipo fue fe
nomenal, eran muy buenas per
sonas». 

La peletería Henar se convirtió en la «Peletería Americana>> en el cine 

PUERTA de Madrid 

Victoria Abril 

La magia del cine llegó a Alcalá 

«Nadie hablará de nosotros cuando 
hayamos muerto» 
Productora: 11amenco Fibns. Director: Agustín Díaz Yanes, 
joven director con gran proyección. Fechas y lugar de roda
je: jueves 16 y viernes 17 de febrero de 1995 en el paseo del Val. 

El paseo del V al, a la altu
ra de la peletería Henar, se 
vio colapsado durante estos 
dos días por el rodaje de la pe
lícula causando retenciones en 
el tráfico, así como aglomera
ción de muchos curiosos. El 
rodaje se desarrolló en la ci
tada peletería Henar, la cual 
cambiaron de nombre por 
exigencias .del guión (Pelete
ría Americana), así como en 
el bar Ataría, sito enfrente de 
la citada peletería en la mis
ma calle. 

Las escenas rodadas en los 
citados establecimientos fue
ron diversas, destacando en
tre ellas por su dificultad un 
atraco perpetrado por la ac
triz principal, Victoria Abril, 
en el que tenía que disparar 

una escopeta de cañones re
cortados, lo cual causó mu
chas sorpresas y sobresaltos 
entre los numerosos especta
dores que se agolpaban en la 
calle. Toda la parafernalia y 
la magia del cine se adueña
ron de Alcalá durante dos 
días , camiones, potentes fo
cos, monitores, actrices yac
tores famosos, gran dispositi
vo de seguridad etc. 

El sábado día 18 todos se 
habían esfumado como por 
arte de magia, esa magia que 
envuelve al séptimo arte. La 
calle seguía siendo la misma y 
la peletería seguía llamándo
se Henar. Habrá sido todo un 
sueño. 

Angel Manuel SANCHEZ 
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«Me siento querida en Algete», dice la alcaldesa, a quien muchos 
vecinos le han regalado estampitas de vírgenes y santos para 
que mejoren su salud y la protejan de sus enemigos políticos 

Magdalena Teigeiro está dispuesta a defender 
sus derechos frente a la dirección regional del PP 
«Es curioso: los mismos que me han llamado fascista también me han 
llamado roja por inaugurar un aula para minusválidos; ellos no me permitían 
hacerlo porque decían que eso era para gente de izquierdas» 

La alcaldesa de Algete, Magdalena Teigeiro, está dispuesta a defender sus derechos como al
caldesa de Algete y como militante del Partido Popular frente a la dirección regional y el comité 
de con.Oictos y disciplina de su partido por haberla suspendido la militancia y haberle impedido 
asistir a una reunión de la junta directiva regional en la que tenía la intención de exponer la situa
ción por la que cesó como primer teniente de alcalde al actual presidente del PP en Algete, José 
Antonio Gómez Marcos, y revocó un decreto firmado por éste cuando estuvo ejerciendo en funcio
nes el cargo de alcalde, durante el tiempo que la alcaldesa estuvo ingresada en una clínica de Na
varra para sufrir una delicada operación quirúrgica de pulmón. Casos como el de Magdalena Tei
geiro y Rosalía Rodríguez, en los que altos cargos orgánicos e institucionales del PP se ven des
provistos por la dirección regional de la representación que ocupaban, se han venido produciendo 
en varios lugares, ya no sólo de la comunidad de Madrid, sino a nivel nacional. 

Magdalena Teigeiro presen
tó una querella contra el presi
dente regional, Pío García Es
cudero; contra el secretario ge
neral, Ignacio del Río, y con
tra el presidente regional del 
comité de disciplina, Pedro 
Núñez, por un presunto delito 
de coacciones en su persona. 
Según la denuncia, Magdalena 
Teigeiro se vio coaccionada por 
los mencionados para obligar
la a tomar una decisión que le 
corresponde única y exclusiva
mente a ella en razón de su car
go: «Sigo esperando porque 
creo que han presentado un re
curso por el que los acusados se 
han declarado aforados. En es
te momento espero a ver lo que 
dictamina el juez, sobre si se 
juzgan los hechos en este tribu
nal o en otro». 

La alcaldesa solicita 
el amparo 
del defensor del Pueblo 

El pasado día 7 de febrero de 
1995, la Ejecutiva regional del 
Partido Popular de Madrid 
prohibió la entrada en el edifi
cio de Génova 1.3 a Magdalena 
Teigeiro, alcalde de Algete, im
pidiéndole así participar en la 
junta directiva regional del 
Partido Popular, de la que es 
miembro nato, y para cuya reu
nión había sido formalmente 
citada. De este modo, la Regio
nal del PP, antidemocrática
mente impedía de nuevo a 
Magdalena T eigeiro exponer a 
sus compañeros de partido la si
tuación que está teniendo en 
Algete, al tiempo que quebran
taba su derecho constitucional, 
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Magdalena Teigeiro, alcaldesa de Algete 

como afiliada al PP y como 
miembro nato de la menciona
da junta, por ostentar la alcal
día de Algete, a participar en 
dicho órgano colegiado. 

Con esta actitud se vulneran 
los artículos 6, 24, 20 y 23 de 
la Constitución Española, que 
respectivamente establecen el 
carácter democrático de los 
partidos políticos, así como su 
respeto a la ley y a la Constitu
ción, y consagran la igualdad 
de todos los españoles ante la 
ley y los derechos a la libertad 
política y a la libertad de expre
sión de todos los españoles. Por 
ello, Magdalena Teigeiro se ha 
dirigido al Defensor del Pueblo 
solicitando su amparo para que 

se investiguen los motivos por 
los que por parte de la Regio
nal del PP de Madrid se han 
violado los citados preceptos 
constitucionales, así como pa
ra que, d~ inmediato y mien
tras la resolución de la quere
lla que en su momento se inter
puso esté subiúdice, se anule to
da decisión que haya mermado 
los derechos que legítimamen
te la amparan como española, 
como Alcaldesa de Algete y co
mo militante del Partido Popu
lar. 

Muestras de cariño 
Mientras tanto Magdalena 

Teigeiro ha recibido en este 

tiempo innumerables testimo
nios de cariño de vecinos de Al
gete: «Tengo la mesa de mi des
pacho que parece un altar, lle
na de estampitas y figuras de 
Vírgenes y Santos que muchos 
vecinos del municipio me han 
regalado para que me protejan 
en estas circunstancias. La ver
dad es que en este tiempo he 
sentido muy cerca el aliento y 
el ánimo de muchos vecinos. 
Indudablemente, si yo no tu
viera ese cariño no estaría aquí. 
Ese cariño es a diario, lo noto 
en todas partes, cuando salgo a 
la calle a ver algunas cosas, hay 
gente que se me ofrece. El apo
yo que estoy recibiendo es muy 
grande y lo agradezco, de ve
ras». 

Como alcaldesa, Magdalena 
Teigeiro no ha dudado entra
bajar de cerca con los vecinos. 
Un grupo de ellos se reúne se
manalmente con la alcaldesa 
para hacerle ver los problemas 
existentes en el municipio: 
«Ellos apuntan los problemas, 
las averías, lo que se puede me
jorar y nosotros desde el ayun
tamiento actuamos. Por eso 
creé una especie de comisiones 
de barrio, pero hubo conceja
les que no lo quisieron porque 
podían perder protagonismo». 

¿En qué quedamos: 
fascista o roja? 

Es curioso que ha habido 
quien la ha llamado fascista pa
ra justificar así lo que le ha ocu
rrido, que la dirección regional 
la haya suspendido la militan
cia en el PP: «Sí, es curioso 
porque los mismos que me han 
llamado fascista también me 
han llamado roja por inaugurar 
un aula para los minusválidos. 
Ellos no me permitían hacerlo 
porque decían que eso era pa
ra gente de izquierdas. Mella
man fascista sin saber qué sig
nifica, ya que ellos mismos lo 
son de veras. Es la pescadilla 
que se muerde la cola». 

Si hay algo de lo que Magda
lena Teigeiro se siente orgullo
sa es del funcionamiento de los 
servicios en Algete: «Hay alcal
des que se han dedicado a inau
gurar cuatro veces una obra. 
Han puesto la primera piedra, 
han celebrado la llegada de la 
bandera, la inaguración y la 
apertura. Este no es el caso. Yo 
no lo he hecho nunca porque 
soy una persona relativamente 
tímida. Por eso entiendo que lo 
mejor es que nadie proteste de 
ellas, que pasen desapercibidas. 
Esto es como la salud, nadie se 
acuerda de ella si se tiene. Las 
cosas funcionan y punto». 
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En camarma de Esteruelas se ha creado la junta gestora 
local del Partido Popular 

Antonia Batana desea sacar seis concejales de las anee 
que compondrán el ayuntam.ienta .camarmeña en 1995 

En Camarma de Esteruelas, las fuerzas políticas del Partido Popular se han organizado forman
do la gestora municipal del PP. Está ·encabezada por· su presidente, Anto:riio Botana; secretaria; 
Gema Mayordomo; tesorero, Juan Carlos Díaz; y como vocales figuran Iluminada Moya, Luis Carlos 
Galiana, Fernando Herrero, Luis Mendieta, Teodoro Mendieta y Rafael Bemández. 

La opinión del presiden
te ante este grupo de perso
nas que gestionarán las di
rectrices del PP en Camar
ma de Esteruelas es la si
guiente: 

- Hace aproximada
mente un mes que nos he
mos constituido. Nuestra di
rectiva provincial ha dado 
su visto bueno. Creo que 
formamos un amalgam.iento 
de personas procedentes de 
las antiguas familias de Ca
marma y de los nuevos ve
cinos de las urbanizaciones. 
Antes en Camarma había 
militantes del Partido Popu
lar a nivel individual, que 
se organizaban para hacer 
las listas cuando llegaban 
las elecciones. 

- ¿Hay alguna iniciativa 
lógica por las perspectivas de 
votos que se auguran? 

- No, ha sido la evolu
ción natural del partido. 
Aquí el número de af"tliados 
eran pocos. Por la anuencia 
de residentes en Camarma 
con las nuevas urbanizacio
nes, han venido nuevos afi
liados al partido y la unión 
de esos miembros ha hecho 
que tomáramos la iniciativa 
de constituir la junta gesto
ra. 

- ¿Qué posibilidades te
néis de ganar las próximas 
elecciones municipales? 

- Tenemos realizado un 
estudio a nivel local. Indu
dablemente el tirón nacio
nal arrastra a todos los mu
nicipios, Camarma no iba a 
ser una excepción. Nuestro 
estudio nos sale demasiado 
bonito. Si somos realistas, si 
ahora había nueve conceja
les y en las próximas elec
ciones serán once, creemos 
que sería UD gran triunfo 
llegar a seis concejales de 
nuestro partido. 

- ¿Qué historial político 
tiene Antonio Botana, presi
dente del PP en Camarma? 

- Llevo veinte años en 
el partido. Fui fundador de 
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El presidente del PP camarmeño , Antonio Botana, y su vocal Ra
fael Bemández, ante el ayuntamiento que quieren conquistar. 

Reforma Democrática y de 
Alianza Popular y del PP en 
la actualidad. Be estado du
rante muchos años en Ma
drid. Pertenecí a la gestora 
provincial y a la gestora na
cional en su tiempo. Tengo 
el número ochocientos y pi
co del partido. En Camarma 
llevo viviendo tres años. 
Me he adaptado perfecta
mente a este municipio, un 
pueblo muy abierto y que 
todos han agradecido mi 
presencia por ser UD mili
tante que todos respetan y 
por mis años, ya que soy 
mayor que los demás, pue
do dedicarme de lleno a mi 

labor. Veo la situación polí
tica alejado de todas las 
presiones familiares, eco
nómicas y de todo tipo. 

Rafael Hernández es co
nocido en todo el entorno de 
Camarma y de Alcalá mucho 
más por su dedicación a sa
nador o curandero (el curan
dero del Chorrillo). Tiene 
una responsabilidad como 
vocal de la junta, y opina de 
esta forma: 

- Yo procedo de Refor
ma Democrática y de Alian
za Popular. Durante estos 
años atrás no me ha gusta
do el programa político y he 
permanecido a la sombra. 

Ahora, ante tanto abuso y 
tanto desmán, debemos ca
da uno aportar nuestro gra
nito de arena para sacar a 
este país y nosotros a este 
pueblo de su indigencia. 
Me he ofrecido voluntaria
mente a colaborar en la mi
sión. Actuabnente soy vocal 
de la junta rectora. Mis pre
dicciones, como las del pre
sidente, es conseguir seis o 
más concejales en las próxi
mas elecciones. 

Luis Carlos Galiano era el 
tercer componente de la jun
ta rectora que se encontraba 
en esta reunión que mantu
vimos con una representa
ción de la junta rectora del 
PP en Camarma de Esterue
las. Este es concejal actual
mente y nos hablaba en es
tos términos: 

- A nivel del partido, 
les intento ayudar en lo que 
puedo. Mi trabajo se centra 
en el ayuntamiento, que es 
el que más tiempo me lleva. 
Nosotros desde el principio, 
cuando entramos en las 
elecciones lo que ofrecimos 
fue trabajo. Y ahí está. Tra
tamos de demostrar nuestro 
empeño en que este ayunta
miento funcione. Por lo me
nos lo hemos intentado. Al
gunas veces nos ha salido 
bien y otras veces no. Esta
mos muy esperaniados en 
que esto cambie un poco. 
Ahora estamos un poquito 
dejados a un lado. Lo que 
pretendemos es que esto 
cambie. En la mayoría de 
las cosas no contamos para 
nada. 

- ¿Qué pasará cuando 
seáis vosotros los que gober
néis? 

- Será cuestión de ha
blarlo. Nuestro pensamien
to estaría en hacer un pleno 
cada mes y contar con la 
ayuda de todos. Si quieren 
estar. Si desean estar al 
margen como oposición ne
gativa, ya es cosa de ellos. 

El Partido Popular de Ca
marma ha dado un paso al 
frente y se ha organizado. 
Un pueblo que ha cambiado 
su fisonomía, la afluencia de 
varias urbanizaciones y la 
cercanía a los núcleos indus
triales, han aumentado el 
volumen de residentes, por 
lo que las elecciones munici
pales a celebrar en el próxi
mo mes de mayo serán de 
una trascendencia importan
tísima para los destinos de 
Camarma. 

ATILA-NO 
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Entrevista con el candidato de Izquierda Unida a alcalde de 

Alcalá, José Miguel Polo 

«El PSOE es el pasada e Izquierda unida es el futura» 
IU intentará captar el electorado desilusionado del PSOE para superar 
en votos al PP en las próximas elecciones municipales del 28 de mayo 

José Miguel Polo es candidato a alcalde por la coalición Izqaierda Unida. Nació hace 34 años en Guadala
jara y vivió en Alcalá desde 1977 hasta 1981. Luego se fue a vivir a Madrid por circunstancias personales 
y ahora, con motivo de las elecciones, se empadronará en Alcalá y residirá en la ciudad complutense. 

Es técnico delineante y desde posteriormente en la ciudad nos ta de dudosa honestidad, al me
hace 19 años trabaja en RO- indican que somos la primera nos en algunos técnicos, un re
BERT BOSCH. Está casado y no fuerza de la izquierda creciendo traso bastante fuerte en todos los 
tiene hijos, y entre sus aficiones todos los días, en detrimento de planes que preveía el PGOU y 
destaca la lectura: «Soy un ver- un PSOE que no hace sino dar las promesas electorales del 91 
dadero aficionado a la filosofía y sus últimos estertores por la si- en cuestión de suelo público y 
a la historia». Precisamente es..: tuación nacional y también por vivienda social ... La verdad es 
tudió Historia y pocos le gana- los tremendos errores que están que poco puede vender hoy el 
rían en conocimientos sobre la cometiendo en la gestión prepo- equipo de gobierno que le permi
Edad Media: «Soy un medieva- tente, cupular y muchas veces ta llegar a algún ciudadano so
lista por afición, con nivel». Su antidemocrática de este ayunta- bre los que tradicionalmente han 
handicap es el deporte: «En cues- miento. sido incondicionales suyos, pa
tiones deportivas soy una nuli- Creo que el PSOE tiene una en- ra demandarles que le otorgue 
dad, aunque me han advertido fermedad y ésta es demasiados de nuevo su confianza. 
que tengo que hacer algo de de- años con un poder incontestado, Creemos que el PSOE es el pa
porte si quiero estar un poco más que se les ha subido a la cabeza, sado y nosotros somos el futuro, 
presentable en las fotos», comen- y a partir de ahí han cometido desde el punto de vista del elec-
ta con buen humor. los errores propios del nuevo ri- torado de izquierdas. 

Es un gran amante de la natu- co. Han dilapidado su caudal, Creo que nadie nos ha ganado 
raleza, pero las tareas sindicales, que era la confianza de los ciu- nunca en concepción de cultura 
en las que se involucró desde dadanos y a estas alturas es de oposición, siempre hemos es
muy joven, no le han dejado mu- irrecuperable. tado los primeros dando la bata
cho tiempo libre. Empezó a tra- Nosotros estamos viendo un lla por que se solucionaran los 
bajar con 15 años y a los 16 ya panorama para mayo del 95 con problemas más graves: por que 
era afiliado a CCOO. Desde el ro, enfrentada al PP, como úni- se acometieran con carácter ur
año 84 es miembro del comité de ca opción válida para el electo- gente medidas financieras para 
empresa y d<;l comité intercen- rado de izquierdas de Alcalá. Es- que este ayuntamiento recibiera 
tros y desde el 90 es secretario ge- tamos hablando de una 'horqui- más transferencias de otras ad
neral de CCOO de Robert Bosch lla' entre 9 y 11 concejales y ade- ministraciones, por que hubiera 
Alcalá. José Miguel Polo ha es- más creciendo. más recaudación municipal 
tado integrado en diversos Orga- - Tomando como referencia -porque con el 60'10 de recauda
nismos No Gubernamentales, las elecciones europeas del 94, el ción no hay ayuntamiento que se 
que le interesaban más que la po- PP ganaría las elecciones e IU mantenga-, medidas agresivas 
lítica, pero a raíz de su colabo- quedaría como tercera o segun- contra el fraude fiscal ... Y en ese 
ración con la Coordinadora de da fuerza política en Alcalá. ¿De sentido los ciudadanos, incluso 
Solidaridad con Cuba entró en dónde podrían venir los votos los que no nos votarían nunca, 
IU en 1991: «Siempre he sido un para que IU superase también al confían en ro como fuerza que 
poco reacio a la militancia polí- Partido Popular? sabe hacer oposición. Sin em
tica porque, como en todas las - En el análisis de los resul- bargo todavía hay personas que 
organizaciones humanas donde tados electorales del 94 decía- no acaban de creerse que tene
se disputa poder, tienes bastan- mos que la derecha en Alcalá mos la suficiente capacidad de 
tes cosas que dejarte a título per- había tocado techo y tenía muy gestionar, de hacer 'cultura de 
sonal. Me ilusionó el proyecto de difícil seguir creciendo electo- gobiemo'. 
IU porque era un proyecto nue- ralmente. El reto de ro es pre- Yo diría que nadie tenga mie
vo, no ajustado a lo que es un sentarse con suficiente capaci- do. Una mayoría de ro en el 
partido político tradicional con dad de ilusionar al electorado ayuntamiento no supondría en 
una disciplina interna bastante abstencionista, el que ha perdi- absoluto aumentar los proble
rigurosa, sino como una base do la confianza en el PSOE pero mas estructurales que tiene, si
asamblearia sin sujeciones que todavía no acaba de dárnosla a no todo lo contrario, entrar con 
impidan hablar». nosotros. la conciencia clara de que hay 

Suspenso para el actual 
equipo de gobiemo 

- ¿Cómo candidato a alcal
de, cuál es su pronóstico para las 
próximas elecciones municipa
les? 

- A partir de las elecciones 
europeas del 94 tenemos claro 
que el adelantamiento al PSOE 
lo tenemos logrado en Alcalá. 
Sondeos, que hay que tomarlos 
con pinzas, que se han hecho 

·, . 
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Ese reto lo hemos abordado co- que atajar los problemas endé
mo un trabajo político intenso en micos que pasan por una rees
el último año. Hemos intentado tructuración del servicio de de 
llamar a la responsabilidad del recaudación municipal, una in- . 
ciudadano en tomo a los proble- centivación profesional y ética 
mas que está padeciendo esta del funcionariado, y también la 
ciudad en todos sus frentes: em- ilusión que puede dar un progra
pleo, vivienda y sobre todo lo ma electoral medido, no dema
que hemos calificado de 'maras- gógico, con propuestas claras y 
mo' municipal en la gestión. Blo- prácticas. Vamos a huir de pro
queada como está la hacienda meter pisos o iniciativas de in
municipal, con unos niveles de versión porque lo que Alcalá ne
endeudamiento prohibitivos, cesita hoy es clarificar sus cuen
una situación todavía no resuel- tas, necesita honestidad en la 

gestión y mejorar la eficacia de 
los servicios públicos porque ahí 
está el gran déficit del equipo de 
gobiemo. 

También hay que «dar al César 
lo que es del César». Hay que re
conocer al PSOE una reforma 
sustancial de la ciudad a mejor, 
ha habido importantes inversio
nes. Eso es un patrimonio de to
dos que no se puede dejar de 
ver, pero también hay que decir 
con toda rotundidad que, al me
nos desde el año 91, a la gestión 
del equipo de gobierno, con Flo
rencio Campos a la cabeza, no se 
le puede dar siquiera un aproba
do raspón. Sólo merece un sus
penso. 

'Batalla de notables' 
- ¿A qué adversario polÍtico 

teme más José Miguel Polo? 
- Estamos convencidos de 

que la lucha la vamos a tener 
con la derecha. El PSOE va a se
guir cayendo con independencia 
de que nosotros hagamos una 
oposición más fuerte o no. Esta
mos siendo exquisitos, aunque 
podríamos echarle mucha leña 
al fuego, en no traer a la campa
ña electoral los problemas coti
dianos que además están al lado, 
en Alcalá-Meco. 

El adversario también en Al
calá va a ser la derecha porque, 
por la 'ley del péndulo', cuando 
no se tiene una concepción polí
tica muy depurada es fácil pen
sar: 'Están estos que dicen que 
son de izquierdas, si esto es la iz
quierda que venga la derecha'. 
Ese voto de castigo' sí nos preo
cupa y vamos a apelar para que 
no se produzca y en todo caso 
que reconsideren los ciudadanos 
que la única posibilidad de fre
nar no sólo a los partidos que ti-

- tulándose de izquierdas hacen 
política de derechas sino a la 
propia derecha es votar a ro. 

- Concretando en Bartolomé 
González y Florencio Campos co
mo sus principales adversarios 
en la pugna por la alcaldía ... ¿A 
cuál teme más? 
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Planes: revisión del plan 
general, refonna de los 
servicios de urbanismo, 
planeamiento y 
recaudación municipal ... 

• En nuestra concepción polí
tica concebimos la actividad no 
como una 'guerra entre nota
bles'. En ese sentido tenemos 
claro que son las propuestas de 
una organización con un equipo 
cohesionado que va a intentar 
ponerlas en marcha, contando 
además con la propia ciudada
nía para que eso sea posible. 

En la 'batalla de notables' a mi 
no me dan miedo ni Bartolomé 
González ni norencio Campos. 
Me da la impresión de que el 
mensaje de norencio Campos 
está ya rancio, lo va a tener com
plicado y a título personal le de
seo la mejor de las suertes. Y en 
el caso de Bartolomé González 
me parece que es un hombre jo
ven con ilusión, pero que ha co
metido una serie de errores po
líticos de envergadura en el úl
timo año y creo que lo va a pa
gar, no sólo a nivel interno de su 
organización, sino los propios 
ciudadanos del espectro de la 
derecha no le van a perdonar 
esos bandazos. No es mi ánimo 
meterme en los problemas de 
otros partidos, pero no puede 
concebirse una organización co
mo exquisitamente democrática 
con lo que ha trascendido que ha 
pasado en el PP. Creo que le va 
a costar bastantes votos. 

Pactos para el 29 de mayo 
- En el caso de que el PP ga

nara las elecciones, ¿IU estaría 
dispuesta a pactar con el PSOE 
para 'robarle' la alcaldía al Par
tido Popular? 

- En la IV Asamblea Federal 
de IU aprobamos que el 29 de 
mayo agua de azahar. Eso signi
fica que nuestro objetivo funda
mental es que la situación que 

VENDO PISO 
Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m/2, todo exterior 

* 3 dormitorios , * Salón y 
cocina con terrazas, 

*Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
. Telf.: 519 2.3 26 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
TcU.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 
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Esta es la sonriente cara de satisfacción que se le puso a José Mi
guel Polo nada más conocer el resultado de la votación de IU 

vive el país tiene que acabar .Eso 
pasa por que acabe el «felipis
mo», dimita Felipe González y 
otro candidato del PSOE forme 
parte con un nuevo programa de 
izquierdas que mereciera el apo
yo de ro, siempre que DO meta a 
gente cuestionada en su hones
tidad personal o tenga pendien
te algún procesamiento judicial. 
En ese contexto somos una fuer
za dispuesta a dialogar, porque 
en política hay que hacerlo, no 
sólo con el PSOE, sino con el pro
pio PP. 

El objetivo claro es que se lle
ven a la práctica nuestras pro
puestas programáticas. No tiene 
sentido que por 'potenciar la go
bemabilidad' hagamos una re
nuncia programática a cambio 
de sillones. E159 no lo vamos a 
hacer en ningún caso. El comité 
federal del PSOE tomó la deci
sión política de apoyar a ro allí 
donde pueda, lo cual tal como es
tán las cosas no sé si es en per
juicio o en beneficio nuestro. En 
la organización socialista alca
laína percibo un cierto interés en 
un sector de la agrupación por 
tener un canal Buido de diálogo 
entre nosotros, sin embargo tam
bién percibo que a otra parte de 
la agrupación le va a costar mu
chísimo esfuerzo porque tienen 
otro talante y nos siguen consi
derando enemigos declarados. 

- ¿Qué haría IU si ganara las 
elecciones? 

- En cuanto nos dieran la 
responsabilidad de gobierno, y 
ojalá lo hagan los ciudadanos, ro 
tiene tres frentes para actuar: la 
revisión del Plan General de Or
denación Urbana; una reforma 
importante de los servicios de 
urbanismo, planeamiento y re
caudación municipal; y una me
jora sustancial de los servicios 
que presta la administración mu
nicipal, sobre la base de poner 
en práctica toda una serie de 
medidas administrativas y de 
gestión e implicar a los ciudada
nos en el desarrollo de esos ob
jetivos, a través del movimien
to social articulado que existe. 

Tenemos un potencial extraordi
nario -8 asociaciones de veci
nos, sindicatos, clubes deporti
vos ... - que sin embargo parece 
que viven de espaldas al ayun
tamiento, por no hablar de la 
Universidad. A quien se le cuen
te no se lo cree: el alcalde de Al
calá, que está en el Consejo de 
la Universidad, lleva meses sin 
aparecer por las reuniones. Di
fícilmente puede haber entendi
miento entre las dos institucio
nes que, o viven por un mismo 
objetivo común o, una de espal
das a la otra lo único que hacen 
es entorpercerse y no llegar a 
nada. 

Exceso de renovación 
- Con respecto a la candida

tura que aprobó IU la semana 
pasada ¿la coalición ha cerrado 
filas en torno a José Miguel Polo 
o hay alguna. 'fisura'? 

- Estoy convencido de que 
no, pero hay 15 compañeros que 
votaron en contra de la lista con
sensuada. Es un momento en el 
que hay que seguir trabajando 
porque acaben las pocas dispu
tas internas que todavía puedan 
quedar y solidificar nuestra co
hesión de cara a afrontar el reto 
de mayo. Lo que sí puedo decir 
es que desde que milito en IU 
nunca había percibido el grado 
de ilusión y cohesión interna que 
ahora vive la organización. 

Creo que la lista ha gustado a 
todos porque tiene suficientes 
virtudes como para que haya te
nido un apoyo casi unánime: es 
un equipo de trabajo joven e ilu
sionado, sin grandes ambiciones 
personales sino todo lo contra
rio, con capacidad de organiza
ción probada porque son casi to
dos son compañeros que provie
nen del movimiento vecinal o 
sindical y también del trabajo 
hecho durante bastante tiempo 
en IU. A la vez es un equipo que 
supera problemas del pasado 
que hemos tenido. Para que hu
biera sido perfecta me hubiera 
gustado que el compañero Paco 

«Me gustaría bajar un 
poco de kilos, pero no 
por la imagen, sino 
porque empiezo 
a padecer de lumbago 
González Adrada estuviera, por
que (la lista) sí puede tener un 
cierto problema, y soy autocríti
co, de exceso de renovación. 
Puede haber un hilo conductor 
no demasiado fuerte entre el an
terior equipo de concejales y el 
nuevo. Tampoco es un gran pro
blema en la medida que compa
ñeros como Galeote, Arias o 
González Adrada han manifesta
do que por supuesto la organiza
ción los tiene a su servicio y que 
van a prestar todo su apoyo al 
nuevo equipo. 

Asesores de imagen 
- ¿V a a contratar los servi

cios de un asesor de imagen pa
ra la campaña electoral? 

- Siempre he sido bastante 
descuidado, es un defecto que 
tengo y lo asumo. Mi propia 
compañera me lo dice constan
temente. Supongo que algo ha
brá que hacer. Sí me gustaría ba
jar un poco de kilos, pero no só
lo por cuestión de imagen, es 
que realmente comienzo a tener 
problemas de lumbago. Peso 106 
kilos y es mucho. Es lo único que 
me preocupa. 

La imagen era muy importan
te en el 77, recién acabada la 
dictadura, cuando el nivel polí
tico que tenía el pueblo español 
no era muy alto. Hoy eso está en 
desuso. Lo que sí les importa a 
los ciudadanos es que el candi
dato merezca su confianza sobre 
la base de la honestidad, el tra
bajo bien hecho y la capacidad 
de diálogo para que con sus 
aportaciones y las que tú les ha
gas, esto tire para delante. Que 
no tengan los ciudadanos la im
presión de que pagan los im
puestos para que cuatro se fo
rren, mientras sus problemas 
reales de empleo o vivienda si
guen ahí, muertos de risa. 

En la cultura de IU, creemos 
que si eres de una forma, pre
séntate como eres, no como otros 
quieren verte o adulterando tu 
esencia. Ese es el primer paso 
para al f"lnal no ser tú mismo, si
no el que otros quieren que tú 
seas. Muchos compañeros, no 
sólo yo, son reacios a 'tragar' 
con un determinado modelo que 
se vende, lo que no tiene nada 
que ver, por supuesto, con que 
yo rebajara a 90 kilos, que es lo 
que debo pesar. 

Honestamente, creo que debes 
transmitir lo que tú eres y no 
puedes disfrazarte ni ir de car
naval. Esto es algo mucho más 
serio. 
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He aquí a las tres mujeres que van entre los diez primeros candidatos del PSOE: María Luisa Martín 
Jara, Julia Alvarez y María Vicenta Salazar. 

Tres mujeres, tres guerristas y cuatro repetidores entre las 
diez primeras de la candidatura 

El PSOE de Alcalá presenta una lista electoral 
aprobada con 91 votos de militantes 
Todos los grupas y sectores votaron favorablemente a excepción de 
Identidad socialista, que pidió el voto en blanco 

El PSOE ya tiene lista electoral en la que se ha producido el consenso de casi todos los grupos y sec
tores de la agrupación, aunque ha dejado en el camino a diversos descontentos. Identidad Socialista, 
liderado por Miguel Buenestado, fue el único grupo que públicamente pidió el voto en blanco como 
forma de rechazo a la lista presentada por el comité y realizada conjuntamente por éste con el cabeza 
de lista, Florencio Campos. Sin embargo, la lista de consenso sólo interesó a 142 militantes socialistas, 
que fueron los que durante el sábado 18 acudieron a votar a la urna colocada en el Centro Municipal 
de Salud. De los votos emitidos, 91 fueron favorables. Hubo 39 votos en blanco y 12 nulos. Se consumó 
en estas elecciones primarias la mayor sorpresa, la desaparición del líder guerrista, Tomás Sánchez, 
quien f°malmente no fue incluido en la candidatura, aunque sí lo fueron tres miembros del sector. 

El comité ejecutivo del 
PSOE local y el candidato a al
calde, Florencio Campos, lo
graron finalmente presentar 
una lista que contó con el apo
yo de una mayoría de votos de 
militantes socialistas, si bien és
ta ha dejado algunos desconten
tos en el PSOE. En primer lu
gar fueron varios militantes del 
sector renovador, no incluidos 
en puestos de salida, los que 
realizaron diversos movimien
tos tendentes a su incorpora
ción sin lograrlo. El líder gue
rrista, Tomás Sánchez, ha ad
mitido con resignación y con 
disciplina su no inclusión. Cri
terios de renovación fueron los 
que en última instancia se to
maron en consideración aun
que bien es cierto que como lí
der del sector no estaba dis-
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puesto a ir en el número seis. 
Hay quien ya se ha apresura
do a apuntar que no es de reci
bo que se justifique la desapa
rición de Sánchez con el crite
rio de que haya que relevar a 
los militantes que llevan hasta 
doce años en el ayuntamiento, 
cuando ése es un criterio que no 
se ha aplicado al candidato a al
calde, puesto que Florencio 
Campos cumple ahora esos do
ce años. 

El descontento ha sido inclu
so patente en la propia negocia
ción. Dos miembros del comi
té, los regeneracionistas Pilar 
Sánchez y Pablo Sanz, abando
naron el proceso de elaboración 
de la lista visiblemente enfada
dos con las disposiciones adop
tadas por la mayoría renovado
ra en el comité y que, según su 

opinión, afectaban claramente 
a los regeneracionistas. 

Pero otros descontentos fue
ron patentes en la misma mesa 
electoral. El militante socialis
ta Jaime Tur Jeremías, colabo
rador de PUERTA DE MA
DRID, fue uno de ellos. Cuan
do fue a ejercer su derecho a vo
to preguntó en la mesa cómo te
nía que hacerlo. Le mostraron 
unos papeles y le dijeron que 
tenía que poner un sí o dejarlo 
en blanco. Su respuesta fue to
mar un papel en blanco y de
cir en voz alta: «Me he dejado 
el bolígrafo en casa». El presi
dente de la mesa, Crescencio 
Vicente, le dijo que le presta
ba uno y Tur le respondió que 
prefería usar el suyo para de
cir a continuación: «Hay cosas 
que no tienen remedio». 

El líder guerrista, 
Tomás Sánchez, «Se cayó» 
de la candidatura 

Los renovadores del PSOE 
alcalaíno movieron sus huestes 
y contaron con que los regene
racionistas también apoyaron 
la lista contentos con la inclu
sión de Francisco Muñoz en el 
número dos. Los guerristas 
también votaron favorable
mente al estar en buenos pues
tos Félix Prado, Juan Osorio y 
Julia Alvarez, tres destacados 
componentes del sector lidera
do por Tomás Sánchez. Iz
quierda Socialista también se 
dio por satisfecha al estar su lí
der, Urbano Brihuega, en uno 
de los puestos que él quería, en 
este caso el tres. Francisco Mu
ñoz destacó que esta lista ha si
do votada por mayor número 
de militantes que la del año 
1991, aquella que fue rechaza
da por la asamblea y que re
compuso la FSM. Sin embargo, 
Identidad Socialista, el grupo 
liderado por Miguel Buenesta
do, no ha tenido reparo en se
ñalar que 142 votos emitidos de 
los cuales 91 son favorables, son 
muy pocos y que es una lista de 
fidelidades, pero no de entu
siasmo de la militancia. 

La lista tiene una cuota de 
renovación del 70 por ciento en 
sus diez primeros lugares; sólo 
repiten cuatro concejales de es
ta legislatura, que son Floren
cio Campos, Urbano Brihuega, 
María Luisa Martín y Pablo 
González, aunque también se 
puede contar «por los pelos» a 
María Vicenta Salazar, pues en 
la actualidad es concejala, si 
bien su experiencia es mínima 
porque ha entrado en el grupo 
de concejales socialistas en el 
mes de febrero sustituyendo a 
Jesús Domínguez Lazo en estos 
últimos cuatro meses de legis
latura. 

La candidatura del PSOE 
tiene tres mujeres entre los diez 
primeros puestos. Se trata de 
las mencionadas María Luisa 
Martín Jara, Julia Alvarez y 
María Vicenta Salazar. 

Así pues, dejarán de ser con
cejales algunos históricos como 
José María lrastorza, José Ma
cías Soto, Crescencio Vicente 
Abad y José Luis García Gra
ván. También dejarán el ayun
tamiento Fernando Español, 
José María V elasco y la inde
pendiente dolores Pérez 
Quirós. 

Al final no prosperó el pro
pósito de incluir algún inde
pendiente que Florencio Cam-
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El grupo comandado por Miguel 
Buenestado, Identidad Socialis
ta, pidó el voto en blanco. A la 
derecha, los tres candidatos del 
grupo guerrista: Juan Osorio, Ju
lia A.lvarez y Félix Prado. 

pos había deseado, puesto que 
el PSOE está «escarmentado» 
de independientes. 

La lista completa de candi-
datos es la siguiente: 

1.- Florencio Campos Corona 
2.- Francisco Muñoz Romero 
3.- Urbano Brihuega Moreno 
4.- Pablo González García 
5. - Félix Prado 
6.- María Luisa Martín Jara 
7.- Ricardo Rodríguez Flores 

8.- Juan Osorio Berjano 
9.- Julia Alvarez 

10.- María Vicenta Salazar 
11.- Fernando Marín (UGT) 
12.- Fernando Mayo 
13.- Emiliano Heredia 
14.- Angel López Sanz 
15.- Manuel lbáñez Díaz

Garzón 

16.- Valeriano Granada Bellón 
17.- María Cruz Rodríguez 

Parrilla 
18.- Elías Cerezuela Granero 
19.- Pilar Ruiz Béjar 
20.- Isidro Acebrón Román 
21.- Feliciano Sánchez Quilón 
22.- Valeriano García Monja 
23. - Calixto Crespo Rubio 

24.- Remedios Martín Pérez 
25.- José Luis de la Fuente 
26.- Angel Pascual Oriente 
27.- Manuela Padilla Galán 

Suplentes 

- Inocente Rueda Sierra 
- Mercedes Gómez Susmozas 

- Julián Redondo Fernández 

CENTRO OPTICO ALCALA 
Talamanca, 1 - ALCALA DE HENARES - Telf.: 889 69 53 
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El criterio apartar a los que llevan doce años en el ayuntamiento 
apartó al líder guerrista aunque continúe Florencia campos 

. Tomás Sánchez s8 despedirá del ayuntamiento complutense 
¿Se podría concebir que en la elaboración de una lista de parlamentarios del PSOE continuara Felipe 

González y desapareciera .Alfonso Guerra? Esa misma pregunta le hizo un redactor de PUERTA DE 
MADRID al líder guerrista en Alcalá, Tomás Sánchez, quien ha protagonizado la sorpresa de este pro
ceso preelectoral en el seno del PSOE al desaparecer de la lista de candidatos. Mientras tanto, el líder 
renovador norencio Campos, encabezará la lista del PSOE. Tomás Sánchez fue expresivo en la res
puesta a aquella primera pregunta: ccNo sé lo que podría suceder si Alfonso Guerra desapareciera de 
la lista del PSOE en unas elecciones generales, aunque si eso fuera así seria malo para este partido 
y para la vida parlamentaria. Lo digo por lo que significa tanto para el PSOE como a nivel parlamentari0». 

Por eso la siguiente pregun
ta a Tomás Sánchez era eviden
te: ¿Qué significa que desapa
rezca el líder guerrista de la lis
ta del PSOE en Alcalá? La res
puesta tuvo su toque especial, 
ese que no pocos le han critica
do: 

- No tiene importancia por
que yo creo que se ha dado un 
proceso nuevo para el PSOE. Si 
no nos hubiéramos ceñido al re
glamento, la situación de malos 
entendidos a nivel interno hubie
ran sido casi peores. Tuvimos la 
prueba en 1991, cuando no se te
nía este reglamento. Por aquel 
entonces, las exigencias para 
presentar candidatos no estaba 
acotadas en lo que este regla
mento contempla. Hubo una vo
tación un tanto rara, reflejo cla
ro de un malestar». 

Tomás Sánchez aclaró res
pecto a lo anterior: 

- Con este reglamento esta
ba claro que los únicos que po
dían presentar candidatura era 
el comité, la dirección política 
local. Con todos sus inconve
nientes y la generación de ma
lestar por las expectativas, el co
mité ha presentado una candida
tura que ahí está. Hay que subra
yar que es cierto que en este pro
ceso se han fijado criterios que 
no se fijaron en el primer proce
so, el de la elección del candida
to. En el primer proceso el comi
té tenía claro que el candidato 
tenía que ser norencio Campos 
y no se planteó ningún criterio. 
Sin embargo, en la elaboración 
de la lista se fijó el criterio de 
que ningún miembro de ésta lle
vase más de tres legislaturas en 
el ayuntamiento. Eso está claro 

Tomás Sánchez 
que me afectaba a mí; al plan- - Cuando ha habido una si
tearse este requisito por parte tuación de tensión y cuando se 
del cabeza de lista, me parecía es conocedor del criterio que te
absurdo que yo intentara presio- nía desde el principio el cabece
nar, ya que no tenía sentido que ra de lista, me parecía absurdo 
yo estuviera ahí si eso podría ir en el puesto número cinco o en 
traer consigo una confrontación. el seis. 
El problema es que ésta podría 
traer consigo que otros compa
ñeros guerristas no formaran 
parte de la candidatura». 

El líder del sector guerrista 
afirmó que no se siente un sa
crificado: 

- Estos doce años de gestión 
municipal han sido enriquecedo
res y en ese sentido he cedido en 
beneficio de otros compañeros 
que no han estado en ninguna 
lista. 

Con lo que no estaba de 
acuerdo Tomás Sánchez es con 
el criterio que tuvo en algún 
momento el comité y el candi
dato de incluirle en el número 
seis de la lista: 

Empleado de la empresa 
Robert Bosch 

Tomás Sánchez no ha teni
do dedicación exclusiva al car
go de concejal. El guerrista só
lo ha tenido una dedicación 
parcial por cuanto ha continua
do trabajando en la empresa 
Robert Bosch durante dos días 
a la semana: 

- Volveré a mi trabajo de 
siempre, a la fábrica. Durante 
este tiempo no me he desvincu
lado de mi actividad principal, 
de la que subsiste mi familia. En 
la Robert Bosch llevo trabajan
do veinticinco años y he tenido 

En el seno del PSOE ya hay 
quien se pregunta si los 
tres pasibles concejales 
guerristas tenninarán la 
pró1ima legislatura 
fieles al gn1po 

la suerte de que la empresa ha 
entendido mi posición de conce
jal y ha sido bastante condescen
diente, ofreciéndome todas las 
facilidades del mundo. La ges
tión en estos doce años me ha 
aportado una serie de experien
cias muy importantes; pasé en la 
primera legislatura por el área 
de Personal en una experiencia 
muy novedosa al aportarse cues
tiones muy imaginativas en la 
gestión del personal y en la es
tructura organizativa. En la se
gunda legislatura tuve la satis
facción de llevar a efecto una 
gestión que tenía especial inci
dencia en la situación de desem
pleo, al ocupar la concejalía de 
Desarrollo Económico. En ese 
sentido me cabe la satisfacción 
de haber propiciado la aproba
ción del organismo autónomo 
OADE con todo lo que ha su
puesto. Por último, he sido el 
responsable del área de Hacien
da, si bien, en éste área he teni
do una gestión poco dilatada por 
la remodelación que se produjo. 

La cuestión que ahora se.co
menta en distintos ámbitos del 
PSOE es si se mantendrán las 
fidelidades en el seno del gru
po guerrista. De todos es cono
cido el hecho de que esta legis
latura que ahora acaba la em
pezaron cuatro guerristas y que 
sólo la ha acabado uno, el pro
pio Tomás Sánchez. José Luis 
García Graván, Fernando Es
pañol y María Vicenta Salazar 
fueron incluidos por su fideli
dad al sector guerrista y poco 
después dejaron de serlo para 
llevar esa fidelidad a Florencio 
Campos. El caso de José Macías 
fue distinto, puesto que fue un 
renovador de la mayoría que se 
pasó al sector guerrista para 
luego ir a su aire. 
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La larga marcha hacia el 28 de mayo 
El secretario general del PSOE na dimitirá de su carga antes 
de conocer tos resultadas del día 21 de maya 

Francisco Muñoz, número 2 de la lista, se muestra satisfecho 
con la candidatura aprobada por los militantes alcalaínos 

El secretario general de la Agrupación Socialista de Alcalá, Francisco Muñoz, manifestó sentirse sa
tisfecho con la lista aprobada en votación por la asamblea de militantes: «La agrupación ha sido capaz 
de hacer una lista amplia, cohesionada y plural. El comité y el candidato han triunfado en el propósito 
de sacar adelante una lista muy dificil». Muñoz destacó que la lista ha sido aprobada con el 67 por cien
to de los votos emitidos, mientras que el 33 por ciento fueron abstenciones y votos nulos. 

Francisco Muñoz puso de 
manifiesto que la elección de 
la candidatura es un proceso 
muy distinto al de la elección 
del candidato: «No es lo mis
mo; éste es un proceso mucho 
más difícil puesto que las ex
pectativas son mucho más am
plias. Y o creo que es una bue
na noticia para la agrupación 
que el porcentaje de votos sea 
sólo algo menor que la vez an
terior; hemos conseguido dar 
una lección de unidad frente 
a los retos de las elecciones 
que vienen ahora». 

La dificultad del proceso 
hizo que circularan a lo largo 
de la semana hasta casi cua
tro listas, algo que el secreta
rio general matizó: «El proce
so ha sido muy difícil porque 
las tensiones y las expectati
vas son muchas. El comité 
aprobó una lista el pasado lu
nes y esa lista ha sido el fun
damento y la base de todo lo 
que se ha planteado. No han 
circulado más listas, han cir
culado diversas variaciones 
que afectaban a algunos pues
tos de esa lista. El jueves por 
la tarde aprobó la lista defini
tiva que se presentó el vier
nes. Ha sido un proceso muy 
largo, pero no ha habido tan
tas listas». 

Tan difícil fue que hasta el 
propio secretario general de la 
agrupación estuvo a punto de 
caerse de la lista definitiva 
sentenciado por la mayoría 
renovadora en el comité: «Fi
nalmente se ha impuesto la 
cultura del partido, qtie siem
pre ha sido la de que el núme
ro dos de la lista municipal 
fuera el secretario general. Sin 
embargo, hubo un criterio en 
el comité que, viendo el peso 
de continuidad que tiene el 
candidato a alcalde, se pensó 
que dejando claro que el nú
mero dos debía ser un candi
dato nuevo en el que fuera 
perceptible la renovación, hu
bo compañeros que plantea
ron .que se podía romper esa 
cultura para tratar de crear un 
precedente de separación del 
poder orgánico e institucio-
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Francisco Muñoz 
nal. Esa es una observación 
que comparto, y de hecho se 
propuso de número dos a un 
compañero que cumplía los 
requisitos de renovación. Pe
ro finalmente ha podido más 
la cultura y la tradición del 
partido». 

Dimisión de Muñoz: 
de momento, no . 

La separación de los pode
res orgánico e institucional en 
el PSOE local podrá llevar a 
que Francisco Muñoz dimita 
como secretario general, pero 
no lo hará nunca antes del 29 
de mayo de 1995: «No tengo 
ninguna intención de dimitir, 
por lo menos hasta el 29 de 
mayo. Si dimitiré o no será al
go que conteste a partir de esa 
fecha». 

Fuentes del PSOE no han 
ocultado que Muñoz ha podi
do ser incluido en el número 
dos en virtud de ser el secre
tario general de los socialistas 
complutenses y que manten
drá este cargo hasta el 29 de 
mayo «por lo que pueda pa
sar». Si el PSOE consigue 
mantener el gobierno munici
pal, no se duda de que Muñoz 
dimitirá de su cargo de secre
tario general para dedicarse a 
la gestión municipal. Pero si 
el PSOE sufre una derrota 
electoral y no consigue gober-

nar, entonces pintarán bastos 
y Muñoz seguirá de momen
to al frente de la secretaría ge
neral, ya que no se descarta
rán significativas dimisiones 
de cargos a nivel nacional, re
gional y local. 

Otra cuestión que se ha se
ñalado es el hecho de que la 
ampliación del comité ejecu
tivo a los guerristas se hará 
después de las elecciones mu
nicipales. Y algo que se bara
ja es que en ese nuevo comité 
y en un puesto de gran impor
tancia, podría entrar el rele
gado en la lista electoral To
más Sánchez, puede que ocu
pando incluso el cargo que pu
diera haber dejado vacante el 
propio Muñoz. 

Francisco Muñoz volvió a 
celeb,rar la confección de la 
lista: «V amos a presentar una 
lista renovada, plural y cohe
sionada. Hemos conseguido 
formar un buen equipo en el 
que la renovación llega al 70 
por ciento y en el que el 33 
por ciento son mujeres. He
mos conseguido superar el re
to y hay que agradecer la ge
nerosidad y la flexibilidad de 
muchas personas y de algunos 
concejales que voluntaria y 
responsablemente se han 
apartado del proceso al enten
der que había llegado la hora 
de dejar paso a otros compa-
ñeros». 

;yo 

La posible dimisio 
de Femando Español 
y la desaparición en la lista 
de Tomás Sánchez 

Pero no todos parecen ha
ber entendido ese mensaje si 
se tienen en cuenta los rumo
res no desmentidos de una po
sible dimisión de Fernando 
Español como concejal, muy 
molesto al no haber sido in
cluido en la lista: «La decisión 
que tome Fernando Español le 
afectará única y exclusiva
mente a él; es competencia su
ya, aunque yo creo que no es 
éticamente aprobable que un 
compañero, por el hecho de ir 
o no ir en· la lista, coja una ra
bieta y diga que dimite para 
perjudicar a los compañeros y 
al partido. Ha habido compa
ñeros concejales que no van 
en la lista y otros compañeros, 
que, sin ser concejales, tenían 
expectativa de ir en esa lista, 
y hoy han estado aquí votan
do afirmativamente a esa lis
ta». Francisco Muñoz declaró 
que Español «no se ha dirigi
do en ningún momento al co
mité, ni nosotros hemos ha
blado con él. Conozco esos ru
mores pero los evalúo como lo 
que son, un rumor, ya que co
mo él no nos ha dicho nada, 
nosotros no podemos hacer 
nada». 

El secretario general advir
tió que la Federación Socialis
ta Madrileña no ha interveni
do en el proceso: «La candi
datura se ha elaborado y se ha 
desarrollado por completo en 
Alcalá. La única intervención 
de la FSM ha sido un proceso 
de consulta para supervisar 
las negociaciones, algo que la 
propia FSM avaló». 

La desaparición en la can
didatura del líder guerrista, 
Tomás Sánchez, la definió 
Muñoz como un ejercicio de 
generosidad del propio Sán
chez: «El comité ha estableci
do el criterio de que aquellos 
compañeros que llevaran do
ce o más años en el ayunta
miento tendría que dejar pa
so a otros. José María lrastor
za, José Macías y Tomás Sán
chez estaban en esa situación. 
Tomás Sánchez podría haber 
ejercido una presión ampa
rándose en su condición de lí-

. der de un grupo, pero ha to
mado una actitud valiente y 
responsable, la de no presio
nar y permitir un acuerdo de 
todo el mundo sin recurrir al 
pacto de cuotas. No ha habi
do veto por parte de nadie a 
Tomás Sánchez», concluyó el 
secretario general. 
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A la izquierda, una de las gatas con su camada recién nacida; A la derecha, aunque ustedes sólo puedan ver 7 gatos en la fotografía, 
en el momento en el que se tomó había al menos 25 ejemplares descansando sobre los armarios o junto al radiador 

una familia alcalaína ya las tiene 

¿Oué le parecería tener como mascotas 52 gatos y dos perros? 
«Te dan muchísima trabaja pera compensa» 

Si les contamos que una familia de Alcalá convive en su piso de la calle Santander con sus mascotas, 
ustedes pensarán que igual que miles de familias en todo el mundo, pero si les explicamos que las mas
cotas son concretamente 52 gatos y 2 perros se darán cuenta de lo noticiable del caso. A pesar del tra
bajo que esto supone, Jesús Martín y su esposa Mari Carmen están encantados y aseguran que de su 
convivencia con los animales han aprendido muchas cosas. 

La historia comienza hace 
dos años, cuando a Jesús le re
galan un pequeño gatito en la 
fábrica donde trabajaba. A es
te le siguieron otros dos y a 
partir de ahí ya no han para
do hasta el medio centenar. 
«Al principio eran tres nada 
más y a raíz de ahí nos los em
pezaron a dejar en la terraza, 
unos adultos, otros más pe
queños ... Nos llegaron a dejar 
dentro de una caja una cama
da de cuatro recién nacidos, 
todavía con el cordón umbi
lical, y también hembras em
barazadas que al ver que lo es
taban sus dueños se deshacían 
de ellas. Así, poco a poco, han 
llegado a los cincuenta», cuen
ta Jesús, que añade que «no 
fue cuestión de aceptarlos o 
no. Simplemente, al traerlos, 
mi esposa era incapaz de 
echarlos a la calle. Y yo no sé 
si notaban cariño los anima
les, la cosa es que rápidamen
te hacían buenas migas con los 
demás y entonces Mari Car
men decía que de dejarlos en 
la calle nada». 

Aunque la familia colabora 
en el cuidado de los animales, 
la mayor parte del trabajo la 
realiza Mari Carmen, siempre 
atenta para que la casa esté 
limpia y reluciente, como 
bien pudimos comprobar 
cuando estuvimos haciendo 
este reportaje. Muchas amas 
de casa prefieren no tener ani
males domésticos por lo que 
puedan ensuciar, pero Mari 
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Mari Carmen y Jesús junto a un retrato de sus cuatro hijos 

Carmen tomó la decisión de 
hacerse cargo de tantos ani
males consciente del trabajo 
adicional que iba a suponerle 
en las tareas domésticas. No le 
importó: «Es estar constante
mente con ellos limpiándolos, 
cambiando la arena, desinfec
tando todo todos los días. Hay 
que estar encima siempre por
que aunque los gatos sean ani
males limpios, al ser cincuen
ta te tienen que manchar, de
jar pelos o si suben de la calle 
con suciedad en las patitas. La 
verdad es que te dan muchí
simo trabajo pero te compen
sa. Una vez vino un chico con 
dos gatitos, una a punto de 
parir, y le dije que no los que
ría porque tantísimo gasto y 
tanto trabajo era demasiado. 
Pero después estuve todo el 

tiempo hablando a Jesús de 
los gatitos, que si estarían ti
rados en la calle, que si esta
rían pasando hambre, y dije 
que nunca más en la vida lo 
volvía a hacer. Los recojo y 
los saco adelante buenamen
te como pueda». 

Jesús la ayuda bastante: 
«Nos levantamos a las seis me
nos cuarto para antes de irme 
a trabajar dejar, al menos, he
cho lo mayor. Y eso los 365 
días del año». «Porque» con
tinúa Mari Carmen «a partir 
de haber cogido tantos gatitos 
ni vacaciones ni nada. ¿Cómo 
los dejamos? ¿Quién se hace 
cargo de ellos? Ni siquiera los 
hijos porque cada uno tiene su 
vida, para un ratito sí los 
quieren pero para hacerse car
go de ellos no». 

Todos vuelven siempre 
Mari Carmen y Jesús han 

reservado una habitación ex
clusivamente para las hem
bras que no están esterilizadas 
y así evitar que, al contacto 
con los machos en la época de 
celo, aumente la prole. El res
to de los gatos se pasean libre
mente por la casa, excepto por 
las habitaciones de los hijos, 
y tienen acceso a la calle ya 
que su piso es un bajo. «Con
viene que estén en la calle pa
ra que cojan el aire y el sol, 
porque sufren mucho si no sa
len. Algunos da la impresión 
que tienen claustrofobia por
que los pones dentro, empie
zan a maullar y hasta que- no 
los sueltas no paran. Se nota 
que no es un animal para es
tar encerrado». 

Los gatos tienen fama de 
animales ariscos y poco ape
gados a sus dueños, pero Ma
ri Carmen y Jesús no están de 
acuerdo: «Todos vuelven 
siempre. No se nos ha perdi
do ninguno. Cuando están en 
celo a lo mejor van detrás de 
las hembras y tardan unos 
días, pero siempre vuelven. 
Puedes entrar en cualquier 
zona y ninguno te hará daño. 
Incluso puedo decirte que se 
llevan muy bien con los perros 
que los cuidan y limpian». El 
'truco' es «cariño, muchos mi
mos y jugar con ellos». 

Todos los animales respon
den a su propio nombre. Co
jita, por ejemplo, tiene una 
entrañable historia. Mari 
Carmen la recogió después de 
que fuese atropellada por un 
camión. La llevaron al vete
rinario que les dijo que había 
sufrido lesiones en la colum
na y que jamás se recuperaría. 
No puede andar y necesita pa
ñales porque se hace sus nece
sidades encima, pero Mari 
Carmen se negó a sacrificarla· 
y desde entonces la está cui-
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A la izquierda, Mari Carmen sostiene en brazos a ((Cojita», que fue atropellada por un camión y desde entonces está inválida. A pesar 
de ello prefirió no sacrificarlo y ofrecerle todos sus cuidados; A la derecha, el cuarto donde están las hembras que todavía no han sido 

esterilizadas. Cada operación vale 20.000 pesetas, así que habrá que hacerlo poco a poco. 
dando. Trotsky también es 
muy especial: la recogieron 
cuando tenía sólo unas sema
nas y días después se moría. 
La llevaron al veterinario, en 
Madrid, y cuando iban por 
Torrejón pensaban que se ha
bía muerto: «No tenía tempe
ratura ni pulso, pero seguimos 
hasta Madrid. La veterinaria 
dijo que no había nada que 
hacer y hoy es la más bonita 
que tenemos». 

Manutención: 
80.000 pesetas al mes 

Al trabajo de Mari Carmen 
hay que añadir el dinero 
-más de 80.000 pts. al mes
que esta familia gasta men
sualmente en la manutención 
y cuidados de los animales: 
comida, arena, veterinarios, 
collares, antiparasitarios, va
cunas, champú, pañales .. To
do un esfuerzo económico que 
Mari Carmen está dispuesta a 
hacer mientras pueda. 

«En la comida a veces nos 
ayudan Mercadona y Ahorra 
Más. Me preparan bolsas de 
la pollería para traerles a los 
gatos que les encantan. Vete
rinarios hay tres en Alcalá que 
nos han ayudado mucho: la 
clínica Juan XXIII, la clíni
ca del V al y la del Paseo de la 
Estación. Todavía hay gente 
humana». Jesús ha contacta-

. do directamente con los fabri
cantes pero en ningún caso ha 
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llegado a un acuerdo para que 
le vendan al costo, a pesar de 
que adquiere más productos 
que algunos distribuidores. 
Todas ayudas son pocas: «De 
comida seca gastamos dos sa
cos de 20 kilos al mes, de are
na se gastan 3 bolsas diarias, 
comida húmeda en latas tam
bién hay que darles algo y 
además los restos de las polle
rías. El gato es muy glotón y 
cuanto.más come más quiere. 
No queremos dinero sino que 
si algún distribuidor o fabri-

cante, lo mismo de arena que 
de pienso, nos pudiera poner 
un precio 'arreglado' ... Tam
poco quiero que me lo regalen 
sino que tengan un poco de 
consideración. He acudido a 
las fábricas pero me dicen que 
a consumidores directamente 
no pueden vender. Hemos lla
mado también a la protecto
ra de animales y nos dicen que 
necesitan ellos la ayuda, que 
no tienen subvenciones. A ver 
si gracias a este reportaje sale 
algún alma caritativa». 

MORALES MOTOR, S.L. 
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Los gatos ayudan a relajarse 
A pesar de todos los incon

venientes, Jesús y Mari Car
men aseguran que compensa: 
«Es el cariño que notas que 
tienen ellos por ti. Es un ani
mal muy agradecido, tú te en
tregas a él pero él también se 
entrega a ti, no es un animal 
rencoroso y ayuda a mantener 
un clima de convivencia». 
Mari Carmen asegura que los 
gatos ayudan a relajarse: «Lle
gas estresado de la calle, te co
ges un gatito y empiezas a 
darle mimos y te quedas rela
jado, te olvidas de todo. Yo 
aconsejo a todo el mundo que 
tenga un gato en casa». 

Y de hecho muchos vecinos 
se están animando viendo el 
ejemplo de esta familia: 
«Cuando no teníamos gatitos, 
en el barrio no veías ninguno 
y ahora ves en todos los sitios. 
Habrán pensado que si noso
tros tenemos tantísimos será 
que no ensucian y se pueden 
tener cómodamente en casa». 

Los vecinos están contentos 
ya que lejos de causar ningún 
problema, los gatos de Mari 
Carmen y Jesús están dejan
do el barrio limpio de ratas y 
ratones. Además están muy 
aseados y bien cuidados y los 
niños pueden jugar con ellos 
porque son cariñosos. 

DISFRACES 
Y TRAJES REGIONALES 
Confección de faldas rocieras 

a medida 
Academia de Baile Español 

~ ARLEOUIN 

' 
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El político guineano Domingo Abuy viaió a España para pedir a las autoridades vigilancia 
en las prólimas elecciones municipales que se celebrarán en el país africano 

<<El pueblo de Guinea Ecuatorial 
tiene ganas de luchar contra Obiang>> 
DOmingo Abuy se hospedó en Alcalá, ya que dos de sus hlJos residen aquí 
Domingo Abuy, vicecoordinador y portavoz del partido 'Unión Popular' de Guinea Ecuatorial visitó nues
tro país para solicitar a las autoridades españolas que vigilen el proceso de democratización y estén aten
tos al correcto desarrollo de las próximas elecciones municipales que se celebrarán en la antigua colonia 
española, actualmente república independiente cuyo presidente es Teodoro Obiang. Durante su estancia 
en España, Abuy se hospedó en Alcalá ya que sus dos hijos viven aquí desde hace tiempo y PUERTA DE 
MADRID aprovechó la ocasión para entrevistarle y conocer la situación actual de este país africano. 

- ¿Cuál es el ambiente pree
lectoral que se vive actualmente 
en Guinea? 

- La situación está canden
te por cuanto que unas eleccio
nes deben estar basadas en leyes 
transparentes y un ambiente 
electoral favorable, condiciones 
que hasta este momento no se 
dan en Guinea. 

Ahora mismo, el líder del Par
tido del Progreso está arrestado 
en su domicilio, su secretario de 
relaciones económicas está en la 
cárcel y pendiente de juicio. Nos 
damos cuenta que el régimen de 
Teodoro Obiang siempre adopta 
esta estrategia cuando las elec
ciones están próximas, empe
zando a retirar gente, incluso 
suele haber muertes, para que 
desaparezca el más mínimo am
biente electoral. 

Con respecto al censo está co
nociendo bastantes dificultades 
para ser realizado, aunque exis
te un principio de acuerdo entre 
la oposición y el gobiemo para 
llevarlo a cabo con la colabora
ción de la comunidad intemacio
nal. 

En cuanto a la ley electoral no 
está promulgada. Y si bien el 
presidente de la república con
trajo el año pasado un compro
miso con la comunidad interna
cional y la oposición de modifi
car las leyes, desde aquella fe
cha hasta hoy no conocemos el 
contenido de la modificación ha
bida. Tenemos miedo de que etHf 
compromiso se vaya a cumplir 
de manera formal y no real, co
mo es nuestro deseo, para que 
haya participación de los parti
dos políticos en la junta electo
ral nacional y en las demás ta
reas electorales para vigilar un 
escrutinio transparente. 

Un dato más importante es la 
necesidad de libertad de movi
mientos de los partidos políticos 
para transmitir el mensaje y que 
la población tenga la libertad de 
elegir el mensaje que más le 
convenga. 

- Los partidos de la oposi-
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Domingo Abuy, vicecoordinador y portavoz de Unión Popular 
de Guinea Ecuatorial. 

ción han formado una platafor
ma y concurren todos juntos 
a las elecciones. ¿Piensan con 
ello tener más posibilidades de 
destituir democráticamente a 
Obiang? 

- El pasado 4 de enero, los 
partidos integrantes de la Plata
forma de Oposición Conjunta 
nos reunimos y formamos una 
coordinadora nacional. Con su 
creación, nuestro objetivo es 
presentarnos de la mejor mane
ra posible no sólo a las eleccio
nes municipales sino a las 
presidenciales. 

Creemos que hemos dado res
puesta a las recomendaciones 
que tanto el pueblo de Guinea 
como la comunidad internacio
nal nos venían haciendo desde 
hace mucho, de que para ganar 
al dictador era mejor reducir el 
amplio espectro de la oposición 
y no confundir al electorado el 
día de las elecciones con mu
chas listas. 

- Contaba antes que en pe
ríodo preelectoral hay arrestos e 
incluso muertes. ¿Los miembros 
de los partidos de oposición te
men por su vida? 

- No tenemos miedo. ¡Qué le 
vamos a hacer! Nuestra suerte 

está echada, pero sí lo denuncia
mos ante la comunidad interna
cional que siempre que hay elec
ciones el dictador suele proce
der a detener, a torturar y a ma
tar. Así sucedió durante las pa
sadas elecciones legislativas y 
siempre ocurre respondiendo a 
una estrategia que el gobiemo 
pone en funcionamiento a la vis
ta de las elecciones. 

- ¿Qué pueden hacer? 
- En principio ponerlo en co-

nocimiento de las Organizacio
nes Pro Derechos Rumanos y en 
segundo lugar hacer un llama
miento sereno a la población de 
que esto no sea motivo para que 
la gente se 'arrugue'. Eso no nos 
va a impedir seguir trabajando 
desde la plataforma en la medi
da en la que nos lo hemos pro
puesto. 

- Parece que los políticos es
tán entregados y dispuestos a lu
char contra Obiang. ¿También 
el resto de los guineanos? 

- Sí, el pueblo de Guinea 
Ecuatorial tiene ganas de luchar 
contra Obiang en la medida que 
los que nos hemos entregado les 
hagamos partícipes. El pueblo 
tiene ganas de luchar porque tie
ne ganas de cambio. En un libro 

en tomo a Añica aparece una 
frase que dice: 'Momento habrá 
en que los africanos después de 
la independencia dirán Siempre 
vivimos mejor con el coloniza
dor que en la úulependenda. Es
ta es una situación que se da en 
la práctica en Guinea Ecuato
rial. Imagínese que nuestro país 
producía 42 millones de kilos de 
cacao durante los últimos años 
de la colonización y hoy en día 
DO es capaz ni siquiera de produ
cir 5 millones de kilos, lo que 
quiere decir que la renta per cá
pita y el producto interior bruto 
del país tiende a desaparecer y 
consecuentemente la vida del 
ciudadano guineano no se puede 
comparar con lo que era en 1968 
cuando Guinea se independizó. 
Entonces Guinea tenía la mejor 
renta per cápita de nuestro en
tomo, cosa que ya no sucede. 

En un país con 500.000 habi
tantes el nivel medio de vida es 
bajísimo y la situación ha em
peorado especialmente desde 
que Obiang está en el poder por
que concentra toda la riqueza en 
él y en su familia. No hay ni un 
solo sector del país donde se 
puede decir que se haya experi
mentado mejoría. 

- ¿A qué se debe su visita a 
España? 

- Vine, con el coordinador 
que hemos designado en la Pla
taforma Conjunta, para mante
ner una serie de contactos con 
las autoridades españolas para 
que vigilen el proceso de demo
cratización y pedir que DO se de
jen engañar por las exigencias 
del régimen guineano de supri
mir la emisión de Radio Exterior 
de España en Guinea. 

Quiero matizar en este aspec
to que los lazos que unen a Gui
nea con España, después de que 
hemos sido colonizados durante 
200 años DO pueden desaparecer. 
En el tiempo que llevamos de in
dependencia, los gobiemos que 
se han ido sucediendo han hecho 
todo lo posible porque desapa
rezcan esos lazos. Han cerrado 
la emisora Jlfzica Z.000 de coo
peración española, la delegación 
de la agencia EFE en Guinea y 
están haciendo todo lo posible 
para que se cierre la emisión de 
Radio Exterior de España. No 
son casos aislados, es una estra
tegia de determinados miembros 
del gobiemo para mitigar la in
fiuencia de la cultura española 
en Guinea. 

Be encontrado en España ha. 
tante entendimiento porque he 
sido recibido por el director de 
Radio Exterior de España y mu
chas autoridades de los partidos 
políticos, a todos ellos les he 
transmitido este mensaje y creo 
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que no va a producirse la rup
tura. 

.A lo larga de mi estancia aquí 
se ha producido un hecho que yo 
valoro positivamente y es la 
creación de una Plataforma de 
apoyo al proceso democrático de 
GllÍDea Ecuatorial, compuesta 
por el PSOE, el PP, IU, UGT y 
CCOO, con miras a seguir los 
tres aspectos que ya le he desta
cado: el respeto a los Derechos 
Humanos, el proceso de demo
cratización y la necesidad de es
tablecer unas líneas para impul
sar un avance económico para
lelo . 

La creación de esta plataforma 
es una gran oportunidad que la 
clase política del país debería
mos aprovechar para desatran
car el proceso de democratiza
ción y estahlecer mecanismos de 
cooperación. Hasta aquí el inte
rés de España por Guinea se ha
bía reducido a un interés román
tico por el hecho de que había
mos sido colonizados y esta pla
taforma nos puede permitir vigo
rizar los lazos. 

Siempre ha sido el sueño de 
nuestro partido emplear a Espa
ña como plataforma para que 
Guinea pueda lanzarse hacia la 
comunidad internacional, espe
cialmente hacia Latinoamérica, 
Y que Guinea sea la plataforma 
de España para adentrarse en 
.Africa, y ésta puede ser la opor
tunidad. 

- Durante su visita a nuestro 
país ha estado hospedado en Al
calá. ¿Qué relación le une a esta 
ciudad? 

- En Alcalá viven mis dos 
hijos desde hace mucho tiempo 
Y aquí cursan sus estudios. En 
otras ocasiones, no tan formales 
como ésta, he estado en esta ciu
dad histórica, al ser la cuna de 
Miguel de Cervantes Saavedra, 
Y creo que todos nosotros de al
guna manera nos sentimos incli
nados a Alcalá. Si de una mane
ra general nos sentimos inclina
dos a España, de una forma es
pecia} hacia el pueblo de .Alcalá. 
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Izquierda: Paqui, presidenta de la peña Jesús Romero, pide a Paco Herrera, presidente de la peña Tercio de Quites, una ayuda en el micro 
y Paco se luce en el quite. Derecha: mesa presidencial con Paquita Peña, Jesús Romero y señores Martín -amigo de Jesús-, Macías 

-representante del ayuntamiento- y Manzanero -tesorero de la peña-. 

Primer aniversario de la peña taurina Jesús Romero 

Paqui Peña, una presidenta que se hace respetar 
Jesús Romero celebraba junto a los suyos, la gente que le quiere, el primer aniversario de su peña. 

Una mujer, Francisca Piña, preside la peña, y como era su primera actuación en estos trances tan res
ponsables, se encontraba un pelín nerviosa. Pero, en este caso, y aunque nos tachen de machistas, 
había un gran compañero para hacerle el quite primoroso y que Paquita se lo pidió y agradeció: se 
trata de Paco Herrera, presidente de la peña Tercio de Quites, que demostró a la presidenta que al 
micro no hay que temerle, porque es el instrumento más sincero de la creación: siempre dice lo que 
piensa. A pesar de todo, Paquita (me gusta más que doña Francisca) no tuvo dudas en agradecer al 
presidente y a todos los componentes de la peña hermana Tercio de Quites las muestras de apoyo y 
orientación que les han dado. Anunció para este año un nuevo trofeo en Ferias a la mejor faena de capa. 
Pedíamos a la señora presi
denta que nos dijera quiénes 
forman la directiva de la nue
va peña Jesus Romero, y así 
nos los enumeraba: «Vicepre
sidenta, Consuelo Delgado; 
secretario, José González; te
sorero , Adrián Manzanero; 
primer vo<;al , Santiago Cama
cho; segundo vocal , Antonio 
Díaz; tercer vocal , Francisco 
Delgado; cuarto vocal, Julián 
Guerra». 

Tradicionalmente los toros 
están en manos de varones, 
pero aquí ha dado Paquita un 
paso al frente y ha roto con los 
esquemas. 

- Por ser mujeres lo tene
mos un poquito más düícil 
-nos dice Paquita-, nos 
cuesta un poquito más. Pero 
tampoco es salirse mucho de 
lo normal, y ahí está la peña 
que va funcionando ya hace 
un año. 

- Pero, claro está, Paqui 
tiene alguna componente fe
menina también en la junta y 
así forman un tándem muy 
compacto. 

- Sí, claro, tengo a la vi
cepresidenta, y en lo sucesi
vo tendremos alguna más en 
la junta que sea mujer. 

- ¿Los hombres respetan 
las decisiones de la presiden
ta? 

- Totalmente, de momen
to no hay ningún problema. 
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Paqui entrega un recuerdo del primer aniversario de su peña al no
villero alcalaíno Luis Miguel Encabo. 

No sólo me las respetan, sino 
que me apoyan en todo mo
mento. 

- ¿Su historia como afi
cionada a los toros? 

- Me viene de muy pe
queña, ya que mi padre esta
ba al cargo de una f'lnca de 
reses bravas en nuestra tie
rra de Extremadura, y me he 
criado entre los toros bravos. 

- ¿Se atreve la presiden
ta a dar una opinión de su 
torero? 

- Bueno, ¿por qué no? Je
sús Romero es un torero muy 
clásico, de esos a los que so
lamente entienden los verda-

deros aficionados. Los que no 
entienden de toros no ven en 
profundidad el toreo que ha
ce Jesús, pero otros sí saben 
calibrar su estilo de torero. 
Un torero que se puede con
ceptuar como un estilo a lo 
Julio Robles, Belmonte ... 

- ¿V a a haber esta tempo
rada mucho ajetreo de la pe
ña en viajes para seguir las ac
tuaciones de Jesús? 

- ¡Hombre!, no es que lo 
crea; lo deseo y espero que 
tengamos muchas ocasiones 
de verle por esas plazas. 

- ¿Qué familia formáis la 
peña? 

- Ahora somos treinta y 
cinco socios, más una serie 
de amigos y simpatizantes, 
que nos siguen, pero todavía 
no han formalizado su ins
cripción como socios hasta la 
próxima asamblea que tenga
mos y acordemos dar más ca
bida de socios. 

- En el transcurso de este 
año de vida de la peña, y coin
cidiendo con los momentos 
buenos y menos buenos de 
vuestro torero, ¿los socios se 
animan y desaniman acorde 
con la marcha de Jesús? 

- Todo al contrario, cuan
do el torero no ha estado co
mo a él y a todos nos hubiera 
gustado, el apoyo de toda la 
masa social ha sido unánime, 
así como de los amigos y sim
patizantes de nuestra peña. 

Augurarnos que Paqui co
gerá la forma como presiden
ta rápidamente. Ya en la en
trega de recuerdos a los tore
ros alcalaínos , se la veía muy 
centrada y recordó que ha
bían enviado una invitación 
al maestro Julio Robles, pero 
tenía que marchar a Francia 
a tratarse una lesión que le 
tiene postrado y dispensó su 
asistencia. Fueron desfilando 
por la presidencia José María 
Plaza, Luis Miguel Encabo, 
Regino Ortés, Sergio Mendo
za y José Luis Sánchez, que es 
el plantel de toreros de nues
tra tierra. La sorpresa surgió 
cuando una señorita, compo
nente de la peña, salió al es
trado para hacer entrega a la 
presidenta de un recuerdo en 
nombre de todos los compo
nentes de la peña. En palabras · 
llenas de emoción, decía: 
«Querida Paquita, para llegar 
a que la peña haya cumplido 
un año de vida, tu contribu
ción ha sido muy valiosa, por 
lo tanto los que formamos es
ta peña, queremos rendirte 
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Izquierda: mesa de comensales satisfechos del ambiente taurino y de los manjares degustados. Derecha: al fondo, el padre del torero. 
un querido homenaje. Por tu en- del Atlético de Madrid. Pero pesar de los altibajos que tu- bre valiente -todos los tore
trega, po:r ser incansable, te has es que este torero gusta tanto ve en la temporada pasada. ros tienen una pasta espe
ganado el cariño y el respeto de a los blancos como a los roji- Espero que este año les dé a cial- hace a los aficionados 
todos ... 11. blancos. todos más alegrías. Agradez- sentir un regusto especial. 

En el intercambio de rega- Después de tantos parabie- cola presencia de todos los Quizás sea porque, al no po-
los, surgió la rivalidad futbo- nes y agradecimientos, habló compañeros y les deseo mu- der sentir nunca la cercanía 
lística y el presidente de la pe- el torero y dijo: «Yo voy a de- chísima suerte, de corazón, del otro protagonista de la 
ña Ramón Mendoza, entregó cir pocas palabras. Pienso tanto como la deseo para mÍ». fiesta, nos conformamos con 
un balón de fútbol firmado que todos los que estáis aquí Fue uno de esos momentos la de los toreros, que es un ac-· 
por todos los jugadores del sois amigos míos. Quiero en que los toreros tienen que to más humano. 
Real Madrid, a un torero que agradecer a mi peña el apo- cumplir con su público. Pare-
parece ser le tiran los colores yo que siempre me ha dado a ce que la cercanía de un hom- ATILA-NO 

Izquierda: en esta mesa se agruparon parte de los toreros de Alcalá: Sergio Mendoza al fondo, José Maria Plaza y, tapados junto a Sergio, 
José Luis Sánchez a su derecha y Luis Miguel Encabo a su izquierda. Derecha: mesa en la que se encontraban los tíos de Jesús Romero: 

PUERTA de Madrid 

José, gran entusiasta de su sobrino, y su esposa, hermana de la madre de Jesús. 
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Luis Miguel Encabo Jesús Romero José María Plaza 

La cofradía lo aprobó el día t2 de febrero 

Las tare ras de Alcalá, hermanas de honor de la caf radia del 
crista de la Columna, caf radia de las Peñas 

El ambiente relativo a la semana santa complutense empieza a caldearse, aunque ni siquiera hemos 
llegado aún al carnaval. La cofradía del Cristo de las Peñas, o de la Columna, ha tenido una iniciativa 
en los últimos días que es entre cultural y folklórica, pero que en cualquier caso contribuye a templar 
ya el ambiente ante la semana santa de 1995 en Alcalá. 

La cofradía del Cristo de las 
Peñas, que en los últimos años 
trata con entusiasmo de sumar 
su~ iniciativas a las de las co-

fradías penitenciales tradicio
nales, ha tomado una decisión 
que puede reputarse de espec
tacular: en su reunión del do-

En la noche del 3 de marzo, en Tupamaro 

La peña taurina Regino Ortés 
celebrará su primer aniversario 
Regino Ortés, torero que nació en Extremadura pero se hizo en Al
calá, tiene desde hace un año su peña taurina, que en la noche del 
3 de marzo lo homenajeará después de cumplirse un primer año que 
ha supuesto para Regino un gran salto en su carrera como torero. 

mingo día 12 de febrero ha de
cidido ofrecer el nombramien
to de «hermanos de honor» a los 
cuatro toreros alcalaínos: Jesús 

Regino Ortés 

Romero y José María Plaza 
(matadores de toros) y Luis Mi
guel Encabo y Regino Ortés 
(novilleros). Los cuatro han re
cibido o recibirán la oferta y se 
supone que los cuatro la acep
tarán, aunque alguno de ellos 
quizá aún no la haya recibido 
cuando escribimos. Si la acep
tan, el próximo miércoles san
to, antes de la salida de la pro
cesión, los cuatro toreros reci
birán en la iglesia de las carme
litas de la Imagen el escapula
rio que los acredite como her
manos de honor de la cofradía. 

Desde el mes de enero de 
1994, Regino Ortés ha sabido 
ir haciendo un camino segu
ro y fructífero, aprovechando 
las oportunidades que se le 
han ofrecido con inteligencia 
y sinceridad torera. Su nom
bre suena como el de uno de 
los toreros con más proyec
ción, por haber estado en la 
pequeña pantalla en varias 
ocasiones. No es lo mismo de
mostrar buenas maneras en la 
soledad de una plaza de toros 
importante que en la magni
tud de toda una cadena de te
levisión que llega a los ojos de 
los que buscan toreros para 
sus carteles. 

Por lo tanto, sin pretender 
quitar méritos a nadie y tam
poco a nuestro torero, que Re
gino Ortés tiene las bases pa
ra triunfar en la profesión que 
ha escogido, con sus actuacio
nes televisadas ha tenido suer
te. Un buen torero que tiene 
la fortuna de ser visto: «Regi
no Ortés, sí, me gusta, lo vi 
el otro día cuando televisaron 
una novillada desde Zarago
za ... » Esta fue la opinión de 
un aficionado que no vive en 
nuestro entorno. 

Regino Ortés y Jesús Romero son dos grandes amigos, además de 
colegas en la profesión de la tauromaquia. Regino estuvo con Jesús 
en la cena organizada por la peña Jesús Romero, y es de esperar 

La fiesta de los toros está 
montada de esta forma: no 
sirve de gran cosa que UJ?. to
rero sea todo un prodigio con 
la capa, la muleta y el estoque, 
si no tiene ocasión de ser vis
to por un número de personas 
cuanto más grande, mejor. 
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que Jesús esté con Regino en la cena de su peña. 

Su peña está con su torero 
y este día de su aniversario 
servirá para llenar a Regino 
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ílJ1'PtGS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 88G I '' Andrés Saborit, 10 
u ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

de moral, de esa moral que 
tanta fala hace para afrontar 
los comienzos de una tempo
rada. 

Regino Ortés salió bien pa
rado de Zaragoza y de V alde
morillo. Ahora irá con mu
chas ganas a Nimes y seguro 
que se traerá un triunfo que 
obligará a brindar por su éxi
to en la noche de la cena de su 
peña. Ya se sabe: suerte, vis
ta, y al toro. 

ATILA-NO 
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LOS matadores de toros ya perfilan sus contratos importantes 

En la actual temporada se espera mucho de los 
novilleros, a ver qué aportan a la Fiesta 
Jesús Romero tiene que confirmar su alternativa en Madrid, y triunfar 
para que lleguen los contratos 
LOS aficionados alcalaínos esperan con ansiedad que LUis Miguel Encabo 
les confirme el triunfo que consiguiera con su presentación en Madrid 

En la temporada que se nos avecina casi todo seguixá igual, empezando por los matadores de toros 
que ya perfilan sus contratos en las ferias importantes. El Sr. Curro Romero será una vez más la estre
lla de la Feria de Abril de Sevilla seguido de Espartaco, Ponce, Joselito, Manzanares y Ubrique; igual
mente ocurrirá en Madrid en su Feria de San Isidro, pero siempre a la espera de los acontecimientos 
de Sevilla; se espera la inclusión de los nuevos doctores en tauromaquia, de los que los aficionados 
esperamos mucho. Ellos son José Ignacio Sánchez y Pedrito de Portugal. 

Jesús Romero, matador de toros 

D e los t orer os que la tem
porada anterior tomaron su 
alternativa, entre los que se 
encuentra nuestro torero Jesús 
Romero , éstos quedan a es
pensas de .su paso p or Madrid, 
que d e obtener triunfos allí 
podrían ser incluidos en algu
nas ferias. 

Esta temporada creo que 
hay más m a tad ores d e toros 
que ninguna época del torero 
y como las figuras, o mejor di
cho los toreros, que mand an 
exigen como m ínimo d os tar
des en las ferias importantes 

·no quedan huecos para los que 
vienen detrás. 

En el grup o de matadores 
de toros se han agrupado ca
da vez más toreros nuevos y 
con d ificilísima salid a, ya que 
a los toreros viejos les sigue 
siendo fácil, sobre tod o a 
aquellos que gozaron en su 
tiempo de popularidad; es el 
caso de P alomo Linares, que 
ya no dice n ada en el toreo pe
ro que está quitando puestos 
a otros toreros de mayor inte
rés para el aficionado. 
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Ruiz Miguel también quie
re volver: torero al que los afi
cionad os hemos respetado 
muchísimo, cometería un gra
ve error: cuando me dispon
go a hacer esta crónica estoy 
delante del televisor viendo la 
corrid a de V aldemorillo ( cla
ro está, sin el volumen de so
nido del televisor) . Antena 3 
una vez más en la mayoría de 
sus montajes televisivos care
ce de interés para los que nos 
sentimos aficionados. 

Vimos un José Luis Bote de 
casi tres años de inactividad. 
Por una cornada gravísima el 
torero estuvo sin facultades , 

Luis Miguel Encabo, novillero 

falto de reflejos y sin confian
za en sí mismo; las cornadas 
no perdonan y lo de este to
rero desafortunado sería atro
pellar la razón. El Cordobés , 
chico muy atropellado y con 
el número de siempre (más de 
lo mismo) y a torear más de 
cien corridas de toros. De esa 
corrida sólo se salvó Pepín Li
ria y del ganado es mejor no 
hablar. 

Vemos también un festival 
con el montaje de El Cordo
bés grande y Ubrique salien
do en hombros. Las imágenes 
que vimos fueron unos dere
chazos de Ubrique encimistas 
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y el salto de la rana de Bení
tez y unos cabezazos ya con el 
toro en el suelo. 

Excelentísimos toreros don 
Francisco Camino y don San
tiago Martín, vuelvan uste
des, que se lo van a llevar mu
cho más fácil que en su época 
de figuras del toreo, que no 
importa que tengan el pelo 
blanco y estén gordos. Pues 
también el señor Curro segui
rá ahí hasta que él quiera. 

El escalafón de novilleros 
con caballos arranca esta tem
porada con cerca de trescien
tos más los que surjan como 
debutantes, pero, como está el 
toreo , sólo serán unos pocos 
aquellos que acaparen la aten
ción de los aficionados, que 
salvo imponderables se perfi
lan que los ocupen los prime
ros puestos, después de lo que 
hemos visto, serán: Morante 
de la P uebla, Luis Miguel En
cabo, U ceda Leal, Canales Ri
vera, José Ignacio de la Ser
na, Manuel Giménez Chicue
lo, El Pirco, Paco Cervantes 
y algún otro que pueda surgir, 
y del que surja de su presen
tación en Madrid y triunfe . 

Alguno de estos novilleros 
son nietos e hijos de matado
res de toros y apuntan algo es
pecial, pero ninguno lo tiene 
fácil , que para tener fuerza 
para la alternativa tienen que 
estar en los primeros puestos 
para después tomar la alterna
tiva con fuerza y poderse 
mantener. Si éstos responden 
como novilleros hasta es posi
ble que se rebase el número de 
novilladas de la temporada 
anterior, ¡que fueron 709 fes
tejos! -143 más que en el 
93- . Vosotros tenéis la últi
ma palabra para que las no
villadas tengan el interés que 
el aficionado simpre deseó. 

La afición de esta ciudad 
espera con ansiedad que el no
villero Luis Miguel Encabo 
nos confirme el triunfo que 
consiguiera en la tarde de su 
presentación en Madrid , así 
como en el resto de las plazas. 
El 19 en Zaragoza, el 25 en 
Nimes, y como plazas impor
tantes irá a Barcelona, Valen
cia, Sevilla y Madrid. 

Tenemos confianza en que 
la empresa de Madrid llame a 
Jesús Romero a confirmar su 
alternativa antes de las corri
das de verano . Entendemos 
que es un torero que ha gus
tado en Madrid; que le embis
tan los toros esa tarde , que el 
resto lo pondrá él, y que le lle
guen contratos. 

EL CHARRO 

25 de febrero de t995 



Trofeo Dllimpus 

El caribi endosó siete goles al zulema 
pues no, que no hay que fiar
se de nadie; El Kamel, aun
que ganó, sudó lo suyo. El 
Nothung, muy correoso y 
plantando cara al líder, no 
se achicó y le supo poner la 
guinda necesaria para que 
el Kamel si quería llevarse 
los puntos, tenía que hacer 
más. 

Cervezas Sport B. Orozco, 2 
U .A.B. Salasport, 'l 

Dos tiempos hubo para este 
partido. A la UAH le costó lo 
suyo romper la zona defensiva 
pero hasta el segundo tiempo 
tuvo que esperar pues el Cer
vezas aguantó un primer tiem
po que consiguió al inicio del 
segundo empatar, una ilusión 
que le rompió y fueron callen
do los goles por sí solos. 

Cafetería Tip Top, 6 
Construcciones Peyse, 2 

Goleada fácil del Tip Top 
ante un Peyse muy roto y con 
las ideas poco claras, sabedores 
de que se enfrentaban a un gran 
equipo y muy motivado con el 
gol, desde las incorporaciones, 
el Peyse hace lo que puede pa
ra salir del hoyo del que está 
metido y que difícil lo tiene pa
ra salvarse. 

Greco Costa Rosa, 2 
Dress, 2 

El Dress lo tuvo difícil para 
conseguir el empate por lo que 
el Greco Costa Rosa, que en es
ta ocasión sí le salieron las co
sas medianamente bien, consi
gue un valioso punto para po
der sacar la cabeza de la promo
ción del descenso. Ambos golea
dores consiguieron los goles. 
Justo reparto de puntos. 

Zulema Maylu, 2 
Caf eteria Caribi, 7 

Por el correctivo que le en
dosó el Caribi al Maylu parece 
que éste se está viendo que es
tá roto en defensa y mientras no 
cambien la práctica de táctica 
de juego se lo llevarán todo. La 
goleada fue importante y ante 
un Caribi que le dieron mucha 
presión y fuerza al gol, rompie
ron el segundo puesto y lo en
cabezan ellos. 

Bar El Abuelo, 2 
Tone de Tores, 5 

El triunfo del Torre de To
res lo hizo a base del contra
ataque que le salió bien rom
piendo a un Abuelo que dio con 
la muralla del portero que es
tuvo acertadísimo y esto puso 
muy nerviosos al Abuelo que 
comenzaron marcando para ve
nirse abajo, ya sin ideas en el 
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campo por donde entrar, el To
rre aprovechaba cualquier des
cuido defensivo y subían el 
marcador. Este equipo está 
rompiendo la cabeza liderada 

por el Kamel, al que se lo es
tán dejando fácil. 

Kamel, 3 - Nothung, 2 
¿Que eran muy fáciles?, 

C.M.D.c.s. «Miguel de Cervantes» 

4 · I, Dominio del líder ante el Discovery 
Madridistas, 4- Discovery, 1 

Dominio de los líderes que 
con esta nueva victoria se des
pegan más aún en la competi
ción, en la que sólo han perdi
do un partido y ganado todos 
los demás. 

Pata Negra, 4 
Bocata World, 2 

Esta derrota le viene bien a 
los Madridistas, ya que Boca
ta World era su más firme per
seguidor. Pero Pata Negra es 
uno de los grandes de la com
petición y es normal que haga 
partidos como este del pasado 
sábado, en que aguó la fiesta al 
Bocata World. 

A.D.E. Tiena, O -Gacapac, 1 
Sin duda el partido más fá

cil que ha ganado el Gacapac, 
ya que no se presentaron los ju
gadores del A.D.E. Tierra. Pa
ra la segunda vuelta el Gacapac 
ha cambiado su nombre por el 
de Fennix. La pregunta es: 
¿Harán méritos para llevar el 
nombre con razón? Lo que sí 
sabemos es que lo van a inten
tar y como casi todos los equi
pos está reforzándose de cara a 
la nueva etapa. 

Ciudad del Aire, 6 
111 BPAC, 9 

Empezaron ganando los de 
Ciudad del Aire pero el traba
jo y ritmo de los jugadores de 
111 BP AC terminaron por do
blegarlos. Los jugadores de 111 
BP AC han logrado encontrar 
un equipo muy compacto que 
poco a poco está subiendo en la 
clasificación. 

1BPAC,12 
Drink Team, 5 

Como indica el marcador, 
partido sin historia. La 1 BPAC 
ha adaquirido poco a poco tam
bién la experiencia y conjun
ción adecuada y esperamos que 

ascienda de las posiciones del 
fondo en las que se encontraba 
rápidamente. 

Núcleo Servicios, 3 
1BPAC,11 

Otro partido claro de la 1 

BPAC que le ha sacado de las 
posiciones de descenso. Pero la 
segunda vuelta empieza ahora, 
quedan muchos partidos y na
da se puede aventurar. 

Manuel 
CAMINO MAURE 

Jornada redonda para los alcalaínos 
El pasado fin de semana, días 18 y 19 de febrero, los equipos alcalaí

nos del C.P. Alcalá afrontaban 1IDil nueva jornada de liga con equipos 
diversos y con distinta suerte. El sábado día 18 los seniors recibían al 
Coslada y las infantiles visitaban la pista del Sta. Mª del Pilar. Mien
tras el domingo 19 los juveniles y junior se desplazaban a Fuencarral. 

Los seniors fueron el equipo 
que pusieron la nota negativa 
de la jornada al terminar per
diendo en casa por 5-7 frente al 
equipo de Coslada. Este parti
do, disputado en la mañana del 
sábado, era uno de los partidos 
que los alcalaínos tenían apla
zados, éste en particular de la 
jornada 15 ª. 

El partido comenzó mal des
de el primer momento, logra
ron empatar a uno tras ir per
diendo pero a partir de aquí los 
visitantes se hicieron con el 
partido y con una facilidad 
inesperada se fueron en el mar
cador que al descanso reflejaba 
un rotundo 1-6. En la segunda 
parte, los complutenses se ani
maron y tuvieron algo más de 
acierto tanto en defensa como 
en ataque y eso provocó la re
montada en el marcador que no 
llegó a completarse puesto que 
terminaron perdiendo por 5-7. 

Alineación: Mariano, Da
niel, Rodrigo, Nacho, Paco, 
Benito, Alejandro. 

También en la mañana del 
sábado jugaban los infantiles 
que se desplazaban a la cancha 
del Sta. Mª del Pilar. Los com
plutenses lograron imponerse 
por un apretado tanteador que 
al final fue de 4-5. 

Alineación: Iván, Pablo (3), 
Alberto (2), David, Rubén. 

En la mañana del domingo, 

tanto juveniles como junior se 
desplazaban a Fuencarral en 
unos partidos que no deb.ían 
entrañar ninguna dificultad pa
ra los intereses alcalaínos. 

Los juveniles, como se pre
sumía, no tuvieron ninguna 
clase de dificultad para lograr 
imponerse a los locales por un 
claro y rotundo 1-9. El parti
do desde el primer momento 
fue dominado por los complu
tenses que al final lograron una 
nueva victoria que les sigue 
manteniendo en la parte alta de 
la tabla, aunque con escasas op
ciones de nada puesto que de
pende de terceros. 

Alineación: Agustín, Perdo
mo, Benito (1),Javi (1), Pablo 
(1), Josemi (4), Mario (2). 

Los juniors tampoco tuvie
ron dificultades para imponerse 
a su rival a pesar de tener la ba
ja de uno de sus delanteros por 
lesión. El rival era de los más 
débiles de la liga, aunque sa
biendo de su inferioridad in
tentaron cortar el juego alcalaí
no con duras entradas. A pesar 
de esto, fácil triunfo para los 
complutenses que lograron im
ponerse por 3-10. 

Alineación: Quique, Eduar
do (2), Raúl (1), Cimas (2),Jor
ge (3), Jesús (2), David. 

Susana TORRES 

PUERTA de llaclrid 



llllPl'ISi••tepartldoelllgadoporel..tanaJallnaest Tercera jornada de liga regional 
102·110, el Juventud Alcalá venció Clara superioridad de los alcalaínos 
can claridad al Alcabendas que encabezan todas las divisiones 

RESULTADO: Disermoda Alcobendas, 102; Club Juventud Alca
lá, 110 (46-51 en el descanso). 

ALCOBENDAS: Román (15), Rivas (29), Cuesta (8), Abilleira (4) 
y Picó (9), en el quinteto inicial. También jugaron Gómez (9), Pérez 
(15), Criado, Santi Amón (13) y Torres. 

JUVENTUD ALCALA: Luis Barroso (16), Raúl Capablo (16), López 
Corcuera (8), Roberto Torres (11) y John Best (46), en el quinteto ini
cial. También jugaron Chuchi Femández (1), Juan Pedro Mayoral, 
Aguilar (3), Calvo y Criado. 

ARBITROS: Femández y Muñoz. Tuvieron una buena actuación 
a pesar de algunos pequeños errores. 

¡Vaya espectáculo! Alco
bendas y Juventud Alcalá 
ofrecieron un espectacular en
cuentro con el que el público 
disfrutó de lo lindo. Cual
quier técnico pondría multi
tud de peros al encuentro por 
aquello de que ninguno de los 
dos equipos atendió con efica
cia sus sistemas defensivos, 
pero a veces lo que el público 
quiere es espectáculo y el es
pectáculo en la mayor parte 
de los deportes lo proporcio
na el ataque, la búsqueda de 
la derrota del rival mediante 
el ataque sostenido. Los cerro
jos defensivos pueden ser bue
na táctica de ataque en deter
minados momentos, pero ca
si siempre están reñidos con 
el espectáculo, con aquello 
que el público quiere. 

El Alcobendas planteó el 
partido completamente al ata
que sabiendo lo mucho que se 
jugaba. Hay que destacar que 
el cuadro local atraviesa un 
mal momento y es uno de los 
equipos que tiene serias pro
babilidades de descender de 
categoría. Por eso el equipo de 
Alcobendas salió decidída
menfe al ataque, sin reservas, 
pisando el acelerador desde 

el principio para procurar sor
prender a su rival sin darle 
opción a la reacción. . 

Enfrente estuvo un Juven
tud Alcalá que supo ver la tác
tica del Alcobendas. El juego 
del equipo local no sorprendió 
al Juventud Alcalá. Los reno
vados complutenses juegan 
mucho más cómodos jugando 
más al ataque que a la defen
siva, así es que con sus cuatro 
pilares, Raúl Capablo, López 
Corcuera, Luis Barroso y 
John Best en excelentes con
diciones, el Juventud Alcalá 
jugó a su aire. 

El partido se caracterizó, 
sobre todo en el segundo tiem
po, por los contínuos encestes 
en ambas canastas y ahí sobre 
todo brilló como la estrella 
más luminosa el americano 
John Best. A lo largo del par
tido metió 46 puntos auténti
co récord esta temporada. 

Con la victoria en Alcoben
das el Juventud Alcalá ha lo
grado aclarar su situación. 
Enclavado en la zona media 
de la clasificación el equipo al
calaíno puede respirar con 
cierta tranquilidad aunque no 
por ello ha de dormirse en los 
laureles. 

TALLERES 

REPJ\RACIONE_! 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

horno de secado 

REPARACIOJI GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

~AS e/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
G - Telf. y Fax: 888 13 81 

PUERTA de Madrid 

El día 19 de los corrientes, en el parque de las Veredillas de Torrejón 
de Ardoz, se ha celebrado la tercera jornada de liga regional de petanca. 

En tercera división saltó la 
sorpresa, los propietarios del 
terreno de juego vencieron al 
que hasta esos momentos era 
el líder de esa división, el 
C.P. Alcalá, que tras esta de
rrota pasa a ocupar la tercera 
posición detrás del C.P. Re
yes Católicos y C.P. Complu
tense que aún permanecen in
victos y que supieron resolver 
sus compromisos, el primero 
frente al C.P. Los Arcos por 
7-2 y el segundo frente al Ar
ganda por 6-3. 

En segunda división el 
C.P. Los Arcos, después de su 
despertar de la semana ante
rior, parece que ha cogido el 
gustillo a las goleadas y ven
ción también en esta ocasión 
por un abultado 8-1 al C.P. 
Daganzo, lo que le ha supues
to conseguir la tercera posi
ción, detfas de otros dos clu
bes de nuestra ciudad, el C.P. 
Complutense y el C.P. Alca
lá. 

También en la tercera divi
sión saltó la sorpresa, perdió 
el líder frente al C.P. Dagan
zo por 7-2, lo que le ha vali
do al c. p. Alcalá el encara
marse a la 'primera posición 
de esta división. 

La liga femenina en esta 
jornada ha sufrido un serio 
cambio, encabezando la clasi
ficación el C.P. Complutense
A, con las jugadoras Mª Car
men Jiménez, Yolanda Maa
rranz y Nuria Gutiérrez, se
guidas del C.P. Alcalá-D, y la 
tercera posición es también 
para otro equipo de nuestra 
localidad, el CP Los Arcos-B. 

La liga general, después de 
esta jornada, se encuentra en
cabezada por tres jugadores 
del C.P. Complutense, Jesús 
A. Gracia, Javier Tortajada y 
Rafael Tortajada, aunque a 
un solo punto se encuentran 
otros tres jugadores del C.P. 
Sicilia. 

Resumiendo, clara superio
ridad de nuestros jugadores, 
que encabezan todas las divi
siones, destacando el C.P. 
Complutense que presenta 
equipos en cuatro divisiones 
y se encuentra primero en tres 
de ellas y segundo en la otra. 
También el C.P. Alcalá enca
beza la división y se encuen
tra 2° y 3° en otras, y la otra 
primera plaza también es pa
ra el C.P. Reyes Católicos. 

Eduardo VELAYOS 

e 001sAN, s.c. 19 A 
CONTENEDORES Y MINICARGADORAS ~ 
SERVICIO DE: • Contendores con puerta • Arena y &idos. 

• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 
• Impermeabilizaciones. 

•Limpieza de sótanos. •Vaciados de piscinas. 

d Alemania, nave 99 (Poi. Industrial Camannilla) 
ALCALA DE HENARES 

~ 88~3277 
u 882 3216 

Fax: 882 32 16 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- V acunas - Cirugía - Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

AHORA TAMBIEN CLINICA EOUINA 
URCENCIAS 24 H. EN ALCALA · Telf.: 908 50 29 00 

Diario: de 11 a 2 y de 5 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 

Salamanca, 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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- con una notable mejoría en la forma física de los corredores con t20 kilómetros 
5 ª excursión cicloturista de la peña Rodríguez Magro de recorrido 

L f. . d Los días cada vez son más largos a medida que transcurre este mes de febrero con lo cual los ciclistas tienen 
más tiempo para entrenar lo que se traduce en una mejoría muy notable de su forma física. Así se comprende 05 a 1c1ona 05. 
que en la quinta excursión cicloturista de la Peña Ciclista Rodríguez Magro, a pesar de ser muy ondulada del e e lplacea 
y con continuos repechos, todos los participantes marcharan a buen ritmo, superándose al final -como vie- • • 
ne siendo costumbre- la media de los 30 km/h, a pesar de algún pinchazo y otros pequeños contratiempos. 

Quiero resaltar de nuevo 
este dato, ya que en general en 
las marchas cicloturistas se 
obtienen medias muy inferio
res que oscilan alrededor de 
los 25 km/h, con muy peque
ños márgenes. Hay marchas 
cicloturistas en las que la or
ganización incluso prohibe 
superar esta media horaria. A 
nuestro parecer esto es un 
error, pues no debe limitarse 
la capacidad física de los ci
clistas, encorsetando en unos 
moldes fijos las posibilidades 
de superación personal, que al 
fin y al cabo es uno de los fi
nes más importantes del de
porte. Y esto vale para el ci
cloturismo, aunque sea una 
modalidad no competitiva. 

Los 68 kilómetros de mar
cha del sábado, con un sol res
plandeciente y ligero viento 
frío del Norte, discurrieron 
por las localidades de Dagan
zo, Cobeña, Algete, Alalpar
do, Valdeolmos, cruce de El 
Casar, Alto de las Castillas, 
donde se hizo una parada y un 
pequeño avituallamiento, To
rrejón del Rey, Valdeavero, 
Camarma y Alcalá. La prime
ra parte se hizo a ritmo len
to, respetando el calentamien
to de los músculos y evitando 
descolgar a ningún corredor 
en los continuos toboganes y 
repechos. Así se llegó al avi
tuallamiento con una media 
de 26 km/h. El regreso, en 
continuo descenso y con el 

viento favorable, fue auténti
camente vertiginoso, mar
chando a veces por encima de 
los 50 km/h, en el tramo 
Valdeavero-Alcalá con más de 
20 «locomotoras» pasando 
continuamente al relevo, 
arrastrando al resto de los «va-
gones». Parecía una contra
rreloj por equipos. 

La etapa del domingo fue 
una cosa muy diferente. Se 
trataba de la primera salida 
montañosa de la temporada, 
con tres cuestas importantes, 
todas ellas con porcentajes de 
desnivel que superan el 79, 
con lo cual se presuponían 
rupturas importantes en el pe
lotón y un rosario de corredo
res descolgados. Para evitar 
en la medida de lo posible es
tos contratiempos, la salida se 
hace en dos tandas: en primer 
lugar un paquete formado por 
los corredores menos prepara
dos, y unos minutos después 
el resto. La marcha se inicia 
con la escalada del Zulema, 
que con su 8 % o más de des
nivel en algunas curvas, pron
to hace entrar en calor a todo 
el pelotón. Después la marcha 
se dirige hacia el alto del Gu
rugú, Villalbilla y la urbani
zación V aldeláguila donde es
pera la segunda dificultad 
montañosa de la jornada. 
Aquí empieza el duro trabajo 
para los auxiliares del jefe de 
marcha, que ayudan a estos 
corredores para que se inte-

gren perfectamente en este pe
lotón evitando que se descuel
guen de nuevo. Se corona el 
Alto de Carrabilla (850 m. ), 
punto más alto de la jornada, 
y los ciclistas se dirigen a Cor
pa, descienden a V alverde y 
comienzan la tercera dificul
tad orográfica con el ascenso 
a Nuevo Baztán. El recorrido 
rompepiernas se hace notar y 
a los auxiliares -auténticos 
gregarios de lujo para los gor
ditos- se les acumula el tra
bajo hasta coronar la cuesta. 
Sin más contratiempos se lle
ga a Nuevo Baztán donde se 
hace un merecido descanso y 
se comentan las incidencias de 
la jornada entre café y café. 
Aquí se produce el reagrupa
miento de los diversos paque
tes en que venía roto el pelo
tón. El regreso se hace por Po
zuelo del Rey y Loeches, des
cendiendo después por el Gu
rugú hasta Alcalá en un nutri
do y compacto pelotón. 

Es de destacar, que a pesar 
de ser la etapa más dura del 
mes de febrero, esta excursión 
ha registrado la más alta par
ticipación en lo que llevamos 
de temporada, superando los 
40 participantes. El radiante 
sol y las benignas temperatu
ras que nos han acompañado 
durante el fin de semana han 
contribuido sin duda a des
pertar de su letargo a los ci
cloturistas más perezosos. 

Roberto DE TORRE 

con un recorrido suave al principio y rompepiernas al final 

Los cicloturistas del e.e. lplacea 
dieron su vuelta a las castillas 
Por un recorrido suave al principio y rompepiemas al final, se recorrió la 3ª marcha cicloturista del 
C.C. lplacea de este aiio. 55 kilómetros por Camarma-Valdeavero, Torrejón del Rey, Parque de las Cas
tillas, Serraciaes (avifnalJamiento), tramo del Torote, Daganzo-Alcalá. 

Sin ninguna novedad espe
cial, los cicloturistas disfruta
ron de un buen tiempo que les 
ayuda a perder esos gramos de 
avituallamiento. La partici
pación fue de unos 40 parti
cipantes en sábado y otros 40 
en domingo. 

Terminando como buenos 
cicloturistas, en las casas re-

2s de fellrero de t995 

gionales de Alcalá, y en espe
cial en la de Castilla La Man
cha, donde con buena armo
nía y no menos apetito degus
taron «A PACHAS>>, paella, 
gachas, mortanedo y pisto ... 
¡Qué os aproveche! 

Para el sábado 25 y domin
go 26, daremos la vuelta a 
Azuqueca, de 55 kilómetros 

de recorrido. Alcalá, Camar
ma, Valdeavero, Torrejón del 
Rey, Quer, Alovera, Azuque
ca (avituallamiento), Meco, 
Alcalá. 

La salida se realizará a las 
9'30 horas de la Ciudad De
portiva Municipal. 

¡¡Compañeros, no dormi
ros!! 

comenzaron 
la temporada 
en Talavera 
de la Reina 

Las bicicletas ya empiezan 
a rodar impulsadas por el 
músculo generoso en su es
fuerzo, devorador de kilóme
tros de asfalto, por llanos 
-falsos o de los otros- y por 
cuestas, de esas que obligan al 
ciclista a un colosal esfuerzo 
de adaptación. 

A las 10 h. del domingo 25 
empezó a rodar en Talavera 
de la Reina un pelotón de 160 
corredores aficionados de 1 ª 
y 2ª de todos los equipos de 
nuestra región. 120 kilóme
tros de recorrido llano, salvo 
una tachuela que sirvió para 
el Premio de la Montaña. 

Muchos nervios por parte 
de todos por ser la primera 
prueba, habiendo algunas caí
das que no tuvieron conse
cuencia en los nuestros. 

El pelotón rodó agrupado 
en casi todo momento salvo en 
algunas escaramuzas en las 
que nuestros !placeas, procu
raron integrarse en todas 
ellas. 

Debido al fuerte ritmo, a la 
meta de Talavera llegó el pe
lotón en dos grupos de 80 ci
clistas, en lo que doce de los 
nuestros terminaron con el 
mismo tiempo que el vence
dor. El promedio fue de 44 ki
lómetros por hora. 

En la meta se impuso el ta
laverano Garzón (Solís ), en un 
potente sprint, delante de su 
también paisano Vázquez 
(Otero) adelantando a éste en 
una bicicleta, e incluso tuvo 
tiempo de levantar los brazos 
para celebrar su primera vic
toria de temporada. 

La clasificación de esta eta
pa quedó como sigue: 1°, Ja
vier García Garzón (Solís); 
2°, Vázquez Oracho (Otero); 
3°, Javier Garía (Coipol). 

La montaña fue para el ma
drileño Reyes Sánchez. 

PUERTA de lladrld 
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La braza alcalaína sigue coronando reyes 
en los campeonatos nacionales 

Sergio cereza, campeón de España 
júnior en 1GG y 2aa braza 
El nadador alcalaíno sigue los pasos de Javier 
Cámara, otro de los alcalaínos 
11• se proclamó rey de la braza 
con su excelente triunfo, sergio entra ya por el 
brillante camino de la internacionalidad 

/ 

La escuela alcalaína de Manuel Revilla sigue dando frutos en la 
braza. El joven Sergio Cerezo Betz, nacido en 1979, hizo doblete co
mo ya lo .hiciera en febrero de 1992 otro bracista complutense de 
auténtico lujo, Javier Cámara. 

Cerezo se proclamó cam
peón de España júnior en los 
100 y 200 metros braza de
mostrando una progresión 
realmente espectacular y ha
ciendo concebir fundadas es
peranzas sobre su futuro como 
nadador puesto que incluso en 
los 100 metros braza hizo con 
un tiempo de 1.05.33 el ré
cord de los campeonatos na
cionales júniors. La excelen
te participación del Club Na
tación de Alcalah se comple
tó con la aportación de dos jó
venes alcalaínas, las nadado
ras Rebeca Moreno, decimo
quinta en los 100 espalda y 
Sandra Moreno, decimose
gunda en los 100 braza. 

Sergio Cerezo se coronó en 
Gijón los días 17, 18 y 19 de 
febrero, campeón de España 
júnior en los 100 y 200 metros 
braza. El nadador del Club 
Natación Alcalah se. ha con
vertido en el indiscutible rey 
de la braza júnior y puede lle
gar a ser un campeonísimo de 
la braza nacional si se tienen 
en cuenta los excelentes tiem
pos que marcó en sus dos fi
nales. En los 200 metros bra
za hizo un tiempo de 2.21.79 
que le hicieon imponerse a su 
máximo rival, David Muñoz 
González, del SEK El Casti-

. llo. El alcalaíno hubo de ha
cer un final explosivo para su
perar a Muñoz, quien fue me
jor en los tiempos interme
dios. Mucho más lejos quedó 
el tercer clasificado, el astu
riano del Santa Olaya, Sergio 
García Alonso. 

Peró en los 100 metros bra
za, Sergio Cerezo ganó como 
un gran campeón. Tuvo tam
bién como gran rival a David 
Muñoz, pero esta vez no le de
jó la más mínima opción. 

PUERTA de lladrld 

Ganó el alcalaíno con un tiem
po de 1.05.33 con el que ba
tió el record de los campeona
tos. David Muñoz entró con 
un tiempo de 1.05.72 siendo 
la medalla de bronce para 
Carlos Oliva, del Boadilla, 
con un tiempo de 1.06.69. 

Su excelente triunfo le ha 
servido a Sergio Cerezo entrar 
por la puerta grande de la in
ternacionalidad. La Federa
ción Española de Natación le 
ha seleccionado para partici
par con el equipo nacional ju
nior en el torneo 8 naciones 
júnior, que tendrá lugar los 
días 1y2 de abril en Londres, 
concretamente en la piscina 
del Crystal Palace londinen
se. En este torneo participa
rán las selecciones de Canadá, 
Francia, Alemania, Gran Bre
taña, Italia, Holanda, Suecia 
y España. 

Rebeca y Sandra Moreno 
realizaron un excelente cam
peonato. Llegar a la piscina 
de Gijón ya fue un éxito para 
ellas. Allí lo tenían franca
mente difícil pero aun así 
cumplieron a satisfacción me
jorando sus marcas persona
les. Rebeca quedó en decimo
quinta posición en los 100 es
palda del año 1980 con un 
tiempo de 1.11.83 y Sandra 
quedó decimosegunda en los 
100 braza del año 1980 con un 
tiempo de 1.19.41. 

Gijón es para la natación 
alcalaína lo mismo que lo fue 
La Coruña en 1992. Así lo ha 
manifestado el entrenador y 
gran maestro de la braza alca
laína, Manolo Revilla, quien 
ha vuelto a ver tres años des
pués cómo un alcalaíno se en
cumbra en lo más alto de la 
natación complutense con una 
progresión encomiable. 

Sonia y Gema Méndez 

También participará su hermana, la actual 
campeona de España de katas, Gema Méndez 

Sonia Méndez ganó el campeonato de 
Madrid y participará en el de España 

La karateka alcalaína Sonia Méndez se proclamó el pasado fin de semana 
campeona de Madrid en la modalidad de combate sénior lo que le permitirá 
acudir al campeonato de España que se celebrará en Madrid los días 25 y 
26 de marzo. Allí tratará de mejorar la medalla de bronce que consiguió en 
este campeonato en su edición del año pasado, en Oviedo. Sonia Méndez 
dominó con claridad el campeonato madrileño proclamándose campeona por 
seganda vez en su carrera deportiva. La que no pudo participar en el regio
nal fue su hermana Gema, quien aquejada de una pequeña lesión en el pie 
prefirió recuperarse por completo para ir al campeonato nacional, al que 
está invitada como actual campeona de España, en la mejor forma posible. 

Sonia Méndez reconoce a sus 
22 años estar en su mejor mo
mento de forma: «Me encuentro 
muy bien; estoy a tope y lo noto 
en que tengo muy buen fondo , 
buena técnica y velocidad como 
lo demuestran los resultados. Son 
precisamente esos valores los in
dispensables para el kumite 
(combate)», aseguró la karateka 
complutense que entrena como 
su hermana en el gimnasio Olim
pia; allí, de la mano de Lorenzo 
Granell han aprendido todos los 
secretos del karate, la una, Ge
ma, en la modalidad de katas y 
la otra, Sonia, en la de kumite. 

El dominio de Sonia Méndez 
en el campeonato regional fue to
tal y absoluto. Realizó seis com
bates y los seis los ganó con la 
máxima anotación posible, es de
cir, seis puntos, incluida la final : 
«Estoy con la moral muy alta y 
espero mejorar esa medalla de 
bronce que conseguí el pasado 
año en Oviedo». De hecho, Sonia 
se está entrenando duramente 
para conseguir superarse y des
de luego el haber conseguido su 
segundo entorchado regional le 
puede dar alas. 

El campeonato nacional va a 
ser muy difícil: «Las karatekas 
madrileñas son las que más me 

preocupan porque aquí tenemos 
el mayor nivel. Hay gente muy 
maja que puede ser campeona de 
España. Luego habrá que estar 
atentos a alguna que siempre sur
girá de alguna federación terri
torial. Hay una chica en Castilla
León muy buena. Con la actual 
campeona de España no he teni
do ocasión de enfrentarme este 
año. Es una madrileña que este 
año no ha participado en el cam
peonato regional pero que como 
vigente campeona podrá partici
par en el campeonato de España» 

Lo que sí destacó Sonia Mén
dez fue el agradecimiento a los 
gritos de apoyo y ánimo que re
cibió en Fuenlabrada: «Fueron 
muchos amigos y familiares los 
que me animaron y a ellos quie
ro agradecerles ese apoyo porque 
t.ambién tienen una parte muy 
importante del éxito». 

Su hermana, Gema Méndez, 
no partició en el campeonato re
gional por una lesión en la plan
ta del pie de la que ya se ha re
cuperado puesto que de hecho ya 
ha comenzado los entrenamien
tos. La menor de las Méndez 
quiere revalidar su título de cam
peona de España y ha preferido 
no forzar su recuperación para 
participar en el regional. 

25 de febrero de 1995 



De un zarpazo y con mucha suerte, el Collado Villalba se llevó los dos puntos 

0·1, el Alcalá pone en peligro el ascenso 
con una derrota inesperada 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O; Unión Collado Villalba, l (Pablo). 
ALCALA: Marián, Rubio, Quique, Mini, Amorós (Carlos Manuel, m. 77), Rodri, Alberto (Dela, m. 77), 
Javi, Urbanos (Matías, m. 67), Juanfra y Cano (Toño, m. 60). 
COLLADO VILLALBA: Pedro Pablo, Mejías, Ramiro, Julio 1, Pablo, Jorge (Ramón), Piedra (César), 
Rafita, Barrios (Curro), Julio Il y Labernia. 
ARBITRO: Vicente Rangel. Fue muy protestado por el público puesto que no tuvo una buena actuación. 
No supo estar a la altura de uno de los partidos más importantes de la temporada en este grupo primero 
de la regional al cometer errores de principiante. Nueve tarjetas amarillas y una roja, ésta en los minutos 
!"males de la contienda al jugador del equipo serrano Pablo, coronaron una desafortunada actuación. 
INCIDENCIAS: Unos quinientos espectadores presenciaron el partido en el municipal el Val en un en
cuentro que fue declarado como media jornada económica por la junta directiva presidida por José Maria 
Benedicto. Pagaron los socios para ver uno de los encuentros más importantes del Alcalá esta temporada. 

El cronómetro marcaba el mi
nuto 88 de partido. Había tiem
po más que de sobra puesto que 
en buena lógica el árbitro habría 
de descontar al final los minutos 
que se habían perdido en la se
gunda mitad. El Collado Villal
ba se lo había tomado con mucha 
tranquilidad puesto que aparen
temente el reparto de puntos era 
lo que buscaba. El equipo de la 
sierra se daba con un canto en los 
dientes con ese punto que tenía 
conquistado en el V al y que le fa
vorecía a todos los niveles pues
to que le permitía seguir supe
rando en puntos al Alcalá en la 
clasificación y en el propio gola
verage entre ambos. 

Esas reflexiones pasaban por 
la mente de los protagonistas del 
encuentro y por muchos especta
dores cuando el Collado Villalba 
tenía el balón en su posesión. Es
te llegó a Pablo quien desde le
jos lanzó un tiro extraño, apa
rentemente sin peligro, sin con 
vicción. Pero el balón tocó en 
Quique y cambió ligeramente su 
trayectoria. Cogió desprevenido 
a Marían y se introdujo en la 
portería ante el delirio de los se
rranos y la desesperación de los 
alcalaínos. Minuto 88 de partí-
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do y un alucinante 0-1 en el 
marcador. 

Y si decimos que fue alucinan
te fue porque el Alcalá no mere
ció perder. Lo que pasa es que 
falta resolución en el ataque com-

plutense. Lorenzo Benito no ha 
conseguido todavía la regulari
dad atacante de su equipo, y esa 
posiblemente sea una de las cla
ves del Alcalá esta temporada a 
pesar de seguir siendo el equipo 

más goleador de la temporada. 
Está muy bien marcarle diez go
les en dos partidos al Moratalaz 
pero posiblemente eso no vaya a 
ser tan significativo como el, ha
ber encajado dos goles en dos 
partidos ante el Collado Villalba 
y no haber sido capaz el Alcalá 
de meterle uno sólo y acabar per
diendo los dos partidos. 

El Alcalá se muestra intratable 
cuando coge confianza; cuando 
encuentra puerta fácilmente es 
un equipo al que le sale todo y no 
hay manera de pararle. Pero 
cuando la portería es inexpugna
ble, ésta parece empequeñecérse
les a los jugadores complutenses 
y no hay manera de encontrar
la. Los jugadores complutenses 
tuvieron muchas ocasiones, algu
nas muy claras que fueron falla
das por auténtica mala suerte. 
Además, el Collado Villalba en
contró en su portero Pedro Pa
blo al mejor hombre. Pero tam
bién hubo fallos clamorosos en 
los hombres de vanguardia 
complutense. 

El Collado Villalba vino a ha
cer su partido. Se encontró con 
un Alcalá dominante pero ino
fensivo, atolondrado ante su de
fensa. Si había alguna facilidad 
en la cobertura serrana, los juga
dores complutenses no sabían 
aprovecharla y además estaba 
Pedro Pablo. Acariciaban un 
punto y lo daban por bueno 
cuando sin esperarlo en el minu
to 88 consiguieron los dos gracias 
a un gol inverosimil de Pablo. 
Con ello el Collado Villalba al
canza al V allecas en el liderato de 
la clasificación puesto que los va
llecanos no pudieron pasar del 
empate en su casa ante el Bara
jas. Por su parte el Alcalá se po
ne muy. difícil las cosas quedan
do ya en quinta posición con 23 
puntos y a cuatro de la cabeza, 
aunque bien es cierto que los 
complutenses tienen un partido 
menos. 

PUERTA de Madrid 



l 

l 

l 

l 

} 

e 

1 

s 
[) 

d 

El concepción no tuvo ninguna opción ante los hombres de Antonio Barrero 

S·O, el Loeches vuelve a ser el que fue en su campo 
RESULTADO: CD. Loeches, 3 (Toñín Blanco y Carlos Téllez, dos); Escuela de Fútbol Concepción, O. 
LOECHES: Plaza, Raúl, Marcos, Osear, Carlos Téllez, Moya, Mara, Toñín Blanco, Juan David, Angel 
(Vega) y Rafa (Antonio). 
CONCEPCION: Gallardo, López, García (López), Pinilla, Benito, Dallo, Alonso, Gómez, Sánchez, Nú-
ñez y Osear (Torres). • 
ARBITRO: Antonio Díaz. Mala actuación del colegiado que sacó muchas tarjetas amarillas sin apenas 
motivo. Expulsó por doble amonestación a Marcos y Carlos Téllez. 

El Loeches vuel
ve por sus fueros; 
atrás han quedado 
dos jornadas en las 
que sólo logró su
mar un punto y que 
se quieren dejar en 
el olvido cuanto an
tes. Fueron el pri
mer punto cedido 
porlosloecherosen 
su campo, ante el 
Espinilla Coslada, 
y la derrota poste
rior ante el Barajas, 
crecido en las últi
mas jornadas. 

La recuperación 
del Loeches fue en 
su campo ante el 
Concepción; el 
equipo madrileño 
se presentaba como 
un rival apropiado 
que visitaba uno de los cam
pos más difíciles de la regio
nal preferente madrileña. Y el 
pronóstico de victoria para el 
Loeches se cumplió. El equi
po local se mostró muy supe
rior y derrotó por 3-0 a un 
Concepción que no tuvo op
ción alguna de puntuar y mu
cho menos de victoria. 

Pero el Loeches no jugó un 
buen partido; se limitó a cum
plir y a ganar pero pudo con
seguir una goleada de escán
dalo desaprovechándola en los 
últimos metros. Hasta cinco 
veces se quedaron los hombres 
de Antonio Barrero solos ante 

el guardameta del Concepción 
fallando lo que parecía más 
fácil. 

Fichaje de Moya 
Moya, el que fuera jugador 

del Alcalá y que después jugó 
en el Alcorcón y en el Torre
jón, ha fichado por el Loeches 
y se convirtió el domingo en 
la estrella indiscutible de su 
equipo. Los mejores pases, los 
que llevaban más peligro, sa
lieron de las botas del fino ju
gador, que quedó libre sin po
der fichar más que por un 
equipo de categoría regional 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 

por las actuales disposiciones 
federativas. Moya aceptó las 
condiciones del Loeches y fi
chó especialmente por la 
amistad que le une con Anto
nio Barrero. 

Pero el Loeches ha tenido 
más fichajes. Rafa es un de
lantero muy incisivo que ha 
sido fichado del Torrejón y 
Carmelo es un volante diestro 
que también se ha incorpora
do a la disciplina loechera, to
dos ellos paliando las bajas 
producidas por fichajes en el 
equipo lechuzo. 

Volviendo al encuentro hay 
~que destacar que el equipo lo-

cal se adelantó pronto en el 
marca(ior. A los cuatro minu
tos Toñín Blanco marcó el 1-0 
con un Loeches que domina
ba todas las parcelas del cam
po. A partir de ahí se sucedie
ron las oportunidades si bien 
el Loeches quiso evitar cual
quier sorpresa nadando y 
guardando la ropa. A los 40 
minutos Carlos Téllez marcó 
el 2-0 y sentenciaba el 
partido. 

El segundo tiempo fue de 
amplio dominio del Loeches 
que ya con toda tranquilidad 
se volcó. Disfrutaron los' ju
gadores locales de innumera
bles ocasiones pero tanto se 
quisieron cebar, que todos 
querían meter gol y sólo pu
do conseguirlo, casi en tiem
po de descuento, Carlos Té
llez. El arbitraje tampoco es
tuvo a tono puesto que dejó 
sin sancionar un clarísimo pe
nalti a Juan David por derri
bo del portero madrileño, 
quien debió ver la cartulina 
roja en esa acción. El árbitro 
ni pitó penalti ni sancionó al 
guardameta. 

Así pues el Loeches va re
cuperando su tono habitual 
aunque tiene ante sí el reto 
de procurar facilitar algo más 
su fútbol no queriendo jugar 
a tontas y a locas. cuando su 
rival flojea. Es tercero en la 
clasificación con 25 puntos, 
dos menos que el dúo de ca
beza, Vallecas y Collado Vi
llalba. Mañana domingo se 
enfrentará al colista, el Ca
rranza: «No me fío un pelo 
porque al Alcalá estuvo a pun
to de darle un disgusto», ase
guró Antonio Barrero quien 
no está muy conforme con los 
arbitrajes que ha tenido su 
equipo: «Lo venimos detec
tando desde que ganamos al 
V allecas y estoy un poco 
preocupado». 

- ·-- -.-
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El arbitraje perjudicó claramente a las alcalaínas 
ante un Alcira que aprovechó las facilidades 

27·J1, el Juventud Alcalá acentúa su crisis 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 27; CB. Alcira, 31 (11-15 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, David Bemández, Carlos Camacho (2), Alexander Prazolov (6), Juan 
Campos (4), Osear de Luis (3) y Rafa Guijosa (2), en el equipo inicial. También jugaron Rodríguez (1), 
Demetrio Lozano (3), Femández (3) y Jiménez (3). 
ALCIRA: Peg, Esquer (3), Panadero (7), Selma, Franch (9), Bemández y Skrbic (6), en el equipo inicial. 
También jugaron Otero, Kustov, Maria y .Andreu. 
ARBITROS: Domínguez y Francisco. Mala actuación. Perjudicaron claramente al Juventud Alcalá sa
cando tajada el equipo levantino. 
INCIDENCIAS: Partid.o disputad.o en el pahellón Ruiz de Velasco ante menos de mil espectadores quienes 
despidieron con protestas a los árbitros del encuentro. 

La crisis del Juventud Al
calá se acentúa. U na nueva 
derrota ha vuelto a poner en 
peligro la permanencia del 
equipo alcalaíno en esta divi
sión de honor del balonmano 
español quien ve como sus fi
nales de este tramo liguero se 
van perdiendo irremediable
mente. El futuro del equipo 
complutense se complica en 
unos momentos en los que 
más falta hacían los puntos, 
precisamente ante rivales di
rectos p~ra conseguir la per
manenc1a. 

Está claro que una parte 
importante de la crisis es res
ponsabilidad clara de la plan
tilla del Juventud Alcalá, y 
también, como no, de la jun
ta directiva. No se pueden 
ocultar los problemas econó
micos que tiene el club alca
laíno en un momento también 
crucial para su futuro en el de
porte de élite. Pero en la cri
sis tienen también una res
ponsabilidad clara los colegia
dos. Arbitrajes como el sufri
do por el Juventud Alcalá an
te el Alcira son de los que pue
den hacer historia, una histo
ria negra que puede terminar 
con el equipo complutense 
descendiendo de categoría y 
poniendo en peligro su futuro. 

25 de febrero de t995 

Las últimas jornadas han 
ofrecido arbitrajes perjudicia
les para el Juventud Alcalá. 
De la batalla de Valladolid sa
lió claramente perjudicado el 
equipo de Manolo Laguna. 
Pero no solamente en ese en
cuentro ha tenido elJuventud 
Alcalá arbitrajes mínimamen
te normal. 

Las decisiones que los tren
cillas Domíngtiez y Francisco 
tomaron en muchos momen
tos en el Juventud Alcalá
Alcira, parecieron ir a bene
ficiar a un equipo, el visitan
te que jugó a favor de todo, de 
los árbitros, del nerviosismo 
de los alcalaínos y de su bajo 
tono de las últimas jornadas. 

Cuando un equipo recibe tan
tos penaltis en contra como 
recibieron los alcalaínos, a los 
que se les pitaron once penas 
máximas, pueden ocurrir dos 
cosas, o que se les han olvida
do los fundamentos del balon
mano o que sencillamente han 
tenido un arbitraje en contra, 
máxime cuando en la zona de
fensiva de los levantinos no se 
pitaron la mismas infraccio
nes. 

No, el Juventud Alcalá es
tá nervioso, pero no ha per
dido los fundamentos del ba
lonmano. Su nivel es cij!rta
mente bajo y desde esa pers
pectiva puede ser un firme 
candidato para el descenso o 
la promoción, pero la contri
bución arbitral está siendo 
muy importante. 

El equipo de Manolo Lagu
na jugó un penoso encuentro 
ante el Alcira; los alcalaínos 
tuvieron siempre la losa de 
sentirse perdedores, por sus 
nervios y porque estos se vie
ron aumentados por la mala 
actuación arbitral. En el Ju
ventud Alcalá nadie termina 
de asumir la responsabilidad 
de la dirección del equipo en 
la cancha y eso se deja sentir 
en el equipo. 

Si el encuentro empezó mál 
para el equipo complutense, 
en la segunda parte reacciona
ron pero no pudieron con 
un rival potenciado por la 
actuación arbitral y porque 
el trabajo realizado pasó lue
go factura en los jugadores 
alcalaínos. Al final, la pérdi
da de nervios hizo que Mano
lo protestara airadamente y 
que los colegiados le manda
ran anticipadamente a los ves
tuarios por la vía de la tarje
ta roja. 

PUERTA de lladrld 



LaS escolares que han pasado al equipo federado campeonato de España Absoluto 

Paso a paso se van acoplando una medalla de bronce y otra 
Las chicas escolares que han pasado al equipo federado se van 

acoplando a pasos agigantados, encendiendo velas entusiastas en el 
equipo y dándole una nueva alegria. Esta semana hay que contar con 
la lesión del jugador internacional Benjamín Bilfredo, UDO de los pun
tales del equipo Salesiano que en una jugada fortuita en el partido 
que enfrentaba a éstos con las «Viejas gloriasll del voleibol alcalaí
no se cortó el dedo meñique de la mano izquierda, dejando el hueso 
al descubierto y salido de su sitio teniendo que ser operado en el 
hospital Príncipe de .AsturiaS. Esperamos una pronta recuperación. 

Restaurante Flunch, 1 
Jesús y Maria, 3 

Partido flojo el jugado por 
las alcalaínas, aunque pelea
ban y apenas daban cuchara 
a su rival, pero las del foro era 
un equipo tremendamente 
disciplinado, lejos de encoger
se salieron a hacer frente al 
chaparrón, voleibol con volei
bol, desafiando a las locales y 
pasando a llevar el peso del 
partido. 

El conjunto de Cherna ven
dió muy cara su derrota pues 
dominó en el marcador bue
na parte del encuentro tenien
do en la cuerda a un Jesús y 
María que reaccionó y pudo 
levantarse y evitar el K.O. 
gracias a su gran trabajo de
fensivo que imposibilitó la la
bor ofensiva de las locales. 

Al final del encuentro el re
sultado era de Restaurante 
Flunch, 1 - Jesús y María, 3. 

Estudio, O· Bodega Irene, 3 
Otro partido de· entrena

miento para los chicos de 
Juanjo frente al Estudio, al 
que dominó casi todo el en
cuentro por su concentración 
defensiva y desarrollando rá
pidas transiciones con un ata-

que que superó a la defensa 
poniendo las mejores notas de 
calidad, aunque hay que reco
nocer que los locales pusieron 
una endiablada velocidad. 

Los locales en la primera 
manga pusieron un gran espí
ritu de lucha pero quizás la 
presión del resultado negati
vo hizo que se sintieran can
sados y no pusieran tanto ar
dor en la lucha, que fue lo 
contrario que le sucedió a los 
jugadores del equipo alcalaí
no, que todos corrían y que 
todos defendían cualquier ba
lón que cruzaba para su can
cha manteniendo una gran se
guridad. 

En la segunda manga, los 
locales empezaron mal en de
fensa y fallones en el ataque 
mientras que los visitantes ca
da vez más, y paso a paso, ga
naban en consistencia, lo que 
hacía que el mando del parti
do fuera mayor y se distancia
ra en el resultado. 

La tercera manga corrió 
por los mismos derroteros y se 
permitió Juan jo hacer algunos 
cambios y se mantuvieron los 
mismos resultados o semejan
tes, para terminar con un con
tundente Estudio, O - Bodega 
Irene, 3 (3-15, 5-15, 7-15). 

JUMOLIN 

c.v. lviasa, :s • c.v. Dehesa Villa, o 
El c.v. lviasa camina firme 
hacia Primera División 
C.V. IVIASA: García C, Gallego, Ruiz, López, García M.M., Mu
ñoz, Miguélez, Estévez y Burdalo. 
C.V. DEHESA VILLA: Medina, Cánovas, Becerril, García-Gil, Ro
mero Gómez, Martínez, Carrasco, Pérez, Beneyto y Borja. 
ARBITROS: Aparicio y Rico. Bien. 

Cincuenta minutos tarda- ron que soportar la bronca y 
ron las chicas de Lorenzo Gor- enfado de su técnico. En el 
don en deshacerse del conjun- tercer set saliron a por todas 
to madrileño, que en ningún y a punto estuvieron de hacer 
momento inquietó a las de un «rosco» al contrario. 
lviasa. (15-1). 

Después de un fácil primer El próximo compromiso de 
set, la relajación fue la nota de las de 1 viasa será el domingo 
las complutenses, que tuvie- día 26 en Ajalvir. 

PUERTA de Madrid 

de plata se vinieran para Alcalá 
Los días 11 y 12 de febrero se celebró en la ciudad de Castellón 

de la Plana el XX Campeonato de España Absoluto de Taekwondo 
con una masiva participación de taekwondistas, más de 500 com
petidores representantes de las selecciones de todas las autonomías 
de nuestro país. De nuestra ciudad de Alcalá participaron competi
dores, todos ellos pertenecientes al gimnasio Sport Center Sanabria, 
consiguiendo una medalla de bronce y una de plata Esther Corral 
y Sonia Reyes respectivamente. 

En Peso Mosca participó 
Eladio Caba, que realizó un 
magnífico combate en octavos 
de final con el competidor ca
nario, ganándole por cuatro 
puntos a uno. En cuartos de 
final se enfrentó al competi
dor catalán perteneciente al 
(CAR) Centro de Alto Rendi
miento de Barcelona, reali
zando ambos un soberbio 
combate; pero al final pesó 
más la experiencia del compe
tidor catalán, ganando éste y 
pasando así a las semifinales. 

En Peso Pluma participó 
Eduardo Matheu, uno de los 
competidores más queridos y 
carismático de nuestro gimna
sio; realizó un magnífico com
bate, pero acusó mucho el ré
gimen tan fuerte que llevó du
rante las dos últimas semanas 
para perder peso. Aun así, 
empató a puntos contra el 
competidor de Castilla y 
León, y por una decisión ar
bitral dieron ganador al con
trario. 

En el Peso Superligero par
ticipó el alcalaíno Raúl Alcal
de que ganó con brillantez en 
octavos de final al competidor 
de Andalucía, y en cuartos de 
final una injusticia arbitral le 
impidió el paso a semifinales. 

En categoría femenina tu
vimos más suerte, en Peso 
Minimosca Esther Corral de
jó en la cuneta a las competi
doras de La Rioja y Valencia, 
perdiendo en semifinales con
tra la competidora catalana 
perteneciente al C.A.R., pe
ro consiguiendo así la meda
lla de bronce. 

En Peso Superligero parti
ciparon dos competidoras de 
nuestro gimnasio, Noelia Al
cántara y Sonia Reyes. Noe
lia realizó dos combates, el 
primero contra la competido
ra de Galicia ganándola por 
dos puntos a uno. En cuartos 
de finales se enfrentó a la 
competidora catalana, cam
peona de Europa y del Mun
do, ganando ésta a la alcalaí-

na. Pero teniendo en cuenta la 
experiencia de la catalana y la 
poca diferencia en el combate 
vemos el gran futuro de nues
tra compeditora alcalaína. 

Sonia Reyes, que ya ha si
do cinco veces campeona de 
España, esta vez compitió en 
un peso distinto en el que no 
había peleado hasta ahora. El 
primer combate lo tuvo con
tra Sonia González, de Valen
cia, ganando Sonia Reyes por 
cuatro puntos a 1. En cuartos 
de final se enfrentó a la com
petidora andaluza Amparo 
Salado, varias veces campeo
na de España, a la que derro
tó con autoridad y así pasó a 
semifinales, compitiendo en 
esta ocasión nada menos que 
con la catalana María Jesús 
Santaulalia, campeona del 
Mundo; pero esta vez nada 
pudo hacer con una Sonia 
agresiva y supermotivada, 
que se impuso con claridad a 
la catalana en todo momento 
y ganandola al final por cua
tro puntos a uno, pasando así 
a la gran final. 

La final la disputó contra la 
competidora riojana, 3 pun
tos de diferencia en el segun
do asalto, y cuando ya todo 
parecía que estaba definido 
Sonia se equivocó en la tácti
ca, siguió atacando, en el ter
cer asalto dando lugar a que 
su rival en unos fallos la igua
lase a puntos y por decisión 
arbitral dieran ganadora a la 
competidora riojana. Aun así, 
quedó patente la gran técni
ca y clase de Sonia Reyes y su 
mentalidad de competidora. 

Una vez más ha triunfado 
el taekwondo en nuestra ciu
dad y sobre todo el gimnasio 
Sanabria, uno de los que más 
competidores participan en 
un campeonato de España. 
Nuestra felicitación a los me
dallistas, que el 4 de abril par
ticipan en la Copa del Rey de 
Madrid para ganarse una pla
za en los campeonatos de 
Europa o del Mundo. 

25 de febrero de t995 
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